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CAMPING EL GRECO
RESTAURANTE EL ANGEL
Bodas, Bautizos, Comuniones 

y Reuniones de Empresa.
Ctra. CM-4000, Km, 0,7 

45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 220 090

campingelgreco@telefonica.net
www.campingelgreco.ya.st

C/ Galicia, 1
(junto al Hospital Virgen de la Salud)
Telf.: 925 21 54 94 - TOLEDO

Peluquería Unisex 
Cita Previa 

Ultimas tendencias 
en corte y color

Ronda de Buenavista , 37 
Te lf. 925 21 54  10

TOLEDO

G E S T I O N  Y S E R V I C I O S  S.L

•  FISCAL«CONTABLE®JURIDICO«LABORAL°SEGUROS 

o INVERSIONES «PRESTAMOS® EMBARGOS* SUBVENCIONES

JE S U S  P IN IL L A  N UEV O
ADMINISTRADOR - GERENTE

C /.L E V A N T E  2 ,  1o O C H A  T E L F  Y  F A X : 925  221 598 

4 5 0 0 5  -  T O L E D O  T E L F :  9 2 5  2 8 3  010

De Doma tfoéecáa Hijos de
Gabriel Vega, S.L

MAYORISTAS DE PATATAS 
Y CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
0 / Jarama, 43

9 2 5  2 3  2 9 1 5
info@ patatasvega.com

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 45003-TOLEDO-Berlín 1 Local 9 (Zona Avda. Europa) Telf.: 925 25 68 06

MESÓN
13l  po rta ló n

Tostas QyQ
Embutidos
Ibéricos

C/. Diputación, 4  
TOLEDO

BAR:

Raciones y Tapas j 
Bazos y Morros j

C/ Valdivias 11 -9 2 5  222 077 j
(junto General Vilialba)

TOLEDO

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Bargas km. 2'5
(a 5 minutos de Toledo)
Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 
Telf.: 925 39 52 61
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La triste historia 
del trasvase
Dicen que la historia es una de las 
mejores consejeras, por eso ahora -que 
se vuelve a recrudecer la lucha por 
nuestro agua- hay que referirse a la que 
ya se mantuvo en 1978 y 1979 por la 
entrada en funcionamiento del trasvase 
Tajo-Segura. La provincia clamó 
entonces contra Ignacio López de Hierro, 
actual marido de Dolores de Cospedal, 
que ejerció las labores de Gobernador 
Civil, pág 10-14

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

ECONOMÍA 16
Una huelga bajo m ín im os

PROVINCIA 30
T iro te o  en Ugena

SOCIEDAD 4 6
El Corpus resucita su esp lendor

DEPORTES 54
El lllescas quiere duplicar su masa social

SALUD 6 0
Casi un notable para la sanidad pública

CULTURA 6 4
Tres lib ros  sobre  To ledo

www.revistaaqui.net e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43
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Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada: M. A. Sánchez

La Duquesa en Toledo
La Duquesa de Alba asistió junto a su novio, 
Alfonso Diez, a la denominada “corrida de 
los guapos", cuyo cartel lo formaban Enri
que Ponce, Manzanares y Cayetano. Le se
guimos los pasos a la Duquesa de Alba en 
Toledo, pag. 42-45

Tolm o cierra la ga lería
Tras cuarenta años de activ idad , el 
Grupo Tolm o cierra su galería aunque 
m antendrá su actividad artística como 
colectivo . La crisis y la escasa afluencia 
de público a las exposiciones ha provo
cado esta decisión, p ag .62

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U IC K S TE P

S S i l i l C L .

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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J -  U  DE JUNIO A PARTIR DE LAS 22 HORAS 
EN EL OBSERVATORIO ASTRONÓMICO

11Disfruta de una noche de ocio alternativo.il
Observación con telescopios

Proyección multimedia
Música ambiente

Acceso al observatorio 
desde La Puebla de Almoradiel 
y desde La Villa de Don Fadrique 
(Toledo)

ORGANIZA

Astro OpticI Ayuntamiento 
Puebla de Almoradiel

Revista AQUI 
Semanario independiente

Ayuntamiento 
Villa Don Fadrique

www.observatoriodelahita.org
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Más noticias,
Más imágenes, 
Radio Aquí on-line,

MÁS INFORMACIÓN 
MÁS CERCA DE TÍ

No dejes 
de visitarla
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Corpus de armas tom ar
Estoy con la ministra de Defensa,
Carmen Chacón, cuando esta 
semana contestaba al senador 
toledano, Agustín Conde, "no creo 
que un católico para expresar su fe 
o la devoción por Jesucristo 
necesite un arma o una bandera".
Es posible que Conde también 
tenga razón cuando dijo que "la 
inmensa mayoría de la sociedad 
española es y se siente católica 
pero eso no anula la aseveración 
de la ministra. Participo más de la 
¡dea ministerial expresada por 
Chacón de "que los honores 
militares queden reservados a los 
símbolos que son de todos: la 
bandera, el himno o el Jefe de Estado, es algo 
que va con los tiempos, tiempos de derechos, 
libertades y de pluralismo", aunque eso le 
hiciera decir al ex alcalde de Toledo: "Es usted 
una muy digna representante de este Gobierno, 
que es una insoportable mezcla de 
incompetencia, mentira y sectarismo". De 
todas maneras, es evidente que el ex alcalde 
no va a dejar chico en esto al actual alcalde, el 
socialista Emiliano García Page, quien anda 
como loco porque se pueda volver a subir 
después de años a la campana gorda de la 
Catedral, como para que le rebajen ni un 
milímetro su procesión del Corpus. Tal es así 
que pidió y le fue concedido por el presidente 
y también socialista, José María Barreda, que 
el Corpus sea fiesta en toda la región. Es 
verdad que a Barreda no le cuesta mucho 
aceptar las sugerencias en materia de iglesia. 
No quieres caldo, pues 919 tazas, una por cada 
municipio de la región que quiera o no tendrá 
que celebrar el Corpus y además cuando lo 
dicen los toledanos no cuando lo dictamina la 
conferencia episcopal.
Lo que ocurre es que la polémica en torno a los 
honores que deberían rendir o no los militares 
en la procesión no era cosa de iglesia sino del 
ejército. Lo dijo la ministra, la fe no necesita de 
armas ni banderas, lo dijo Jesucristo al hablar 
de los modos de oración del fariseo y del 
publicano y confirmó el arzobispo de Toledo 
Braulio Rodríguez al decir "el Corpus es la

E l Presidente Baireda, en la  calle Sillería durante la  procesión del Corpus.

celebración de la Misa y luego la procesión, no 
es la Custodia, que es algo maravilloso, pero ahí 
está el importante que es Jesucristo".
En fin, que la procesión del Corpus toledano es 
difícil que se sustraiga de la lucha política o 
por mejor decir, de la lucha electoral. Rajoy 
vino a hacerse la foto y se fue, Cospedal le 
acompañó y en la noche del miércoles al 
jueves paseó por el recorrido procesional con 
una cohorte de dirigentes del PP regional y 
local a sus espaldas, en el PSOE regional ya 
está dicho, ninguno está dispuesto a que les 
dejen chicos en su defensa de la tradición, y 
aguantaron estoicamente el sol y el largo 
recorrido de la procesión. La polémica adornó 
los telediarios, lamentablemente más que la 
propia procesión, pero escasamente las 
tertulias que andan más en la cosa económica. 
Tampoco la quiere el PP a nivel nacional, ni 
siquiera a nivel regional, no sea que ocurra 
como en los toros que al ira  clavar la puntilla 
se levante el voto progresista, prefieren hablar 
de economía al igual que en la pasada 
legislatura de lo que hablaban era de 
terrorismo y de España. Esta vez parece que 
con mejores sensaciones electorales.
En fin que en las polémicas que anualmente 
trae, unas veces con más y otras con menos 
fuerza, la celebración en Toledo de la fiesta del 
Corpus el que esté libre de pecado que tire la 
primera piedra. Aunque aquí la tira todo el 
mundo.

¡Qué lista!
El PSOE ve en las trabas que el PP 
pone para dar una solución al 
aeropuerto de Ciudad Real un claro 
interés porque salga adelante el 
proyecto de un nuevo aeropuerto 
que Esperanza Aguirre tiene para la 
Comunidad de Madrid. También en 
el PP temen que ese proyecto 
complique las cosas del aeropuerto 
ya existente en Ciudad Real. La 
alcaldesa de Ciudad Real de esa 
ciudad y presidenta del PP en la 
provincia del mismo nombre, Rosa 
Romero, afirmó esta semana que 
está "preocupada" por e\ proyecto 
aeroportuario que está 
promoviendo la Comunidad de 
Madrid en Campo Real porque 
"todo lo que perjudique a 
Ciudad Real" le preocupa. Se da la 
circunstancia de que su marido es 
un directivo del aeropuerto de 
Ciudad Real y por tanto, sabe bien 
de qué habla.
También ha lamentado Rosa 
Romero que los socialistas critiquen 
este proyecto "porque gobierna 
el PP" en Madrid y "no digan 
nada del aeropuerto  de 
Toledo", crítica que ha hecho 
mediante nota de prensa del 
ayuntamiento.
Romero ha reiterado, en este 
sentido, su rechazo a la propuesta 
del PSOE de crear una empresa 
pública que gestione las 
infraestructuras aeroportuarias de la 
región porque "en ella se habla  
de un futuro aeropuerto en 
Toledo". Pára Rosa Romero, un 
nuevo aeródromo en Toledo "sería 
una bomba de relojería para el 
aeropuerto de Ciudad Real". 
¡Qué manera más inteligente de 
buscar apoyos en la propia región!
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F r a s e s  

de la semana
José M a ría  Barreda, 

p re s id e n te  de la J u n ta :
"Debem os te n e r conc ienc ia  de 

que aún  estando  en cris is  
som os los grandes  

p riv ile g ia d o s  de l p la n e ta "

José Luis G il, se c re ta rio  
re g io n a l de CCOO:

"Si e l G ob ierno re co rta  
derechos de los traba jado res  

hab rá  una  hue lga  general, 
cosa no deseable que el 

g o b ie rn o  tiene  en su m ano  
im pedir, po rq u e  has ta  aho ra  lo  

esta  p ro p ic iando ".

B ra u lio  R odríguez, a rzob ispo  
de T o ledo :

"El Corpus de Toledo no es el 
h im n o  n a c io n a l"

Leandro  Esteban, d ip u ta d o  
del PP:

"La supresión  de l hom ena je  a 
la  C ustod ia  en la  p roces ión  de l 

Corpus de Toledo es una  
ig n o m in ia , una estup idez y  

una persecuc ión  a las  
tra d ic io n e s "

C arm e C hacón, m in is tra  de 
D efensa:

"No cree que un c a tó lic o  pa ra  
expresar su fe o la devoción  
p o r Jesucris to  necesite  un  

arm a o una  bande ra "

A g u s tín  C onde, senador del 
PP:

"La concepc ión  z a p a te r il de l 
E jé rc ito  es que tiene  que se r 
la ico , aséptico, una  ONG que  

repa rte  b o ca d illo s "

E m ilia n o  G arcía-Page, 
a lca lde  de T o ledo :

"M ie n tra s  sea a lca lde, e l 
h im n o  n a c io n a l va a so n a r  

siem pre, y los honores que nos  
corresponden a los to ledanos, 
que son los civiles, no so lo  no  

van a i r  pa ra  a trá s  s ino  que  
van a i r  pa ra  a d e la n te "
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i JUNTA DE COMUNIDADES
El Gobierno sigue con los recortes

El Consejo de Gobierno continúa con su política de recortes. De hecho, ha 
reducido a menos de la mitad las empresas y organismos públicos de Castilla-La 
Mancha al pasar de 94 a 42. Además, ha eliminado las delegaciones provinciales de 
Cultura y las de Industria y ha creado las de Promoción Económica.

Los organismos autónomos pasan de diez a cuatro: el Servicio de Salud 
(Sescam); el de Empleo (Sepecam), la Agencia del Agua y el Instituto del Vino, 
mientras que los otros se integran en las consejerías correspondientes.

Se mantienen tres entes públicos: Radiotelevisión de Castilla-La Mancha, el 
Instituto de Promoción Exterior que se va a integrar en la Agencia de Captación de 
Inversiones, y el Consejo de la Juventud.

Las fundaciones propias pasan de diecisiete a ocho, al integrarse varias en una 
única fundación o se crean nuevas estructuras que agrupen a varias. Rodríguez ha 
explicado también que la reducción de consejerías de diez a siete ha obligado a 
reordenar las delegaciones provinciales, de manera que se suprimen las cinco 
delegaciones de Cultura y las cinco de Industria y se crean las cinco de Promoción 
Económica que se ocuparán también de las áreas de Turismo y Artesanía.

Por otro lado, entre los nuevos nombramientos, destaca, en Toledo, el del Tomás 
Villarrubia, como delegado provincial de Vicepresidencia y Economía y Elacienda.

j VISITÓ LA SEDE DE SU PARTIDO EN TOLE DO
Rosa D iez pide a Zapatero  
que convoque elecciones

La presidenta de UPyD,
Rosa Diez, visitó la nueva 
sede de su partido en Toledo.
Con anterioridad, en rueda 
de prensa, Diez instó al 
presidente del Gobierno a 
que convoque elecciones ya 
que es "lo único que 
autónom amente puede 
hacer". Diez no es partidaria 
de que Zapatero prolongue 
esta situación de "muerte 
lenta", dentro de una 
situación "insostenible", 
que tiene que "posib ilitar la vida" de una nueva alternativa. Añadió que el 
Gobierno, los sindicatos y los empresaarios "han perdido el crédito y la confianza".

| EM IT ID O  POR LA CM T
El PP dice que el programa de Haití 
costó más del triple de lo recaudado

El diputado regional del PP, José Manuel Velasco, ha denunciado que el 
programa emitido por la televisión pública de Castilla-La Mancha para ayudar a 
Haití ha recaudado 60.000 euros, mientras que, al parecer, el coste del programa fue 
de 200.000 euros.

El PP pedirá presentará las correspondientes iniciativas y cuestiones "tanto en 
las Cortes como en el Consejo de Administración y exigirá al señor Barreda, de 
nuevo, que cese a García Candau, ya que no tiene mucho sentido que se tomen 
medidas anticrisis , como las tomadas por el Gobierno Regional, que suponen un 
ahorro in feriora lo despilfarrado por la televisión pública". Es más, Velasco considera 
que si estos hechos son ciertos, el director del ente, Jordi García Candau, debería 
dim itir. Y es que, según el parlamentario, "García Candau adjudica estas 
producciones a empresas y servicios externos, lo que supone un gasto excesivo".
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Seguro Multirriesgo del Hogar

QUEREMOS DEVOUIEKTE 
IA  68NFIANUI QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.

*Promoción válida desde el 1 de mayo hasta el 30 de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

CAJA R U R A L  
D E  T O L E D O

Brindemos
por la 

seguridad 
del hogar

con esta 
cristalería de 

regalo

www.cajaruraldetoledo.com
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JO SÉ M A R ÍA  BARREDA: "ES U N A  OBRA DE IN G E N IER ÍA  Ú N IC A  EN EL C O N T IN E N T E "

El segundo puente 
más largo de Europa
La nueva Ronda del Tajo dispondrá del segundo puente atirantado más grande de 
Europa en lo que a su longitud se refiere. Mide más de setecientos metros y cuenta con 
una altitud de más de trescientos. Será la vía que descongestione el tráfico urbano por 
la ciudad, pues unirá la N-V con la carretera que discurre por la comarca de La Jara. 
Cuenta con un viaducto y tan sólo se apoya en la Isla del Molino.

EMILIO JIMÉNEZ

r o n d a  del tajo

El presidente regional, José  
María Barreda, ha visitado las 
obras de la Ronda del Tajo y no 

se ha cortado en alabar “la maravilla 
de ingeniería" que supone este nuevo 
puente que se construye sobre el río 
Tajo, que es único en España en lo 
que a puentes atirantados se refiere y 
tan sólo es superado en su longitud 
por el de Normandía, en el vecino 
país de Francia. El presidente ha 
aprovechado la ocasión para certifi
car que los trabajos de edificación 
finalizarán este mismo año.

Dicho puente mide 729 metros de 
longitud y, a su vez, consta de otro 
puente atirantado de 318 metros de 
luz que salta con un solo vano el 
brazo más ancho del río Tajo y de un 
viaducto de acceso con una longitud 
de 408 metros, con dos vanos extre

mos de 36 metros cada uno y siete 
vanos centrales más de 48 metros. El 
viaducto de acceso discurre por la Isla 
del Molino, por el brazo estrecho de la 
margen izquierda del río Tajo. Es 
requisito de la declaración de impac

Sobre estas líneas, Barreda, en e l 
puente, con alumnos del instituto  
Juan Antonio Castro y  uno de los 

técnicos explican a l presidente y  a l 
alcalde José Francisco Rivas los 

pormenores de la  obra. A la  
izquierda, una perspectiva del puente 
colgante que se está edificando en la  

nueva Ronda del Tajo.

to ambiental el saltar el río con un 
único vano y minimizar el impacto 
en esta isla, con un denso bosque 
galería de ribera. El objetivo de esta 
actuación es la construcción de una 
carretera que permita mejorar el trá
fico de la Ciudad de la Cerámica, 
absorviendo los movimientos de paso 
para descongestionar el tráfico que 
actualmente atraviesa el casco urba
no procedente de la N-V y con direc
ción a la comarca de La Jara, así 
como mejorar la movilidad del pro
pio tráfico urbano.
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LA P R O VIN C IA  C LA M Ó  C O N TR A  EL G O B ER N A D O R  IG N A C IO  LÓPEZ DE HIERRO

La tr is te  h is to ria  del 
trasvase al Levante
Dicen que la historia es una de las mejores consejeras, por eso ahora -que se vuelve a 
recrudecer la lucha por nuestro agua- hay que referirse a la que ya se mantuvo en los 
años 1978 y 1979 por la entrada en funcionamiento del trasvase Tajo-Segura. La 
provincia clamó entonces contra Ignacio López de Hierro, actual marido de María 
Dolores de Cospedal, que ejerció las labores de Gobernador Civil.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a »  Emilio Jiménez

Fue en el año 1979 
cuando se puso en 
funcionam iento el 

denominado trasvase Tajo- 
Segura, una infraestructura 
que partiendo de los embalses 
de cabecera del río Tajo 
traslada agua hacía el río 
Segura a través de un amplio 
canal que discurre por más de 
286 kilómetros. La finalidad 
inicial de dicho trasvase 
preveía el transporte anual de 
600 hectómetros cúbicos por 
año al Levante,
fundamentalmente a las 
provincial de Murcia, Alicante 
y Almería, tanto para riego 
como para abastecimiento de 
la población, tal y como se 
recogió en la Ley 21/1971, de 
19 de junio, sobre 
aprovechamiento conjunto de 
los ríos Tajo y Segura.

En nuestra provincia se hizo 
todo lo posible para que esta 
iniciativa no se pusiera en 
marcha, pero la extinta U C D  - 
que gobernaba este país recién 
entrada la democracia- hizo 
oídos sordos y el trasvase entró 
en funcionamiento. De nada 
sirvió que el 6 de julio de 1978 
se desarrollará un
concentración en Toledo, que 
convocó el propio consistorio 
de la capital y a la que se adhirió

Juan Ignacio de Mesa Ruiz.

La corporación municipal de 
Toledo convocó una 

manifestación contra el trasvase 
el 6 de ju lio  de 1978 a la que se 
adhirió la Diputación Provincial, 
que estaba gobernada por UCD

—

la Diputación Provincial, que 
entonces tam bién estaba 
gobernada por U C D . Quizá la 
mayor oposición al trasvase se 
realizó desde Talavera de la 
Reina en 1979. La alcaldía de la 
Ciudad de la Cerámica parecía 
que iba a caer el manos de la 
U C D  porque los socialistas 
perdieron el 9 de octubre de 
1978 a su líder natural 
Antonino Gómez-Tostón, que 
falleció y obligó al PSO E a 
buscar un candidato in 
extremis. U C D , por contra, 
puso como candidato a 
Martiniano Blázquez, un 
abogado navarro que ahora es 
funcionario de Educación, y 
obtuvo el mayor número de 
concejales: diez. Pero el pacto 
PSOE-PCE-PTE hizo que el 
ayuntamiento talaverano 
estuviera gobernado por la 
izquierda y que el partido de 

Adolfo Suárez se enconara con 
un gobierno local que durante 
unos meses estuvo presidido por 
Jesús García de Castro y, más 
tarde, por Pablo Tello.

Estas maniobras política 
tomaron cuerpo mientras el 
trasvase se iniciaba. La U C D  
apenas luchó por evitarlo, tan 
sólo el senador Juan González 
Serrano y algunos ediles 
díscolos levantaron su voz
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"EL G O B ER N A D O R  N O  DEFIENDE A  LA P R O V IN C IA ", DECÍAN A L G U N A S  PANCARTAS

Com o nadie 
en la provincia 
estaba conforme 
con el trasvase, 
las
declaraciones 
incendiaron 
más el asunto y 
agentes sociales, 
partidos 
políticos, 
sindicatos y
medios de
comunicación 
expusieron sus
razones en

trasvase y 
solam ente 
Gobernador 
provincias

se realizó éste, no 
como declaró el 
“sin contar con las 
afectadas” , sino 

engañándolas y enseñándolas el falso 
señuelo de unas compensaciones que 
ni pueden considerarse como tales, 
ni compensan nada, toda vez que si 
nos quitan el agua de cabecera y nos 
la quieran sustituir con los vertidos 
residuales de Madrid -depuradora 
compensación- ya nos explicará el 
Gobernador o los técnicos qué es lo 
que se puede regar con ellas, tal y 
como se quejó en 1979 José Antonio 
Casado, director de La Voz del Tajo.

ópez de Hierro aseguró, en agosto de 
1979, que "hay agua para todos"y 

reconoció que las obras del trasvase se 
realizaron sin contar con las provincias 
afectadas: Toledo y Cáceres

Arriba, Ignacio López de Hierro -en ia actualidad y  en una 
foto de 1979-. Debajo, Pablo Teiio, en e i cetro.

contra el partido. El que sí se levantó 
fue el pueblo talaverano, tal y como 
se recoge en la prensa de la época, en 
general, y en La Voz del Tajo, en 
particular. El entonces Gobernador 
Civil de Toledo y actual marido de 
María Dolores de Cospedal, Ignacio 
López de Hierro, realizó unas 
desafortunadas declaraciones en la 
Hoja del Lunes de Murcia -en agosto 
de 1979- y otras en A BC -el día 21 
del mismo mes- en las que matizó que 
“hay agua para todos. Lo que ha pasado 
es que, cuando se realizaron las obras 
no se contó con las provincias afectadas, 
pero es posible armonizar todo el plan 
con la puesta en marcha de las distintas 
obras hidráulicas y planes de regadíos 
para Cáceres y Toledo” . “Es un error 
denominar como de compensación a las 
obras necesarias en las provincias 
negativamente afectadas y me consta 
que el M O PU es consciente de ellos” , 
tam bién sostuvo el entonces 
Gobernador.

contra de la 
actuación 
gubernamental. 
Aseguraban que 
se infringió la ley 
porque cuando se 

realizaron las obras no se contó con 
las provincias afectadas. Esta fue la 
primera razón que se denunció y se 
recordó que hubo un proyecto en 
1935 con aguas del Tajo, Alberche y 
Tiétar para regar casi 200.000 
hectáreas de las zonas de Talavera, 
Torrijos, La Sagra y parte de la 
provincia de Cáceres, concretamente 
hasta Navalmoral de la Mata.

Este proyecto se realizó en parte al 
construirse el C anal Bajo del 
A lberche, que riega tierras de 
Talavera hasta Calera y Chozas, pero 
comprendía el C anal A lto  del 
Alberche y el Canal de Taibilla por 
la margen izquierda del Tajo. 
Proyectos realizados por los 
ingenieros de Obras Públicas, por los 
que el M inisterio no podía 
ignorarlos, tal y como aseguran 
políticos de la época a esta revista.

Pero se ignoraron, se falseó la 
información pública, se silenció a 
quienes quisieron imponerse al

El mismo Casado asegura que 
corrían rumores de que organismos 
toledanos habían hablado de iniciar 
un contencioso contra el Gobierno 
basado en esas irregularidades “con 
las que nos engañaron como chinos” . Si 
se hubiese iniciado dicho 
contencioso se hubiera paralizado 
toda acción de trasvase, hasta que se 
hubiera aclarado el asunto o se 
hubieran programado las obras que 
verdaderamente hacían falta, algo 
que se tuvo que realizar sin mirar 
gastos porque tampoco “se miraron los 
del trasvase pese a ser una obra ilegal” , 
como recuerda el periodista.

En Talavera se recogieron varios 
pliegos de firmas que demostraron la 
adhesión masiva de los ciudadanos 
contra el trasvase. Se  pretendía 
realizar una campaña, de carácter 
nacional, en contra de la iniciativa 
para que “los españoles sepan el 
atropello a nuestros derechos. Atropello 
que el propio Gobernador ha reconocido 
al decir que cuando comenzaron las 
obras no se contó con las provincias 
afectadas” , según se pudo leer en 
entonces en los folios que se 
presentaban para recoger las rúbricas. 
Se colocaron hasta pancartas en la
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Ciudad de la Cerámica en la que se 
leían que López de Hierro no 
cumplía con la misión de defender la 
provincia.

La Voz del Tajo publicó en 1979 
una carta, firmada por quinientos 
ciudadanos que no contaban con 
afiliación política, señalando: “las 
palabras y la tinta es inútil. Después de 
tanto remover el agua, aquí no se ha 
mojado nadie y ha llegado el momento 
de hacer una coordinación de fuerzas 
que busquen una alternativa a las 
empleadas hasta ahora". En esta misiva 
se expuso crear una comisión para 
“obtener dinero para la lucha” y con 
este dinero lanzar una campaña a 
nivel nacional para sensibilizar a la 
opinión pública. Además, se podía 
leer que “hay que poner en pie a toda la 
provincia bajo la bandera de todos los 
toledanos, convocando manifestaciones 
-como la realizada en Toledo- en 
T'alavera, Mora, Quintanar de la 
Orden, Villacañas, Madridejos y 
Consuegra” . Se instaba a luchar “sin 
desmayo, ni descanso, hasta que la 
administración pare el proyecto" y se 
pedía al Ayuntamiento que tomara la 
iniciativa para formar “una comisión 
donde estemos representados” .

En los periódicos de la época 
aparecen entrevistas con los políticos 
de entonces. Pertenecientes a U C D  
opinan tres personas: Gonzalo Payo, 
presidente de la Diputación; Juan 
González Serrano, senador 
talaverano, y Juan Ignacio de Mesa, 
alcalde de Toledo. El primero 
claramente se desmarca del asunto, 
el segundo muestra su total oposición 
al trasvase y el tercero declara que 
“no creo que se pueda hablar de aguas 
sobrantes” .

Gabriel Ramos Aparicio, del
PCE, decía que “no somos insolidarios 
con Murcia, sino lo que pedimos es que 
se haga una planificación de la 
agricultura toledana” y acusa al 
entonces ministro Garrigues Walker 
de empeñarse en “tratar de convencer 
a los políticos de UCD  que están en 
contra del trasvase". "Ignacio López de 
Hierro parece el Gobernador de 
Murcia” , sostuvo el entonces 
socialista Nazario Prado y se refirió a 
la manifestación celebrada en Toledo 
aduciendo que “estuvimos presentes la 
mayoría de los parlamentarios de la

Gonzalo Payo.

provincia, excepto Rafael Arias 
Salgado, ministro de Relaciones con las 
Cortes” .

Precisamente, en la manifestación 
desarrollada en Toledo se podía leer 
una pancarta en la que se decía que 
la corporación municipal reafirma su 
postura de rechazo al trasvase Tajo- 
Segura e interrogaba al Gobernador 
sobre si sobraría agua si el MOPU

Tello fue expulsado 
del despacho del 

presidente de la CHT 
con "cajas 
destempladas".
Intervino Alfonso 
Guerra y este últim o  
cesó en su cargo y 
acabó en la cárcel

piensa poner en marcha todos los 
planes de regadío necesarios para el 
desarrollo de nuestra provincia.

Martiniano Blázquez, el líder de la 
U C D  talaverana, siempre sostuvo 
que “el Gobernador conoce la provincia 
y sus problemas” y consideraba que su 
partido traería en breve esas “ayudas 
materiales y económicas a nuestra 
provincia de las que tan necesitados 
estamos, para que se pueda compensar 
las pérdidas ocasionadas por el

trasvase".
Julio Fernández Mato, del PSOE, 

apuntó que las declaraciones de 
López de Hierro “adolecen de falta de 
rigor" y que suponía una vulneración 
de la Ley 21/71, del 19 de junio, 
porque las obras de compensación no 
habían comenzado. Los sindicatos 
C C O O  y U G T  acusaron al 
Gobernador de “desconocer la 
demanda de agua de nuestra provincia” 
y calificaron el trasvase de 
“aberración ecológica” , además de 
significar que “las compensaciones, por 
muy importante que parezcan, no nos 
equilibran la cantidad de problemas que 
nos acarrea el trasvase” .

Pablo Tello era el alcalde de 
Talavera en aquel revuelto 1979 y 
recuerda que “se intentó hablar sobre el 
asunto con el presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Tajo, 
pero nos echó de su despacho con cajas 
destempladas. Esto me obligó a realizar 
una llamada al Congreso a  Paco 
Ramos para explicarle el caso y 
mientras hablábamos pasó junto a él 
Alfonso Querrá, que le prometió 
intervenir. A  los pocos días, está 
persona cesó en su cargo y, lo que es 
peor, acabó en la cárcel. En el PSOE  
estábamos dispuesto a todo, incluso se 
pensó que los concejales nos 
encerráramos en el ayuntamiento".

Tello y López de Hierro, además, 
mantuvieron otros contenciosos. En 
una ocasión, el alcalde llamó a 
Manuel López, concejal del PTE, 
para que explicara a la Comisión de 
Gobierno la organización de la I 
Olimpiada de la Juventud. La U C D  
impugnó el acuerdo de dicha 
comisión porque López, que no había 
hecho nada más que informar y no 
votar, no pertenecía a este órgano. 
“El asunto se llevó a los tribunales y lo 
ganamos, por lo que supuso un 
cuantioso desembolso para el Gobierno 
Civil” .

El ex alcalde recuerda con 
nostalgia otro enfrentamiento: “Yo 
vine a Talavera como liberado del 
partido y me recorrí todos los pueblos de 
la provincia con un Renault 12 de 
matrícula francesa. La Guardia Civil 
notificó al Gobernador la situación y me 
instó, tras la fuerte denuncia 
económica, a cambiar las placas. Algo 
que hice".
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EN LA CUENCA DEL SEGURA

Las inversiones en la tu b e ría  a la 
Llanura m anchega no se detienen

El m inisterio de Medio Ambiente, 
Medio Rural y Marino tiene 

previsto licitar de forma inminente las 
obras de uno de los dos ramales más 
importantes de la infraestructura 
conocida como la tubería a la llanura 
manchega, a través de la que se 
canalizará agua del trasvase Tajo- 
Segura, con un presupuesto estimado 
de 90 millones de euros. Así se lo ha 
asegurado esta semana el secretario 
de Estado de Medio Rural y Agua, 
Josep Puxeu, al presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, durante la reunión del 
Consejo Asesor del Plan Especial del 
Alto Guadiana en la que se ha hecho 
balance del primer año de desarrollo 
de este plan. Puxeu recordó que la 
prioridad en este periodo ha sido 
"atender de forma urgente las

G i m n n s i o

demandas del ecosistema afectado 
por un hecho excepcional, como fue 
el incendio de turbas en Las Tablas de 
Daimiel, para lo que se tuvieron que 
adelantar una serie de obras en torno 
al Parque Nacional acelerando la 
compra de derechos de agua y de 
fincas. Un incidente que se aprovechó 
para poner en marcha una de las 
grandes infraestructuras que 
contempla el Plan Especial del A lto  
Guadiana, la tubería a la Llanura 
manchega, que ha servido tanto para 
este proceso de regeneración como 
para el futuro inmediato 
Puxeu también ha puesto de relieve 
el trabajo realizado para la 
regularización de los cultivos leñosos 
y las explotaciones prioritarias en el 
entorno del acuífero 23, declarado 
sobreexplotado. ■

El G obierno  
recurre contra  la 
explotación de  
pozos de sequía

El Gobierno de Castilla-La Mancha va 
a interponer un recurso 

contencioso-administrativo contra un 
convenio de encomienda de gestión 
entre la Confederación Hidrográfica del 
Segura y el Sindicato Central de 
Regantes del Acueducto Tajo-Segura 
firmado el 26 de marzo y que permite 
que estos regantes exploten las aguas 
extraídas de hasta 18 pozos de sequía. 
La portavoz del Gobierno, Isabel 
Rodríguez, ha explicado que de los 
39,5 hectómetros cúbicos de agua 
autorizados, más de 30 se extraerían 
en la región. "Entendemos que la 
Confederación Elidrográfica del Segura 
no puede seguir autorizando este tipo 
de convenios que permiten la 
explotación de pozos que están en 
nuestro territorio, en una cuenca como 
la del Segura que tiene suficientes 
reservas en este momento como para 
satisfacer las demandas de riego de 
todos sus cultivos". Entre los 
argumentos jurídicos del recurso la 
portavoz ha destacado que "según 
establece el artículo 5 del Real 
Decreto-Ley 14/2009 de 4 diciembre, 
estos sondeos deben ser clausurados 
cuando desaparezcan las condiciones 
de escasez y está claro que en estos 
momentos escasez de agua no existe 
ni en Murcia, ni en ninguna de las 
cuencas de nuestro p a ís ". ■

orm
La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITA LFO R M
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo”

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO - Infórmate (7  AM - 11PM)
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EL CIERRE DE EMPRESAS SE REDUCE EIM CASTILLA-LA MANCHA UN 65% EN LO QUE VA DE AÑO

OJO A L  DA TO

Cae la producción 
industrial un 2’8% 

en la región
El índice de Producción Industrial 
ha caído en Castilla-La Mancha en 
un año un 2'8%  (dato de abril), 
frente a un incremento medio 
nacional del 3%. En lo que va de 
año, el descenso de la producción 
industrial en la región ha sido del 
4'3% , mientras que la media de 
producción industrial del país ha 
crecido un 0'9%.
A nivel estatal lo mayores 
aumentos de la producción se han 
registrado en la fabricación de 
productos farmacéuticos (26'3%), 
fabricación de productos básicos de 
hierro y acero (casi un 28%), 
fabricación de vehículos a motor 
(10'2) y fabricación de productos de 
caucho (40%). Por el contrario, las 
mayores caídas de la producción se 
han concentrado en la fabricación 
de elementos metálicos para la 
construcción y en la refinería de 
petróleo; las manufacturas de 
muebles han reducido más de un 
10% su producción, mientras que 
la fabricación de tabaco ha crecido 
un 40%.

Medidas para  
facilitar el crédito

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
aprobado la firma de un convenio con 
SODICAMAN (Sociedad para el 
Desarrollo Industrial de la región) para 
"facilitar financiación a las pequeñas y 
medianas empresas a través de 
préstamos participativos, con una 
dotación de hasta 30 millones de 
euros durante los ejercidos 2010 y 
2 0 1 1 Por otra parte, la consejería de 
Economía y Hacienda ha informado 
que 19 entidades financieras que 
operan en la región se han adherido al 
convenio suscrito entre la Junta y el 
ICO para facilitar la concesión de 
préstamos a la liquidez para pymes.

P rim ero s  bro tes p rim avera les  
p ara  el em p leo

69.891 desempleados registraron las 
oficinas del SEPECAM en Toledo en 
mayo, 841 menos que en el mes de 
abril. En Castilla-La Mancha el 
descenso del paro fue del 2'19%, con 
4.439 parados menos, lo que deja la 
cifra en 198.430 desempleados.
En la provincia de Toledo han aliviado 
su cifra de parados los sectores de la 
industria (con 10.983 desempleados 
en mayo), la agricultura (3.206) y la 
construcción (14.032), mientras que 
aumentó ligeramente en el sector 
servicios (38.154) y en el colectivo sin 
empleo anterior (3.516).
Todas las comarcas de la provincia de 
Toledo han tenido un buen 
comportamiento del empleo, 
reduciéndose el paro en todas ellas. 
Talavera de la Reina es la que se 
mantiene a la cabeza del paro, con 
18.654 talaveranos sin empleo; le 
siguen lllescas, con 14.314; Toledo, 
12.172; Torrijos, 7.764; Villacañas, 
5.032; Ocaña, 4.167; Quintanar de la

Orden, 4.156 y Mora, 3.632.
Tantos UGT, CCOO como la patronal 
CECAM se han mostrado cautos con 
el descenso del paro en mayo, 
achacándolo a causas coyunturales. 
UGT de Castilla-La Mancha recuerda 
que respecto a mayo de 2009 en la 
región hay 23.701 parados más y la 
situación es crítica, al tiem po que 
advierte que "la aplicación de las 
medidas del Plan de Ajuste para la 
reducción del déficit aprobado por el 
Gobierno puede tener repercusiones 
claramente negativas tanto en la 
reactivación económica como en la 
contratación". Por su parte, la patronal 
considera que "mientras no se 
adopten medidas que conduzcan a 
retomar la senda del crecimiento 
económico, no se producirá un 
crecimiento real en el número de 
ocupados y no será posible la creación 
de riqueza y puestos de trabajo en 
nuestra región" y vuelve a demandar 
"la reforma del mercado laboral".

AUMENTA MÁS DE UN 52% EN CASTILLA-LA M ANCHA

La contratación indefinida se an im a
Durante el mes de mayo se firmaron 
en Castilla-La Mancha 43.849 
contratos de trabajo, un 16'28%  más 
que un mes antes. El mayor 
incremento porcentual se registró en 
la contratación indefinida, que 
aumentó en la región un 52'12% ,

con 4.842 contratos fijos.
En la provincia de Toledo se 
generaron 12.347 contratos, de los 
que 10.894 tienen carácter temporal 
y 1.453 son indefinidos. Por 
sectores, el de servicios propició 
8.536 contratos de trabajo.

EN MAYO SALEN DE LA LISTA DEL PARO 841 TOLEDANOS
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AUM ENTAN UN 52% LOS CONTRATOS INDEFINIDOS EN LA REGIÓN EN MAYO

LABORAL

El juez desautoriza 
el despido colectivo en 
Artes Gráficas Toledo

El juez de lo Mercantil de Toledo,
Juan Ramón Brigidano, ha
desestimado la petición de la 
multinacional Mondadori Printing de 
despedir a los 117 trabajadores de 
Artes Gráficas Toledo, empresa en 
concurso de acreedores para su 
liquidación y cierre. Tanto el Comité de 
Empresa como UGT y CCOO (sus 
responsables, en la foto) han valorado 
muy positivamente el auto judicial, 
que califican de novedoso, ya que 
supone reconocer que no hay causas 
económicas objetivas para permitir el 
despido colectivo con una 
indemnización de 20 días por año 
trabajado. Los trabajadores, que 
siguen cobrando sus nóminas pero 
acuden a una fábrica sin actividad 
alguna, van a solicitar el despido tácito 
si la empresa continúa en su empeño 
de "dejarla morir".

CONSEJO DE GOBIERNO

G arantizar una 
vivienda por ley, 

más cerca
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha tomado en consideración 
el anteproyecto de Ley de Garantías 
en el Acceso a la Vivienda. Se trata de 
garantizar a quienes demandan una 
vivienda protegida (hay 35.000 
inscritos en el Registro de 
Demandantes de la región) que 
tendrán acceso a ella en el plazo de un 
año; de no ser así, el Gobierno pagará 
el sobre coste del alquiler hasta que el 
demandante consiga su vivienda.

las cuentas fl □ ¡7

claras
P r a d o  L ó p e z  G a l á n

resignación

e m ire  por donde se m ire, la convocatoria  de huelga 
general en el co lec tivo  de func ionarios estaba condenada 
a no se r un éxito , y  no p rec isam en te  por fa lta  de razones, 
que las hay y son de peso, s ino por los m uchos daños 

' co latera les que esta in iciativa podía te n e r y  ha ten ido . 
El G obierno va a ahorrar al gasto  púb lico  la frio lera 

cantidad de 6.800 m illones de euros (entre 2010 y 2011) por el 
sencillo  m é todo  de bajarle un 5%  el sue ldo  a los func ionarios (entre 
el 8%  y  15%  se lo reducirá a los a ltos cargos, to d o  un detalle) a partir 
de la nóm ina de junio. Es lógico el d isgus to  de los m ás de 2 .600.000 
em p leados púb licos del país (cerca de 134.000 en Castilla-La M ancha) 
-m uchos de e llos con salarios m ileu ris tas- y  sin em bargo  este  
m alestar no ha sido canalizado a través del paro convocado el 8 de 
junio, secundado por una m inoría.
M uchos han reconoc ido  no esta r d ispuestos  a perder parte de su 
salario por hacer huelga, pero es ev iden te  que en tre  los func ionarios  
pesa el desán im o, no só lo  por la resignación que mana de la 
sensación de que el G obierno no va a dar m archa atrás en su plan de 
ajuste, s ino porque buena parte  de este  co lec tivo  parece haber 
in teriorizado el reproche social de que son priv ileg iados por el m ero  
hecho de te n e r un em p leo  fijo  (a pesar de que el 25%  de los 
e m p le a d o s  p ú b lico s  ca recen  de co n tra to s  in d e fin id o s ). Esta 
sensación de priv ileg io  se acrecienta  cuando la cifra de parados en 
España es de 4 .129 .382  personas y  las perspectivas son m ás 
pes im is tas aún. En es tos  días el d ipu tado de IU Llam azares ha 
recordado que te n e r un em p leo  estab le  no es un priv ileg io, s ino un 
derecho. El p rob lem a no son los em pleados públicos, sino los 
e m p le a d o s  p rivados  con c o n tra to s  p reca rios , te m p o ra le s  y 
pend ien tes s iem pre  de un hilo. No es extraño que en m uchos 
func ionarios haya pesado el "sentim ien to  de culpa" por te n e r trabajo 
fijo . Quizás los s ind ica tos no han sabido calcular la in fluencia  sobre 
ese co lectivo  y  han errado al vende r es te  huelga sectoria l com o  el 
ensayo de una general, en la que ya trabajan pese a que aún se 
m antienen  las negociac iones con la patronal para consensuar una 
re fo rm a laboral. A lgunos ya se acuerdan de Santa Rita, patrona de los 
func ionarios y  abogada de las causas im posib les, la m ism a a la que se 
le pide eso de "Santa Rita, santa Rita, lo que se da no se q u ita " .. .

BEuena parte de los funcionarios parece haber 
Lteriorizado el reproche social de que son unos 
ívilegiados por el mero hecho de tener empleo fijo
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EN CASTILLA-LA M ANCHA HAY 133.679 EMPLEADOS PUBLICOS

El desánimo frustró 
la huelga de funcionarios
Ni contundente ni masiva. Los funcionarios de Castilla-La Mancha han secundado 
débilmente la convocatoria de huelga general (8 de junio) realizada por los sindicatos 
contra el plan de ajuste del Gobierno, en general, y contra el recorte de un 5% de media de 
los salarios de los empleados públicos en particular. UGT y CCOO aseguran que el 65% de 
los funcionarios la han secundado, la administración del Estado ha estimado menos de un 
10%, la administración regional un 5% y la provincial poco más del 3%.
............................................................................. ...  PRADO LÓPEZ GALÁN

S i no paras, dirán que estás con 
ellos”; “Que la crisis la paguen los 
que la han provocado: banqueros y 

ricos”; “No a lo recortes salariales y 
sociales” ... estos eran algunos de los 
mensajes que varios centenares de 
trabajadores públicos y delegados 
sindicales (600 según U G T  y CC O O  
y 400 según la delegación del 
Gobierno) lanzaban durante la 
concentración realizada en la plaza de 
Zocodover el 8 de junio, día de la 
convocatoria de huelga general en el 
sector público.
Los sindicatos han reconocido que la 
respuesta a la huelga ha sido “desigual” , 
calculan que la han secundado en la 
región algo más del 65% de los

empleados públicos y valoran el dato 
como “importante”.
Mucho más bajas son las cifras que 
han dado las administraciones 
públicas. “En ¡os servicios dependientes 
de la administración autonómica de 
Castilla-La Mancha el seguimiento de la 
huelga es del 7%; en el Servicio de Salud 
SESCAM , entre un 4 y un 5% de 
media, mientras que entre el personal 
docente la participación se encuentra en 
un 7%” , informaba la Junta de 
Comunidades, que posteriormente 
rebajó la cifra general a poco más del 
5%. En la Diputación provincial de 
Toledo la huelga fue secundada por un 
3’55% de sus empleados. “De los 1.408 
trabajadores de la institución, 50 se han

sumado a la convocatoria de paro, de los 
cuales 34 son delegados sindicales", 
valoraba en nota de prensa la 
Diputación.
El delegado del Gobierno de Castilla- 
La Mancha, Máximo Díaz Cano, 
aseguraba que el 9’54% de los 
empleados públicos de la 
Administración del Estado en la 
región habían secundado la huelga.
El ayuntamiento de Toledo calculaba 
que el 14’43% de sus trabajadores 
habían participado en la huelga.
Los porcentajes que aportaba Pedro de 
la Cruz, responsable de Acción 
Sindical de UGT, eran bien distintos: 
65% de huelga en la administración 
local, 60% en la regional, 45% en la
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LA JUNTA ESTIMÓ LA INCIDENCIA DE LA HUELGA EN EL 5% Y EL GOBIERNO CENTRAL EN EL 10%

Arriba, funcionarios dei ayuntamiento de Quintanar durante ia jornada de 
huelga. Abajo, protesta en Toledo, secundada por más de 400personas.

R  Foros: A rturo Rojo y Barrí
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arcía V illaraco (secretario general de CCOO 
Toledo) ha reconocido que "ha habido cierta 

resignación entre los funcionarios"

estatal, 61% en sanidad y 40% en 
enseñanza.
Lo cierto es que la normalidad fue la 
nota dominante el 8 de junio, con 
escasa percepción de la ciudadanía de 
que existía una huelga en la función 
pública. Jesús García Villaraco, 
secretario general de C C O O  de 
Toledo, ha reconocido que “ha habido 
cierta resignación entre los funcionarios, 
que han tenido la sensación de que el 
Gobierno no iba a rectificar, además del 
coste que supone hacer una huelga”.
El desánimo parece haber planeado 
sobre la gran mayoría de los 133.679 
empleados públicos que trabajan en

Castilla-La M ancha (70.800 
dependen de la Junta de 
Comunidades, 40.124 de las 
administraciones locales, algo más de 
19.300 son empleados del Estado y 
3.441 son trabajadores de la 
Universidad). Y eso pese a que todos 
ellos cobrarán, de media, un 5% 
menos de lo que lo venían haciendo 
hasta ahora, una de las medidas de 
ajuste y reducción del déficit público 
acordado por el Gobierno de Zapatero 
a través de un Real Decreto Ley que 
establece “una reducción media del 5 por 
100 en términos anuales de los salarios de 
los empleados públicos, que se aplicará

CCOO Y UGT

Denuncian abusos 
en servicios mínimos

José Luis Arroyo, responsable de la 
Federación de Servicios Públicos de 

CCOO, ha anunciado que van a 
denunciar los decretos de servicios 
mínimos aprobados por los 
ayuntamientos de Olías del Rey (se da 
la circunstancia de que su alcalde es 
de CCOO), lllescas y Sonseca.
UGT y CCOO han denunciando los 
abusivos servicios mínimos 
impuestos, en general, por las 
administraciones.

con criterios de progresividad para 
minimizar sus efectos sobre los salarios 
más bajos. La escala oscilará entre el 
0,56 por 100 y el 7 por 100 en función 
del nivel de ingresos del grupo profesional, 
afectará al personal de todas las 
Administraciones Públicas y se aplicará 
tanto sobre las retribuciones básicas, 
como sobre las complementarias. Los 
altos cargos verán reducidos sus salarios 
entre un 8 por 100 y un 15 por 100. Esta 
reducción se hará efectiva en las nóminas 
a partir del mes de junio, y los salarios 
quedarán congelados para el año 2011” . 
“El ahorro que supone esta medida para 
la Administración General del Estado se 
cuantifica en 535 millones de euros en 
2010 y en 1.035 millones en 2011. 
Para las Administraciones Territoriales 
supondrá un ahorro de 1.765 millones 
este año y 3.465 millones, el próximo” . 
C C O O , U G T  y CSIF han rechazado 
radicalmente esta media de ahorro a 
costa del salario de los funcionarios, 
considerando que además será 
contraproducente y lejos de 
solucionar la crisis y el paro lo 
agravarán más.
José Luis Gil, secretario general de 
C C O O  en la región, ha reiterado que 
“nos negamos rotundamente a negociar 
con el Gobierno de Castilla-La Mancha 
cualquier tipo de recorte que suponga el 
decreto de España, porque no lo 
compartimos. Sí vamos a exigir que se 
hagan efectivos los compromisos 
puramente regionales” . O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #770, 12/6/2010.



18/AQUf CASTILLA-LA MANCHA

cámara de comercio
DE C A S TILLA -LA  M A N C H A

Femando Jerez renueva la 
presidencia del Consejo de Cámaras

El em presario to ledano y 
presidente de la Cámara de 
Comercio de la provincia de 
Toledo, Fernando Jerez Alonso,
ha sido reelegido esta semana 
para presidir el Consejo Regional 
de Cámaras de Com ercio de 
Castilla-La Mancha. Le 
acompañarán en la dirección de 
esta institución Antonio 
Atiénzar (presidente de la Cámara 
de Comercio de Albacete) en 
calidad de vicepresidente y José 
María Cabanes (presidente de

Ciudad Real) com o tesorero.
El 25 de junio se celebrará en 
prim er pleno del nuevo Consejo, 
en el que se definirá la estrategia 
y los proyectos a desarrollar en 
los próxim os cuatro años, en un 
contexto  marcado por la 
austeridad presupuestaria.
Jerez, que asume esta 
responsabilidad por tercera vez 
consecutiva, ha sido elegido por 
unanim idad de los cinco 
representantes de las Cámaras de 
Com ercio de Castilla-La Mancha.

SEMINARIOS GRATUITOS

C ó m o  m e jo ra r  
la co m p etítiv id a d  

tecn o ló g ica
La Cámara de Comercio e Industria  
de Toledo, a través del programa de 
la Red Europea de Empresas, va a 
poner en m archa un program a  
form ativo denominado "Programa 
de M ejora de com petítiv idad  
tecnológica de la Red Europea de 
empresas".
El programa consiste en una serie de 
seminarlos de carácter g ra tu ito  que 
se desarrollarán en el Vivero de 
empresas de Toledo (Calle 
Dinamarca, 4), en colaboración con 
la Consultora Barrabás, sobre temas 
diversos relacionadas con el uso de 
nuevas tecnologías, innovación e 
¡nternacionalización, para pymes de 
todo tipo, de nueva creación y 
emprendedores. El primero de estos 
seminarios se celebrará el 24 de 
ju n io  y tratará sobre "Cómo generar 
negocio en Internet", im partido por 
M a n u e l L a b o rd a  d ire c to r del 
área de pymes de Barrabés.biz. En 
este seminario se enseñará a las 
empresas a diseñar esa estrategia 
en el mundo de Internet.
Las empresas pa rtic ipan tes  
aprenderán a separar negocio  
electrónico de comercio electrónico 
y a crear su propia estrategia. Para 
más Información, los interesados 
pueden co n ta c ta r a través del 
correo e lectrónico
(gortegar@  camaratoledo. com).

T alavera  de la R eina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

C en tro  de F o rm ació n  en To ledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illacañ as
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torríjos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

www.camaratoledo.com
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CCM  y UPA renuevan 
el convenio financiero

25 MARCAS DE LA REGIÓN, FINALISTAS

Los vinos m anchegos triu n fa n  
en los P rem io s  M an o jo

El director general de CCM, Gorka 
Barrondo Agudin, y la

vlcesecretaria general de UPA 
Castilla-La Mancha, Elisa Fernández 
López, han renovado el convenio de 
colaboración financiera que comenzó 
a facilitar financiación en condiciones 
preferentes a los afiliados a UPA en 
el año 1997. El acuerdo tiene como 
objetivo "fom entar el desarrollo de 
las actividades agrarias y potenciar 
este sector en nuestra región a 
través de una serie de productos y 
servicios en condiciones ventajosas 
de precio y financiación ofertados 
por CCM a los agricultores, 
ganaderos, trabajadores y entidades 
asociadas a UPA". CCM incluye en 
este acuerdo el adelanto de las 
subvenciones y la financiación de 
operaciones de campaña como 
compra de semillas, abonos, 
piensos, gastos de siembra, etc.

EL I5Y  EL 22 DE JUNIO

La D.O. La Mancha 
organiza jomadas 

sobre el mercado chino
Las bodegas que quieran conocer 
detalles sobre el mercado chino 
podrán participar en las jornadas 
informativas organizadas por la 
Denominación de Origen La Mancha 
y previstas para los días 15 y 22 de 
junio. Están dirigidas tanto a los 
responsables del área comercial 
como a los de administración, ya 
que se tratarán temas como las 
oportunidades comerciales con 
China y asuntos relacionados con las 
deducciones y ayudas fiscales y 
gestión ambiental. El Consejo 
Regulador ha informado que en la 
jornada del día 15 "se  abordarán 
temas de interés a la hora de realizar 
exportaciones y gestionar el pago en 
distintos mercados, en particular en 
China, país que experimentará el 
mayor crecimiento en las próximas 
décadas y en el que los vinos 
manchegos ya se están 
posicionando con éxito gracias a su 
relación calidad-precio". ■

Los vinos de las cooperativas vitivinícolas castellano-manchegas han sido los 
más representados del país en la final de los XIII Premios Manojo, fallados 

en Tordeslllas (Valladolid). En total, 25 marcas elaboradas por 14 bodegas 
cooperativas de la región han llegado a la final: Yuntero Rosado 2009 y Reserva 
2004, de la Cooperativa Jesús del Perdón de Manzanares; Añil 2009 y Gazate 
Sirah 2009, de Vinícola de Tomelloso; Tomillar 2009, Crianza 2005 y Reserva 
2004, de Virgen de las Viñas de Tomelloso; Azúa Sirah y Azúa 2006 de 
Vitivinos Anunciación S. Coop.; Cantorrales Selección 2008, de Bodegas 
Campos Reales de El Provendo, Ojos del Guadiana Crianza 2007, de El 
Progreso de Vlllarrubla de los Ojos; Campechano 2009 y Los Galanes Reserva 
2004, de Cooperativa Santa Catalina de La Solana; Santa Cruz 2009, de 
Cooperativa Santa Cruz de Alpera; Villavid 2009, de Dulce Nombre de Jesús de 
Villarta; Puente de Rus Cencibel y Puente de Rus Sirah, ambos de 2009, de 
Nuestra Señora de Rus de San Clemente; Teatinos Sirah 2009, Airaz 
Colección 2009, Teatinos Moscatel 2008, Teatinos Selección 40 Barricas 
2005 y Teatinos Claros de Cuba 2006, de Purísima Concepción de Casas de 
Fernando Alonso; Consaburum 2009, de San Isidro Labrador de Consuegra; 
Latúe Brut 2007, de San Isidro de Villanueva de Alcardete; y Vega Moragona 
Semi Seco 2008, de La Magdalena Sociedad Cooperativa de Casas de Haro. ■

REIVINDICAN LA LEGALIZACIÓN DE LOS POZOS

El v ino  y  el agua p ro tag o n izan  
la  asam b lea  g en era l de A sa ja

El vino y el agua -uno por sus excedentes y otra por su déficit- son las 
principales preocupaciones de los agricultores de la provincia y por ello han 

protagonizado buena parte de la asamblea general de ASAJA Toledo (celebrada 
el 9 de junio). Ante unos 400 agricultores, el presidente provincial de Asaja, 
Manuel Juárez, pidió al consejero de Agricultura y Medio Ambiente, José Luis 
Martínez Guijarro (que asistió a la clausura de la asamblea), que "se  estudien 
en profundidad cuáles deberán ser las líneas maestras del Plan Estratégico del 
Vino para Castilla-La Mancha, en el que se diseñará el futuro del sector". El 
consejero apeló a la unión del sector e insistió en la necesidad de actuar en dos 
líneas: "reducir los costes en toda la cadena de producción y avanzar en 
estructuras de comercialización trabajando, fundamentalmente, en la 
diversificación de productos, ajustando los caldos a los mercados de destino y 
apostando por la formación". Juárez reiteró la petición de legalizar los pozos 
Irregulares del acuífero 20. Tras la asamblea Asaja premió al director de ABC, 
Antonio González, y al subdelegado del Gobierno en Toledo, Corrochano. ■
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M EDIO A M B IEN TE

Recreación de la 
playa del Tajo
La cita es el próximo sábado día 12. 
Varias asociaciones juveniles convo
can a los toledanos a un día de playa 
en el entorno de Safont, donde se 
tom ó la instantánea en 1967. Julián 
Rodríguez, secretario local de Juven
tudes Socialistas, explica que "esta  
actividad nace con la vocación de per
tenecer al co lectivo juvenil, así, a 
secas, de la ciudad de Toledo; quere
mos dejar trascender tota lm ente las 
puertas de cada una de nuestras aso
ciaciones, y p o r eso hacem os una 
convocatoria pública a todos los jóve 
nes de la ciudad: que se mojen por su 
río y que lo sientan, porque tenem os  
que exig ir que vuelva a se r e l río 
Tajo". Esta no es la primera iniciativa 
en defensa del Tajo de los jovenes to 
ledanos, ya que el pasado 22 de 
mayo, el Parque de Safont acogió la 
IV edición del TajoRock, una actividad 
organizada por la asociación Inicia 
Joven en la que a través de la música 
y otras actividades lúdicas y culturales 
reivindican la recuperación de la cali
dad y cantidad de las aguas del Tajo.

PO LÍG O N O  

Críticas a las obras del 
Paseo Peatonal
Vecinos, trabajadores y comerciantes 
del entorno del paseo Federico García 
Lorca del Polígono han remitido un es
crito de queja por el "cúmulo de des
propósitos e im provisaciones" en el 
que se han convertido las obras de re
modelación de este espacio público, 
adjudicadas el pasado año por el Ayun
tamiento a la empresa Sufi por casi un 
millón de euros, sufragado por el 'Plan 
E'. Los vecinos reconocen que el entu
siasmo inicial se ha ¡do transformando 
en dudas "sobre el resultado final de 
aquel proyecto serio, ordenado y m o
derno que nos presentaron hace no sé 
cuánto". El arquitecto autor del pro
yecto, Mariano Vallejo, ha contestado 
a algunas de las dudas planteadas con 
datos concretos y señala respecto a la 
falta de iluminación que el proyecto 
final tendrá 105 puntos de luz frente a 
los 12 que había, también se ha refe
rido al mobiliario del que ha señalado 
que ahora hay 35 bancos, que llevarán 
un revestimiento para evitar que se de
terioren por el vandalismo, y quinientos 
metros de gradas.

OBRAS

Convenio para conectar Buenavista con el 
hospital de las Tres Culturas

El alcalde, Emiliano García-Page, firmó un convenio con el gerente de la em
presa Vistahermosa, Manuel Muñoz, para el adecentamiento del vial que co
necta el puente de la calle Reino Unido, en Buenavista, con la urbanización y 

hospital Tres Culturas, para ofrecer así una solución a la movilidad en esta zona de la 
ciudad, a lo que se sumará la construcción de una pasarela peatonal a la altura del 
Hotel Beatriz. Según han explicado tras la firma del convenio, en la que también ha 
estado el concejal de Urbanismo, Javier Nicolás, la empresa anticipará los 750.000 
euros de la obra, que se irá haciendo sin prisas y se acompasará con la construcción 
de la A-40. El alcalde señaló que con este vial se va a solucionar el problema de co
nexión con la ciudad de los aproximadamente 150 vecinos de la zona de las Tres Cul
turas y que de esa manera tendrán un buen acceso a la zona comercial y de servicios 
de Buenavista, a lo que se sumará la construcción de una pasarela peatonal a la altura 
del hotel Beatriz. En esta misma línea, el alcalde ha anunciado que impulsará la cons
trucción de un puente para conectar Azucaica con el Polígono "antes de que se cons
truyan viviendas", para tener resuelto el problema del tráfico antes de que se 
desarrolle el uso residencial. "Podríamos pensar en hacerlo al mismo tiempo que 
los desarrollos urbanísticos", indicó García-Page, quien aclaró que el equipo de Go
bierno quiere así adelantarse a 
los problemas y ser sensible con 
las dificultades de movilidad y cir
culación de los residentes en el 
entorno de Tres Culturas y Hotel 
Beatriz (alrededor de 150 vivien
das) y de los próximos residentes 
(actualmente se encuentra en 
construcción una promoción de 
otras 150 viviendas). "Es lamen
table que el mejor urbanismo de 
Toledo sea el de los romanos", 
dijo García-Page, quien se pro
pone "ir cosiendo la ciudad".

V IV IE N D A

La EMV construirá 300 en el Polígono

El concejal de Vivienda, Aurelio San Emeterio, anunció que la Empresa Mu
nicipal de la Vivienda está dando ya los pasos necesarios para la promoción 
de más de 300 viviendas protegidas en distintos regímenes en Toledo, con
cretamente en el barrio del Polígono de Santa María de Benquerencia. San Eme

terio señaló que el pasado martes 8 de junio se formalizó la compra por parte de la 
EMV de una parcela de algo más de tres mil metros cuadrados, situada entre las 
calles Río Alberche y Río Bullaque, que pertenecía a la Promotora Finvisa y que se 
ha adquirido por un importe que asciende a 1.176.375 euros más IVA. El concejal 
aclaró que en lugar de ir al número máximo de viviendas posibles se ha optado por 
hacer viviendas más amplias. El plazo para la presentación de proyectos está abierto 
hasta el 22 de julio, por lo que el invitó a los estudios de arquitectura de la ciudad 
a que presenten sus ideas. También anunció que la EMV dispone ya del proyecto

de ejecución de 84 viviendas de alquiler 
con opción a compra en la parcela R4 
de la Fase V del Polígono Residencial, 
situada en la Calle Valdemarías, y aña
dió que esta promoción es viable eco
nómicamente para la EMV, tal y como 
demuestra el plan de viabilidad. "Estas 
promociones tienen apoyo económico 
por parte de la Junta de Comunidades 
en la subsidiación del préstamo y sub
venciones al alquiler que hacen renta
ble económicamente la prom oción".
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EL A L C A L D E  SE R E B A J A  EL S U E L D O  U N  8 %

■  LA LEGUA

Zona verde para 
el barrio
El concejal de Servicios, Gabriel Gon
zález, anunció la creación de una 
nueva zona verde y de ocio en el barrio 
de La Legua mediante una inversión de 
más de 200.000 euros que "se va a 
aprobar" en la Junta de Gobierno 
Local, y a la vez saldrá a contratación, 
con lo que en dos meses comenzarán 
las obras de construcción de este 
nuevo espacio verde. Según indicó 
González en declaraciones a los me
dios durante una visita al barrio de La 
Legua, acompañado por el alcalde, 
Emiliano García-Page y el presidente 
de la Asociación de Vecinos de Río 
Chico, Javier Ramírez, este proyecto 
"es una vieja reivindicación " de los ve
cinos de un barrio "relativamente 
nuevo" que se desarrolló hace algunos 
años "sin pensar que los ciudadanos 
de La Legua iban a tener niños que 
quieren jugar y hacer deporte El con
cejal destacó que esta nueva zona 
verde, cuya ejecución tardará tres o 
cuatro meses, va a incluir una zona ajar
dinada sostenible, una zona de juegos 
infantiles, paseos peatonales, zonas 
estanciales, alumbrado público de la 
zona y una pista polideportiva para que 
"quien quiera pueda jugar a cualquier 
deporte

¡ j j  SO CIEDAD

A dm inistración
electrónica
El concejal de Hacienda, Francisco 
Martín Cabeza, presentó el nuevo por
tal w eb del Consistorio toledano 
w ww.toledo.es, que incluye el proyecto 
de administración electrónica, que ya 
está operativo desde hace aproximada
mente semana y media. El proyecto de 
la administración electrónica está apo
yado financieramente por la Junta de 
Comunidades, dentro del marco de 
'Ciudades Digitales', y por el Plan 
Avanza del M inisterio de Industria. Se 
trata, dijo el concejal, de una apuesta 
estratégica del Ayuntamiento de Toledo 
hacia la administración electrónica y el 
uso de las nuevas tecnologías. De este 
modo, se da un paso más para que los 
ciudadanos puedan hacer todos sus trá
mites de forma electrónica a través de 
Internet, informó el Ayuntamiento.

miradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

el himno

reso  que dicen que los to ledanos som os apáticos... A so m 
brada es toy  aún de la repercusión  que ha te n id o  a nivel 
nacional que es te  año, por vez prim era, los m ilita res  no 
hayan rendido honores a la C ustodia duran te  la procesión  
del Corpus. Las consecuencias del R eg lam ento aprobado 
por el E jecutivo centra l, que había pasado sin pena ni g lo 

ria hasta el m o m e n to , se han dejado se n tir no só lo  en tre  m uchos vec i
nos de la capita l, s ino  que  han p rop ic iado  conve rsac iones  e n tre  la 
m in istra  de D efensa, Carm en Chacón, y el p res iden te  Barreda, por un 
lado, y el alcalde García-Page, por otro . Pero nada se pudo hacer, por 
lo que los socia listas tuv ie ron  que desfila r aguantando el tip o  y algún 
que o tro  exabrup to  de alguna persona que se desah 
lugar que, considero , no era el m ás apropiado.
Page está in ten tando  se r p ruden te , pero no puea 
cada vez m ás a lejado del G ob ierno centra l. Inclil 
hábiles estra teg ias para lanzar dardos sin herir, lo \ 
m entó , ha hecho suyas las palabras del escrito r araY 
cián para dec irle  al G ob ie rno  cen tra l que  es "mup 
acom eter los problemas, pero  lo es m ucho más salir a buscarlos". El 
alcalde ha res is tido  m u y  bien la em bestida  de los sec to res  m ás am an
tes  de la trad ic ión  que alaban su valentía ante  las actuac iones del Go
bierno centra l, que no deja de ser, igua lm ente , socialista.
García-Page está triun fando, pues, en tre  la derecha. Se trata de una per
sona m oderada, cuyo equ ipo  está realizando un trabajo m ás que notable 
en la ciudad. El hecho de que el reg idor haya hecho apología del h im no 
de España le ha llevado a ganar m ás ente ros. Vam os, que veo  que den
tro  de poco las jun tas  de G ob ierno local van a em pezar con la Corpora
ción en pie, e n tonando  estas en trañab les  no tas. De m o m e n to , la 
bandera se ha convertido  casi en un sím bo lo  de Toledo. Y es que resulta 
extraño que a lguien, en los tie m p o s  que corren, se m ues tre  en tus ias
m ado con el em b lem a de la Patria, tan tas veces desdeñado e incluso 
quem ado en o tros pun tos de la Península. No es de extrañar, pues, que 
Toledo vaya a acoger el m useo  del E jército, que aquí nadie nos gana en 
am or a nuestro  país.
A n te  es te  panoram a, el PP lo tiene  difícil para e leg ir un candidato que 
pueda vence r a Em iliano: se ha bajado el sue ldo, después de tene rlo  
congelado desde que llegó a la Alcaldía, hace obras, aunque haya crisis, 
y tie n e  el cuarto  A yu n ta m ie n to  m enos endeudado de España. Si s igue 
así, p ron to  tendrá  una p la ta fo rm a de apoyo en Facebook.

El P P  lo tiene difícil para elegir un  candidato 
que pueda vencer a G arcía-Page, que es 
aplaudido in cluso  por la derecha
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PATRONATO FERIAL DESTINARÁ 400.000 EUROS

La Ju n ta  seg u irá  
c o la b o ra n d o
El portavoz municipal, Tirso 
Lumbreras, ha manifestado su tran
quilidad y confianza en el apoyo que 
el Gobierno regional seguirá prestan
do a la Fundación Talavera Ferial. 
Lumbreras considera que "una cosa 
es no formar parte del gobierno del 
patronato de determinadas fundacio
nes y otra es no seguir colaborando 
activamente y de manera singular". 
El edil socialista ha hecho estas mani
festaciones después de que Isabel 
Rodríguez, portavoz del Gobierno 
regional, informara de que la Junta 
dejará de ser patrono de 19 de las 23 
fundaciones en las que participa, 
entre ellas la talaverana, aunque sig
nificó que se buscarán formulas de 
colaboración. "Se va a reordenar la 
colaboración de la adm inistración  
regional con las instituciones de las 
que antes formaba parte, lo que no se 
altera es la voluntad y el comprom iso  
de la Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha con la institución 
ferial de la ciudad", dice Lumbreras.

SUR-10

Eliminados los 
ruidos del hospital
Los ve c in o s  del Sur-10, a tra vé s  
de la A so c ia c ió n  de  V ecinos El 
Esparragal, llevan dos años 
luchando  po r la e lim in a c ió n  de 
los ru idos  que  sop o rta n  po r las 
m áqu inas  de  re fr ig e ra c ió n  del 
hosp ita l N u e s tra  Señora  d e l 
Prado, a lgo que  parecen  haber 
co n se g u id o , según  se in fo rm a  
desde  la m ism a  en tid a d  vec ina l. 
Se han tapado  las sa lidas de  aire 
con unos s ile n c ia d o re s  -que  se 
han hecho  a m ed ida  po rq u e  no 
se encon traban  en el m e rca d o - y 
e s to  ha hecho  que  el vec in d a rio  
e s té  sa tis fe ch o . D esde  la asoc ia 
c ión se agradece  "e l in te ré s  
d e m o s tra d o  p o r  e l d ire c to r  d e l 
c e n tro  h o s p ita la r io "  y  espera  
que, p ró x im a m e n te , fin a lice  la 
insonorizac ión  de los co m p re s o 
res de  aire ub icados en la azo
tea , lugar en el que  se escucha  
un p itid o  agudo  que  a n tes  no se 
oía por el ru ido  que  hacían los 
apara tos de re frige rac ión .

El A y u n ta m ie n to  f irm a  un co n ven io  
p a ra  m e jo ra r  la  zo n a  c o m e rc ia l

I alcalde José 
Francisco 
Rivas y María 

Luisa Araújo, vice
presidenta y conse
jera de Economía y 
Hacienda, han sus
crito  un convenio 
para destinar 
400.000 euros a la 
m ejora urbanística 
de zonas de gran 
concentración 
com ercia l. Este 
acuerdo surge 
como consecuencia de aplicar la nueva Ley de Comercio y Plan de Apoyo al 
Pequeño Comercio aprobado el pasado 13 de mayo por unanimidad en las 
Cortes regionales, y es el primero que rubrica la Junta con un municipio de la 
región tras su entrada en vigor. El Gobierno regional aportará el ochenta por 
ciento de los 400.000 euros que recoge un convenio destinado a mejorar la ilu
minación y el mobiliario urbano. Rivas asegura que se cuidarán y "forta lecerán" 
ejes y calles que son "pulm ones comerciales po r excelencia", que se concre
tarán más adelante. El alcalde recuerda que la oferta comercial de la ciudad es 
"la más im portante en muchos kilóm etros a la redonda" y vuelve a significar 
que el Ayuntam iento intenta compaginar "la incorporación de nuevas fórmulas 
comerciales y seguir colaborando con el m antenim iento de aquellas fórmulas 
más tradicionales

SE CELEBRA EL PRIMER SÁBADO DE CADA MES

Él M ercado de San Jerónim o ha contado  
con 75.000 visitantes esta tem porada

El Mercado de Artesanía 
y Antigüedades San 
Jerónimo, que se insta

la los primeros sábados de 
cada vez en el casco históri
co, celebró el pasado sábado 
su última edición porque ya 
no se desarrollará hasta el 
mes de septiembre, pues los 
m eses de ju lio  y agosto 
están descartados por la 
organización por el fue rte  
calor reinante. El presidente de la asociación vecinal de casco antiguo, José 
Luis Prado -en la foto, con José Manuel Tofiño, presidente de la Diputación- 
sostiene que en las seis primeras ediciones de 2010 han pasado por el merca- 
dillo 75.000 visitantes, "una cifra m uy im portante que hace que e l balance sea 
m uy positivo porque los artesanos han vendido sus productos a pesar de la cri
sis y están aguantando m uy bien, aunque recaudando menos dinero".
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EL PP SO LIC ITA  LA DESAPARICIÓN DE LA EM PRESA DE G E STIÓ N  M U N IC IP A L

■  COMERCIO

Posible c ie rre  
de M a ry  y  M as
La empresa Arnanz SA, que cuenta 
con los establecim ientos Mary y 
Mas, ya ha comenzado a negociar 
con los setenta trabajadores que 
prestan sus servicios a la entidad en 
ambos comercios con el objetivo de 
cerrar las dos tiendas. Los responsa
ble de la empresa han propuesto a 
los empleados la cristalización del 
cierre, pero los trabajadores están 
estudiando otra medida que sea 
menos drástica. Se da la circunstan
cia que un tercio de la plantilla goza 
de una gran antigüedad en una 
empresa que comenzó su andadura 
en la ciudad allá por el año 1953 bajo 
la denom inación de Mary. Los 
empleados esperan que el cierre no 
sea total y que, al menos, uno de los 
dos establecim ientos se mantenga 
abierto. La empresa, configurada por 
seis socios, está desarrollando una 
campaña de rebajas -tanto en Mary 
como es Mas- con excelentes ofer
tas en la mercadería almacenada con 
el objetivo de aumentar la liquidez 
para la indemnizaciones de los obre
ros. Será a finales de julio cuando se 
conozca el desenlace. Eso sí, la 
empresa espera un acuerdo satisfac
torio con los trabajadores.

|S E N A D O

Aprobadas las 
estaciones de aforo
La com isión de Medio Ambiente, 
Agricultura y Pesca del Senado ha 
aprobado, por unanim idad, una 
moción del PP para que -a través de 
la Confederación Hidrográfica del 
Tajo- se instalen tres estaciones de 
aforo que midan los caudales de los 
ríos Tajo y Alberche a su paro por 
Talavera y Escalona. El consistorio 
talaverano ya aprobó una moción en 
este sentido porque la única manera 
de que se fije un caudal ecológico 
es contar con datos reales en conti
nuo del caudal, algo que también ha 
defendido Carmen Riolobos en el 
Senado. La senadora confía que el 
acuerdo se ejecute cuanto antes.

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z

El agua, en 
el Senado

--------------- 1 n o tras pág inas de esta  rev is ta  se puede  lee r un repo rta -
---------- je  de  la lucha que  se in ic ió  en la p rov inc ia  para que  no
--------- 1 en tra ra  en fu n c io n a m ie n to  el trasvase  Tajo-Segura. Fue
--------- * una pugna en la que, a e xce p c ión  del c ie rto s  ca rgos  de la

UCD -e n tre  los que  se encon traba  el ahora m a rido  de
________  M aría  Dolores de Cospedal-, re inó  la un idad. A s í lo
ponen  de m a n ifie s to  a lgunos de los p ro ta g o n is ta s  de  aquella  lucha. 
Una un ión, por c ie rto , que  parece que  en e s to s  m o m e n to s  no se da 
en pos de d e fe n d e r nuestra  agua. D ive rsos  co le c tivo s  que  in tegran  
la Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y  A lberche  abogan y  e sp e 
ran que  d icha un idad c ris ta lice  ta n to  el p ró x im o  sábado co m o  el 
dom in g o , fe chas  que  se han con vo ca d o s  ac tos  para ta l e fe c to , pero  
la cosa no está  nada clara.

D onde si ha re inado  la unan im idad  ha s ido  en el S enado a la hora 
de ap robar las tre s  e s ta c io n e s  de a fo ro  que  ha so lic ita d o  el PP y  que  
se insta larán en Talavera y Escalona al paso de los ríos Tajo y 
A lb e rch e  re sp e c tiva m e n te . La encargada de d e fe n d e r la m o c ió n  ha 
s ido  Carm en Riolobos, pero  ta m b ié n  ha adqu irido  c ie rto  p ro ta g o 
n ism o  o tro  senado r ta lave rano  c o m o  es José M iguel Cam acho. El 
ta m b ié n  se c re ta rio  genera l de  los soc ia lis tas  ta lave ranos se ha 
encargado  de hacer ve r a la cám ara la pos tu ra  de su partido . 
C am acho ha p re se n ta d o  una enm ienda , que  ha s ido  rechazada, para 
separa r y d ife re n c ia r las e s ta c io n e s  de los dos ríos. A rg u m e n ta  el 
senado r del PSOE que  la Confederación H idrográfica del Tajo ya 
tie n e  hecho  un p ro ye c to , po r im p o rte  de 538 .000  euros, para la ub i
cación de  la es tac ión  de  a fo ro  en el Tajo a su paso por Talavera, pero  
la ins ta lac ión  de las o tras  dos e s ta c io n e s  en el río A lb e rch e  precisan 
unos trá m ite s  -co m o  la redacc ión  de in fo rm e s  p rev ios  y  la realiza
c ión del e s tu d io  del im p a c to  a m b ie n ta l- que  puede  hacer que  se 
d e m o re  que  Escalona c u e n te  con d ichas es tac iones .

De to d a s  fo rm a s , R io lobos y  C am acho han exp resado  su in te n 
c ión de que e s te  pa rto  vea la luz con tra  an te s  y  así que  se pueda 
com probar, a tra vé s  de la pág ina w e b  de la Confederación o en 
no tas hechas púb licas po r e s te  o rgan ism o , los da tos  que  e s p e c ifi
quen  los m e tro s  cú b ico s  de  agua por se g u n d o  que  lleva ta n to  el Tajo 
co m o  el A lbe rche . En el S enado ya se ha dado un p rim e r paso, ahora 
resta  ve r có m o  re sponde  la cu idadanía en los ac tos  p rog ram ados  
para el p ró x im o  fin  de sem ana.

Cam acho considera que la in stalación  de las 
dos estaciones de E scalon a pueden 
dem orarse porque faltan  algunos trám ites
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( O R G A Z

2.000 vehículos menos por el centro

Algo más de cuatro kilómetros tiene la variante de Orgaz que desde esta semana 
evita el paso de 2.000 vehículos diarios por el centro del municipio, el 14% camiones. 
El consejero de Ordenación del Territorio, Julián Sánchez Pingarrón, y el alcalde, 
Tomás Villarrubia, la Inauguraron el viernes 4 de junio. El Gobierno regional ha inver
tido 5.300.000 euros en la nueva vía que, además, permitirá conectar de forma más 
rápida la N401 con la autovía de los Viñedos. La variante contempla tres pasos supe
riores y uno inferior para garantizar el acceso a todos los caminos rurales y fincas por 
las que discurre. A la inauguración acudieron también alcaldes de la zona, como los 
de Los Yébenes y Ajofrín, Anastasio Priego y Pedro Alguacil, y el de Cobisa, tam
bién delegado provincial de Ordenación, Félix Ortega.

REGIÓN

Apuesta por el PÓ M  j
Los ayuntamientos de A jofrín y de 
Bargas, junto a otros 15 más de la 
región, acaban de firmar un convenio de 
colaboración con la Junta para elaborar 
planes de ordenación municipal que les i 
permitan ordenar su crecimiento. El 
Gobierno regional ha apostado por esta 
fórmula frente a los PAUS que han pro
tagonizado el crecimiento urbanístico en | 
los últimos años, y subvenciona con • 
hasta un 90% la redacción de POMs.

TORRIJOS

Bajada de sueldos
El alcalde de Torrijos, Juan José Gómez 
Hidalgo, se ha reducido el sueldo un : 
8% (354 euros mensuales) y un 6% y un : 
5% los concejales liberados de 
Hacienda y de Educación respectiva- • 
mente (ambos suman 330 euros 
menos). Los recortes aprobados por 
este gobierno municipal del PP supon
drán un ahorro de más de 20.000 euros : 
al año al ayuntamiento y se realizan • 
siguiendo las recomendaciones de la 
Federación de Municipios y Provincias, i

MADRIDEJOS

Suelo para 5 V P Ó s
El pleno municipal de Madridejos ha : 
acordado, por unanimidad, ceder 5 par
celas del suelo lucrativo del PAU de la j 
UA-29 (en el sureste del casco urbano) j 
para la construcción de 5 viviendas de i 
protección oficial. IU recuerda que fue- : 
ron ellos quienes lo propusieron en una 
moción debatida en marzo de 2009.

PUEBLA MONTALBÁN j
La rem odeiación

La del campo de fútbol de La Puebla de 
Montalbán conlleva dotarlo de césped : 
artificial, nueva iluminación, una grada ; 
para 500 personas, 4 vestuarios y una 
cafetería. Va a costar 609.000 euros que • 
pagarán entre la Junta (60%) y el ayun- • 
tamiento. El equipo de gobierno está lle
gando a acuerdos con otros del entorno : 
para celebrar las competiciones en sus : 
campos mientras duran las obras. - 
También van a construirse nuevas pis- j 
tas de padel, tenis y atletismo.

■  LOS YÉBENES

Salud y  género
A las mujeres de Los Yébenes 
ha ido dirigida la Semana de 
Salud y Género que ha organi
zado el ayuntamiento, con 
videos y charlas en las que se 
han tratado los problemas de 
salud que más les preocupan.

H j D IPUTACIÓN / YEPES

In te g ra c ió n
La Diputación va a colaborar con 6.000 
euros en el proyecto de integración 
social y educativa en institutos de 
secundaria que lleva a cabo la asocia
ción cultural Latidos Solidarios de 
Aranjuez. En la provincia de Toledo 
esta asociación tiene ya un centro de 
atención social, familiar y jurídica. Está 
en Y epes, desde donde desarrollan el 
programa para apoyar a adolescentes 
procedentes de otros países a inte
grarse con sus compañeros de clase y 
fuera de ella.

IU  SONSECA

C am p o  de trab ajo
El Centro de Juventud de Sonseca ofre
ce entre el 7 y el 13 de julio un campa
mento para 20 jóvenes de entre 12 y 16 
años en Casalgordo. Además de activi
dades deportivas, medioambientales y 
de ocio, los chavales participarán en la 
adecuación de una alameda para con
vertirla en una zona de descanso en 
esta pedanía. Estudiarán además sus 
ruinas visigodas de San Pedro y confec
cionarán un panel informativo. También 
allí colaborarán en la recuperación de 
una fuente y otra zona de descanso.
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|  EL TOBOSO

P atio s  excep c io n a les
Los tienen en El 
Toboso, como el de 
la fotografía, casas 
nobles de los siglos 
XVI y XVII que man
tienen su entreviga- 
do, sus corredores y 
bodegas, sus cuevas 
y empedrados, como 
el de la fotografía. El 
pasado fin de sema
na, por primera vez, 
se han podido ver en 
una ruta por 8 casas que ha organizado el ayuntamiento. Ha tenido tanto éxito que 
van a repetirla y esperan sacar a la luz algunos patios más.

TORRIJOS - DOSBARRIOS

M ercadilios solidarios
Son trabajadoras sociales y 
voluntarias de Torruos, en 
el II Mercadillo Solidario que 
organizan en el pueblo. Este 
año han conseguido 2.700 
euros que gestionará 
Caritas para hacer frente a 
las necesidades más bási
cas de los vecinos que peor 
lo están pasando.
En Dosbarrios, la asocia
ción de padres del colegio 

San Isidro prepara para el sábado 19 de junio su Vil Mercadillo Benéfico, cuya recau
dación irá destinada a la Fundación Pequeño Deseo, que apoya a niños con enfer
medades crónicas o mal pronóstico y a sus familias, rtonatauaSánchez

NOBLEJAS - CORRAL DE ALMAGUER - O C A Ñ A

La P la ta fo rm a  C la ra  C a m p o a m o r

28 asociaciones de mujeres de IMoblejas, Corral de Almaguer, Ocaña y otros muni
cipios próximos a estos que dependen de sus Centros de la Mujer se han reunido 
esta semana en Ocaña para avanzar en la consolidación de la Plataforma Clara 
Campoamor, que pretende ser un punto de encuentro, formación y reivindicación 
para que el colectivo se haga cada vez más visible en las instituciones locales.

RECAS - TORRIJOS 

El robo resu e lto
La guardia civil ha de ten ido  en 
Fuenlabrada al presunto atracador 
que el 14 de enero robó en Recas a 
un joven joyero de T orruos que solía 
visitar el prim er pueblo para vender 
sus productos. Le amenazó con una 
pistola y se llevó su coche, donde lle
vaba tres m aletines llenos de joyas. 
El coche apareció más tarde cerca de 
Y uncler. El detenido, C.R.G.T., de 27 
años, presuntam ente se dedicaba 
tam bién al tráfico de drogas. A  su 
nombre llegaron a España 3 paque
tes con 1 kilo de cocaína escondidos 
en objetos de decoración. En su casa 
había num erosos útiles para tratar la 
droga.

ILLESCAS 

Puesto especial
El Centro de Internet de la biblioteca 
municipal de lllescas dispone de un 
ordenador adaptado para que perso
nas con discapacidad puedan utilizar
lo y acceder a Internet, con pantallas, 
ratones y teclados preparados para 
ellos.

DIPUTACIÓ N

j 4.000 euros
Es el dinero que Diputación aportará 
a la Hermandad de Donantes de 
Sangre del Hospital de Toledo para 
que puedan adquirir un vehículo des
tinado a recoger las donaciones que 
reciben en sus desplazamientos por 
la provincia.

Q U IN TA N A R

D erechos
Durante todo el mes de junio se pue
den ver en la biblioteca de Quintanar 
60 trabajos de los alumnos del centro 
de educación especial Cristo de la 
Salud, del colegio n° 2 y del ta ller de 
pintura del colegio Colón. Son los 
que han participado en el Certamen 
de Consumo Responsable organiza
do por la OMIC.
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VALMOJADO

Él i i Ì  D u atló n

El III Duatlón Quejigares que organiza el 
club deportivo de Valmojado contó con 
135 participantes que alcanzaron la 
meta, desafiando al sofocante calor del 
sábado 5 de junio y las duras pruebas: 
una carrera de casi 6 kms, seguida de 
20 pedaleando en bicicleta por caminos 
rurales y una carrera más de 2,2 kms 
hasta la meta. Nereo del Ñero Montes 
fue el mejor con 1 hora, 14 minutos y 57 
segundos, seguido de Juan Carlos 
Ramírez y José Manuel García. El últi
mo tardó casi cuatro horas y media en
hacer el recorrido. Foto: C ecilio Domínguez

■  SONSECA

M onólogos

Una docena de jóvenes actores sonse
canos asombraron a sus vecinos el 
sábado 5 de junio, con una velada teatral 
basada en monólogos y pequeños cua
dros de humor que hicieron reir sin parar 
al público que acudió al Teatro 
Cervantes. Los actores han participado 
este curso en la Escuela municipal de 
Teatro que dirige Carlos Manzanares. 
"Sabina y las Brujas" fue el último mon
taje de esta Escuela.

i ■  NOBLEJAS
LaV C a rre ra  P op u lar, p o r H a it í
Son componentes del 
club de atletismo-triatlón 
de Noblejas, los organi
zadores, junto al ayunta
miento, de esta popular 
prueba que este año ha 
tenido carácter benéfi
co: la recaudación de las 
inscripciones se dedica
rá a la reconstrucción de 
Haití. Los madrileños 
Irene Picón e Isidoro 
León han sido los mejores en las categorías absolutas. Entre los locales: Alejandro 
Amores, Bouabid Kadhim, Pedro Huerta, Leticia Gómez, Talía Huerta y Sara 
Romero. Inocente Tajuelo, con 73 años, fue el corredor de más edad y Candelas 
Montenegro la mayor entre ellas. El colegio Nuestra Señora de los Desamparados 
de Noblejas tuvo premio por ser el que más participantes aportó, foto: Celestino píre

Las escuelas
Una treintena de niños de 
Escalonilla han participado 
este curso en las escuelas 
deportivas de fútbol y de 
tenis que el ayuntamiento 
organiza desde 2007, en 
colaboración con Diputación. 
La alcaldesa, Sonia Gómez, 
anuncia que el año que viene 
continuarán con ellas y estu
diarán nuevas demandas.

■  Q UIN TA N A R

En m a rc h a  las F iestas  de  San Juan
Carmela Preocupas ha
ganado el concurso de 
carteles para anunciar las 
Fiestas de San Juan de 
Quintanar (entre el 23 y 
el 27 de junio). Este año a 
las comparsas de moros 
y cristianos, se sumará 
una recreación medieval, 
para la que se buscan 
extras. La asociación 
local de Moros y 
Cristianos ha galardona
do este año a la Cofradía 
Padre Jesús de Nazareno, las Escuadras de Moros Viejos de Villena, el 
Certamen Publ¡c@2010, José Arturo Salgado, Francisco Javier Clavel, Iván 
González y Verónica Gijón (los dos últimos menciones especiales). En la foto, casi 
todos los premiados junto al alcalde, Javier Úbeda. foto akturo rojo

i  ESCALONILLA
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EL G R A N  SALTO TECN O LÓ G IC O  DEL O BSERVATORIO  A STR O H ITA

Así se explora el cielo desde 
La Puebla de Almoradiel

Acaban de conseguir el código de observación internacional que otorga la Universidad 
de Harvard, ultiman la robotización del telescopio principal y en mes y medio tendrán 
instalada una estación automática para la detección de bólidos y meteoritos, en 
colaboración con la Universidad de Huelva. Lo que empezó siendo un observatorio de 
aficionado en 1999 se ha convertido en un gran proyecto de astronomía con enormes 
posibilidades. Así es el Observatorio Astrohita de La Puebla de Almoradiel.
.. ................................................................................................................................................................................................................... .... PILAR PALOP

£f 1 alma del proyecto tiene 
nombre propio. Se llama 
Faustino Organero, un aficio
nado a la astronomía, un autodidacta 

de Villa de don Fadrique que encon
tró en una pequeña finca familiar de 
La Puebla de Almoradiel el lugar 
adecuado desde donde observar las 
estrellas. La pequeña cúpula que 
construyó sobre una casita de labor 
para instalar su telescopio acoge hoy

tres y un impresionante dispositivo 
informático que acaba de conseguir 
el código de observación internacio
nal M PC, un organismo dependiente 
de la Universidad de Harvard que 
certifica la rigurosidad de los datos 
obtenidos desde este observatorio 
manchego y la posibilidad de que las 
observaciones sobre materia interpla
netaria conseguidas desde allí puedan 
ser utilizadas científicamente.

La buena noticia ha llegado cuando 
se ultima la robotización del telesco
pio principal, que permitirá rastrear 
el firmamento de forma más sistemá
tica y poder obtener una enorme 
cantidad de datos de interés científi
co, contaba esta semana Faustino 
Organero. Cuando esté listo podrá 
ser manejado a distancia por distin
tos investigadores a través de 
Internet. Estos días se efectuaban las 
últimas pruebas tras unos complejos 
trabajos de ajuste que han durado un 
año.
La robotización del telescopio princi
pal fue la condición que el Instituto 
de Astrofísica de Andalucía impuso 
al Observatorio A strohita de La 
Puebla de Almoradiel para establecer 
un convenio de colaboración. Desde 
Andalucía han aportado apoyo téc
nico y material para conseguirlo y 
desde el Observatorio han desarrolla
do el software para el control del 
telescopio. El objetivo ahora es robo- 
tizar también los otros dos.
Desde esta comunidad autónoma, 
desde la Universidad de Huelva, ha 
llegado también otra interesante 
aportación. En mes y medio esperan 
tener funcionando en el observatorio 
de La Puebla una estación automáti
ca para la detección de bólidos y 
meteoritos, lista para rastrear un área
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EL 19 DE JUNIO HABRÁ UNA JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN EL OBSERVATORIO

El 1999 Faustino Organero puso en marcha un rudimentario observatorio 
en una finca familiar. Hoy se ha convertido en este complejo. En la  otra 
foto, e l alma del proyecto.

de 500 kilómetros en tom o al 
observatorio.
A  Faustino Organero le gustaría 
que la Fundación Astrohita, la 
que gestiona este observatorio, 
llegara también a acuerdos de 
investigación con la Universidad 
de Castilla la Mancha. Y en ello 
están.
El ayuntamiento de La Puebla de 
Almoradiel se ha incorporado 
también a esta Fundación. Y con 
su colaboración quieren poner 
en marcha un centro de interpre
tación que facilite la visite a los 
grupos que reciben para conocer 
las instalaciones. Además, allí se 
programan conferencias y cursos 
de astronomía básica o astrofoto- 
grafía, entre otros. Desde los cen

tros de profesores de O caña, 
V illacañas o Alcázar, San  
Clemente ya se han interesado 
por participar en algunos de 
ellos. También han recibido la 
visita de numerosos colegios y 
gmpos particulares.

Jornadas de Puertas 
Abiertas.

La Fundación Astrohita organiza 
el próximo sábado 19 de junio, a 
partir de las diez de la noche, una 
jom ada de puertas abiertas para 
dar a conocer el observatorio a 
todo el que tenga interés. Se 
puede obtener más información 
y un plano para llegar en la web: 
www.observatoriodelahita.org

La Fundación proyecta 
crear un Centro de 

Interpretación para facilitar 

las visitas de los grupos que 
reciben, en colaboración 

con el ayuntamiento de La 
Puebla de Almoradiel

Platos de cuchara 
todos los días de la 

semana
Cocido castellano 
Fabada asturiana 
Fabes con almejas 

Callos con garbanzos 
Pochas con perdiz

(Junto a la Catedral)
c /N unc io  v ie jo ,&■ 
4 5 0 0 2  Toledo 

TE L : 92.5 2 5  6 7  4 6  
FAX.: 9 2 5  2 1  5 5  5&

PALENCIAsL
asador

KA

asadorpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo p
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EN 22 HORAS LA GUARDIA CIVIL RESOLVIÓ EL CASO Y DETUVO AL PRESUNTO AGRESOR

"Un pinta" am etralla a 
ocho jóvenes en Ugena
En Ugena no paran de darle vueltas al episodio, de apelar "a la buena suerte" que permitió 
que la ráfaga de disparos que presuntamente Agustín Becerra descargó sobre 8 jóvenes del 
pueblo en la madrugada del viernes 4 no acabara con la vida de ninguno. Ya han salido todos 
del hospital y el supuesto agresor está en la cárcel acusado de 9 delitos.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  pilar palop

Agustín Becerra, de 33 años, está 
en la cárcel desde el mediodía 
del lunes 7 de junio, acusado de 

intentar matar a 8 jóvenes de entre 21 y 
25 años en Ugena en la madrugada del 
viernes 4 de junio. La titular del juzgado 
de primera instancia e instrucción 
número 6 de Illescas decretó su ingreso 
en prisión comunicada y sin fianza por 8 
presuntos delitos de homicidio impru- 
dente en grado de tentativa y 1 presun
to delito de tenencia ilícita de armas 
que pueden tenerle en la cárcel duran
te muchos años.
Ese mismo lunes, 5 de los 6 heridos que 
tuvieron que permanecer ingresados en 
el hospital durante todo el fin de sema
na fueron dados de alta; el sexto, Mario, 
de 24 años, con un impacto de bala en 
el muslo, volvió a casa al día siguiente. 
Y esa tarde del martes, las víctimas vol
vieron a reunirse un rato, algunos 
acompañados de sus padres, en el bar de 
Ugena que suelen frecuentar para inter
cambiar impresiones y, seguramente, 
celebrar que todos podían contarlo. 
Han hecho, “de momento” , un pacto de 
silencio. No quieren contar nada por
que están asustados y aún aturdidos por 
lo ocurrido, reconocían unos padres esa 
misma tarde. Lo han dejado todo en 
manos “de la guardia civil y de la justicia” . 
Y es que lo que ocurrió hacia las dos de 
la madrugada del viernes 4 pudo ser una 
auténtica tragedia. Los chavales habían 
estado unas horas antes en un bar de 
Illescas y parece que allí coincidieron 
con su presunto agresor, aunque una de

I martes 8 de junio 
salió del hospital el 

último herido y esa 
misma tarde todas las 
víctimas se reunieron en 
el bar que frecuentan en 
Ugena.

El lugar donde ocurrieron los 
hechos y  varios impactos en 
el banco. Furos: M ig u ela . Sánchez

las personas que les vio 
coincidir no observó en 
ningún momento que 
intercambiaran ni una 
palabra entre ellos.
Después, el grupo de amigos volvió a 
Ugena, al parking que se encuentra 
detrás del ayuntamiento, muy cerca del 
consultorio médico, un espacio en el 
que los jóvenes del pueblo suelen reu
nirse y donde a veces, señalan algunos 
vecinos, se monta algún que otro jaleo. 
Estaban sentados en un banco cuando 
vieron pasar un Audi TT  descapotable 
delante de ellos. El coche volvió a pasar 
una segunda vez y fue entonces cuando 
los jóvenes fueron acribillados desde el
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LAS V ÍC TIM A S HABÍAN COINCIDIDO CON EL PRESUNTO AGRESOR EN UN BAR DE ILLESCAS

vehículo con un subfusil automático, 
una metralleta con la que el agresor 
hirió de cierta gravedad a seis de los 
jóvenes que estaban en el banco. Ante 
el desconcierto, los heridos fueron tras
ladados por otros jóvenes que presen
ciaron lo ocurrido al servicio de urgen
cias del centro de salud de Illescas.

Desde allí enviaron al hospital de 
Toledo a la única chica herida, una 
joven de 21 años que tuvo que ser ope
rada por el impacto de bala que sufrió 
en el muslo derecho y que llegó a estar 
grave; y a otro amigo de la misma edad 
que fue alcanzado en el hemitórax dere
cho y en la muñeca izquierda y que 
también tuvo que ser intervenido. 
Avanzada la mañana ingresaron en el 
centro hospitalario los otros cuatro, con 
heridas en las manos, las muñecas, en 
un hombro, en el muslo o en un pie.
Y mientras eso ocurría, hacia la una y 
media del mediodía del mismo viernes 
4 de junio, la guardia civil localizaba el

n la urbanización 
Valdeollas de Viso de 

San Juan, donde había 
vivido el presunto 
agresor, le describen 
como "una persona muy 
conflictiva; un pinta"

descapotable desde donde se habían pro
ducido los disparos en la urbanización 
Valdeollas de Viso de San Juan, donde el 
presunto agresor, Agustín Becerra, se 
había trasladado a vivir hacia años junto 
a su familia, procedentes de Madrid. 
Dicen allí que había adquirido una par
cela muy cerca de la de sus padres, aun
que ahora estaba residiendo en Yuncos 
con su pareja y sus tres hijos.

En la urbanización le describen como 
una persona “conflictiva, un pinta” al que 
se relacionaba con las drogas y que, al 
parecer, se dedicaba al negocio de la 
chatarrería. De todas formas, insistía una 
vecina “síque estamos sorprendidos porque 
tampoco esperábamos que pudiera llegar a 
esto”.
Localizado el coche, la guardia civil 
logró encontrarle rápidamente. Estaba 
en un búngalo de un cámping de 
Candeleda (Avila). Los agentes de 
Toledo que habían realizado toda la 
investigación en apenas unas horas soli
citaron la intervención de la UEI (uni
dad especial de intervención de la guar
dia civil) por si el presunto agresor 
seguía armado y su detención resultaba 
peligrosa. Y así era, en el búngalo, escon
dido debajo de un sofá, encontraron la 
metralleta. La intervención se realizó 
pasados cinco minutos del día 5, sólo 22 
horas después de que se registrara el tiro
teo.

CLÍNICA DR. VILLARREAL
Tratamientos personalizados para control de obesidad

- Dietas personalizadas con estudio metabòlico
- Mesoterapia

Estudio clínico y analítico para evitar caída capilar 
- Tratamiento personalizado para caspa, grasa y picor

- Tratamientos nutritivos capilares - Laserterapia

C / Burdeos n° 4 - 2°A - 45004 - TOLEDO
Cita previa en el teléfono: 925 21 39 12

COMIDAS

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C /A R G E N T IN A  N ° 1 • T O L E D O  
TE L F .: 9 2 5  21 0 5  6 8

sss

. •  ELEVADORES ESPEC IALES PARA DISCAPACITADOS 
Y g j S  Y UNIFAMILIARES.

" T  • CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
1  -FABRICACION A MEDIDA.

■S~ • SIN MANTENIMIENTO.
3= 35 • MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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> DOMICILIACIÓN DE NÓMINAS Y PENSIONES

Wii de Nintendo 
o videocámara HD Sony

CCM
E res tú

¿Videocámara o Wii?
Elige tu regalo Domicilia tu nómina o pensión en CCM 

y participa en la promoción especial

www.ccm.es Infórmate en 550 Oficinas de CCM

Promoción válida hasta el 30 de junio de 2010. Bases de la promoción disponibles en su oficina CCM o en www.ccm.es
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Exhuman once cuerpos 
de una fosa de Alcaudete
Un grupo de cinco personas, dirigidas por el arqueólogo César Pacheco, se han marcado 
como objetivo recuperar los 28 ó 29 cuerpos de republicanos que fueron fusilados, veinti
cuatro días después de que finalizara la Guerra Civil, en Alcaudete de la Jara. Las excava
ciones se están realizando en una finca privada y -a la hora de cerrar esta edición- ya se 
habían exhumado once cadáveres en una de las dos fosas en las que se están trabajando.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • a ....................... ................................................................. • • • • • •  EMILIO JIMÉNEZ

Han  tenido que pasar más de 74 
años de la finalización de la 
G u erra  C iv il  para que un 

grupo de personas de A lcau dete  de la 
Jara  recuperen los cuerpos de sus fam i- 
liares tras ser víctim as de la represión 
franquista. E n  esta p oblación  de la 
com arca de La Jara, los vencedores 
fusilaron a aquellos m iem bros más des
tacados de los cuadros republicanos. Lo 
h ic iero n  en  la fin ca  La Pradera Baja de 
Santa Teresa, un paraje que está situado 
a  casi cuatro kilóm etros del casco urba
no  e n  d irección  a C alera  y Chozas. El 
en ton ces propietario del terreno era un 
alto m ando de la G uardia C iv il, pero el 
actual h a  dado luz verde para que se 
u tilice el tiem po necesario  para que se 
desarrollen las excavaciones oportu
nas. Eso sí, la ú n ica  co n d ició n  que ha

im puesto a  los investigadores es que n o  
se perm ita el acceso  a  los m edios de 
com u n icació n , tal y com o h a  podido 
com probar esta revista.

E l encargado de realizar los trabajos 
de exh u m ació n  de los 28  ó  2 9  cad áve
res que se esperan en co n trar es César 
Pacheco, arqueólogo e historiador, que 
está al fren te de un grupo de c in co  
integrantes. P erten ecen  a las personas 
que fueron fusiladas e l 25 de abril de 
1 9 3 9 , co n creta m en te  2 4  días después 
del fin al de la con tien d a. “Las excava- 
dones no acabarán hasta el final de mes. 
Ya hemos descubierto una délas dos fosas 
y se han encontrado once cadáveres. Pero 
esto es una tarea de chinos y debemos de 
ir lentamente porque los cuerpos están 
apebtonados y el agujero es demasiado 
pequeño”, d eclara  P a c h e c o . D a la

Sobre estas líneas, César Pacheco -a 
la izquierda- y  su grupo, en las labores 
de excavación que se desarrollan para 

encontrar 28 ó 29 cuerpos.

im presión -por la p o ca  profundidad en  
la  que se e n cu en tran  los restos- que los 
fusilam ientos se realizaron e n  una tr in 
ch era  de retaguardia, un puesto de tiro 
o, e n  su d efecto , un n ido de am etralla
doras.

A lgunos de los cadáveres presentan  
síntom as de que recib iero n  un tiro de 
gracia en  la cabeza. Ju n to  a los huesos 
se h a n  encontrados distintos ob jetos 
personales com o cin turones, m e ch e 
ros, b oton es, albarcas típicas de e n to n 
ces y prendas de ropa. Los fam iliares 
h a n  decidido que n o  sean id en tifica
dos porque desean que todos perm a
nezcan  unidos y sean enterrados ju n to s 
en  e l cem en terio  de la localidad.
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□  SONSECA

Juicio por el crim en  
de José Félix

Mario R. C., Fernando G. G. 
y Adrián D. V. serán juzgados en 
la A ud ienc ia  p rov inc ia l de To ledo 
a p a rtir de l lunes 14 de ju n io  por 
el a s e s in a to  de  José Félix 
García Ochoa, el jo ve n  son se ca 
no que  m u rió  en abril de 2008  
co m o  co n secuenc ia  de la bru ta l 
paliza que  p re s u n ta m e n te  le d ie 
ron los tre s  acusados a las pue r
tas de su casa de Sonseca. El fis - : 
cal y la acusac ión  particu lar, en i 
n o m b re  de la fam ilia , p iden  25 
años de cárce l (la pena m áx im a  
que co n te m p la  la ley) para cada 
uno de e llos. La de fensa  ca lifica  • 
los hechos  ¡n id a lm e n te  c o m o  un 
h o m ic id io  im p ru d e n te . En el ju i
cio, que  se ce lebra rá  con ju rado  
popular, será c lave la dec la rac ión  
de la única te s t ig o  de  los hechos, 
una joven  que  acom pañaba  a la 
v íc tim a  a casa aque lla  noche  y 
s u p u e s ta m e n te  p re se n c ió  co m o  
los tre s  p ro ce sa d o s  ob liga ron  a 
José  Félix a sa lir de l co ch e  y 
com enza ron  a darle  pa tadas y 
p u ñ e ta z o s . Los tre s , ta m b ié n  . 
sonsecanos, de  e n tre  25  y  26 
a ños , fu e ro n  d e te n id o s  unas : 
horas desp u é s  y es tán  en la cár
cel de O caña desde  e n to n ce s .

Q r e g ió n

2.000 papeletas falsas
Son las que p re su n ta m e n te  

llegó a vender J.M.P.G., de 24 años, 
en distin tas localidades de T oledo, 
G uadalajara y C iudad Real. Las
papeletas llevaban el logotipo de 
distin tas asociaciones de discapaci
tados  m en ta les , con las que 
supuestam ente  se colaboraba y  por 
3 euros cada una ofrecían participar • 
en el sorteo  de un viaje o de una 
m otocicleta. La guardia civil com en
zó a investigar al recibir la denuncia 
de estos colectivos. Descubrieron la 
im prenta en la que se habían im pre
so las papeletas falsas y  así llegaron 
al presunto estafador, a quien tam - i 
bién se im puta un delito  contra el 
derecho de los trabajadores. Aún • 
tenía un taco por vender y  los res
guardos de las vendidas.

□  8 KILOS DE C O C A ÍN A  Y 12 DE M ARIHUANA

Un robo esclarecedor
La investigación com enzó en febre ro  de 2009, tras un robo com e tido  en 

una vivienda de una urbanización de T oledo . Las pistas encontradas allí lle
varon a la policía hasta una po ten te  banda de tra ficantes de drogas que ope-

ha quedado com p le tam en te  
desarticulada. Se ha deten i
do a 54 personas (12 de 
ellas, los cabecillas, han sido 
enviados a prisión provisio
nal) y  se han in terven ido 8 
kilos y 200 gram os de cocaí
na, 12 kilos de marihuana, 
dos pistolas (una eléctrica), 
va rios  veh ícu los  y  6 .000  
euros. Se ha dem antelado, 
adem ás, un laboratorio clan
d e s tin o  para preparar la 
cocaína con num e ro so

material para m anipular la droga.
Las prim eras 12 detenciones se realizaron en Chozas de Canales en 

noviem bre  del año pasado (en el m unic ip io  to ledano tam b ién  se e fec tuó  uno 
de los 10 registros domiciliarios). En enero de este  año se de tuvo  a o tros 15 
in tegrantes de la banda en Fuenlabrada y  a 15 m ás en una tercera fase en 
este  m unicipio, Santa  O lalla y  M adrid . En Fuenlabrada se ha deten ido  a los 
ú ltim os 10. Durante la operación, que se ha d irig ido desde la comisaría de 
Toledo, han sido investigadas 113 personas. La desarticulación de la banda, 
que introducía la cocaína en España desde Valencia, ha perm itido  acabar con 
m u ltitud  de puntos de venta de drogas pe rfec tam en te  organizados. A lgunos 
de ellos en la provincia de Toledo, com o en Chozas de Canales o  en la T orre 
de Esteban Hambrán  (en la fo to , algunos de los e fectos intervenidos).

raban por todo  el país y  que hace unos días

CUERVA

Un incendio acaba
con un almacén

Así quedó el alm acén de Textil 
Dolores y Carmen, en Cuerva, 
tras el incendio que se desató en 
la m adrugada del sábado al dom in 
go 6 de junio. Al cierre de esta edi
ción, no se habían dete rm inado  las 
causas del fu e g o , que  podría 
haber sido provocado por un cor
toc ircu ito ; aunque ta m p o co  se 
descartaba que una colilla o un 
petardo se hubieran colado por 
una de las rendijas. El local está 
m uy cerca de la zona donde los 
jóvenes realizan "botellón". El suceso se está investigando.

En el alm acén, que quedó calcinado, se guardaban pantalones y  chaque
tas de caballero, aunque en m enor cantidad que otras veces porque ya se 
estaba te rm inando la tem porada, explicaba esta sem ana Dolores Serrano, 
una de las propietarias que sin haber hecho un balace exhaustivo de las pér
didas, estim aba que podrían alcanzar los 130.000 euros. El resto  de las ins
talaciones, utilizadas com o taller textil que llegó a dar trabajo a num erosas 
m ujeres hasta el año pasado, resultaron afectadas por el hum o.
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CONTROLA EL SOBREPESO SIN SACRIFICIO (I)

El sobrepeso y la obesidad 
afectan a un núm ero de 
personas cada vez mayor, que 

se plantea de form a periódica iniciar 
un tra tam ien to  d ie té tico  que 
abandonan poco tiem po después. 
El problem a ha llegado hasta tal 
punto que la obesidad actualmente 
es considerada com o la 
epidemia del siglo XXI. Según 
la Sociedad Española para el 
Estudio de la Obesidad 
(SEEDO) el 14,5%  de la 
población española entre 25 y 
65 años es obesa y el 53,5% 
padece sobrepeso. También 
se señala que el 33%  de las 
mujeres mayores de 50 años 
tienen un índice de Masa 
Corporal (IMC) igual o superior 
a 30, es decir, sufren 
obesidad.
Todos conocem os la 
im portancia de un tra tam ien to  
dietético con reducción de la cantidad 
de calorías ingeridas, reparto 
adecuado en 4 ó 5 comidas al día, y 
una elección de a lim entos que 
proporcionen todos los nutrientes 
necesarios: h idratos de carbono, 
proteínas, grasas, agua, vitaminas y 
minerales.
Pero tam bién sabemos que en la 
mayoría de los casos se produce un 
abandono de la dieta, en un plazo 
más o m enos corto. De estas 
personas que abandonan el 
tra tam ien to  d ie té tico  una gran 
mayoría lo hace por la aparición de

hambre, el apetito, la necesidad de 
picar y com er entre horas... todo 
esto hace que se Ingieran más 
calorías y que no se logren los 
objetivos deseados de pérdida de 
peso.

En 1937 un antropólogo alemán,

estudiando a los bosqulmanos de la 
tribu  San, observó que estos 
individuos utilizaban la Hoodia 
Gordonil com o supresor del apetito 
en los periodos de caza con el fin de 
evitar la sensación de hambre y 
proporcionar energía. Pero es en 
1963 cuando el Council fo r Scientific 
and Industrial Research (CSIR) de 
Sudáfrica estudia esta planta 
observando que en anim ales de 
laboratorio la ingesta de Hoodia 
Gordonii producía pérdidas de peso. 
Hoodia Gordon es una planta 
suculenta, con ta llos carnosos 
sim ilares a los cactus, que crecen en

la zona del desierto del Kalahari, 
Angola, Namibia y Sudáfrica. En la 
actualidad se utiliza el extracto de 
planta, tras comprobar que contiene 
principios activos, que actúan sobre 
el sistema nervioso central a nivel del 
centro de saciedad, enviándole una 
señal sim ilar a la que se produce 

cuando hem os consum ido 
suficiente alimento, con lo que 
d ism inuye  la ingesta y se 
facilita la perdida de peso. 
Existen tres tipos de 
mecanism os reguladores de 
saciedad:
-Saciedad a corto plazo: es el 
m ecanism o por el cual nuestro 
organismo controla la cantidad 
de alimento que ingerim os en 
cada comida, controlando que 
sean suficientes para satisfacer 
los requerim ien tos
energéticos.

-S aciedad entre  com idas: es el 
m ecanismo que evalúa y nos informa 
si es necesario ingerir más alim ento y 
la frecuencia de la Ingesta.
-S aciedad a largo plazo: es el 
m ecanism o que informa de la cuantía 
de las reservas energéticas del 
o rganism o a largo plazo, 
fundam en ta lm en te  la grasa que 
tenem os almacenada, imprescindible 
en la regulación del peso corporal. El 
organism o tiende a m antener un 
peso constante, por eso, cuando las 
reservas dism inuyen, se ponen en 
marcha mecanismos que tienden a 
recuperarlo.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 
D epilac ión  L áse r - IPL - LPG  E n derm o log ie  - R a d ifre cu en c ia  A ccen t...

'i'finNNN
^ediestetic.com

Apertura de Nuevas 
Instalaciones
el R e ino  U n ido

Medieste
Clínicas de Medicina Estética

C lín ic a  d e l R o s a rio  C o n . 2 1 0  
4 5 0 0 5  T o le d o  - Tel.: 925 21 58 46

H orario  in in terrum pid o  9 de la m añana  a 8 de la ta rde
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CORPUS DEVILLALUENGA
LA HIJA DE M A B E L

Roberta, la hija de Mabel Lozano
(a la d e recha ), sa lió  en la 
p ro ce s ió n  de l C o rpus  de 
V illa luenga de la Sagra, que a la 
d irec to ra  to ledana  s ie m p re  le ha 
gus tado  que sus h ijos conozcan 
b ien  sus ra íces, po r eso  van 
m ucho  al pueblo .
R oberta , que  apa rece  en la 
im agen con su prim a herm ana 
Nerea, sa lió  en la p roces ión  pese 
a te n e r una fu e rte  co n ju n tiv itis . 
Su h e rm a n o , Jacobo, que es 
m e llizo , no pudo  p a rtic ip a r 
f in a lm e n te  po r e n c o n tra rs e  
ind ispuesto .
M abe l Lozano tie n e  dos h ijos, 
Jacobo y R oberta .foto. mercedesruiz

SE LLEVA
Escuchar música que no está de 
moda, echarse un novio canario, 
tom ar vino tinto de postre, las 
sonrisas diabólicas, enamorarse de 
las vecinas, oir verdades tristes,

NO SE LLEVA
Abusar de los diminutivos, chatear 
con Aram is Fuster, g rita r 
"imooovirecord!" en el cine, darse de 
alta en un foro con el sobrenombre 
de "sultana", pasar mala noche,

DANI CIGES, CON LA REVISTA 
“AQUÍ” EN EUROVISION

Dani Ciges, representante de 
España en el Festival de Eurovisión, 
posó con un ejemplar de la Revista 
“Aquí Castilla La Mancha" en Oslo 
(Noruega), un día antes de la 
celebración del festival.

El informático toledano Javier 
Esquinas, que es un gran seguidor 
del Festival de Eurovisión, es el 
autor de la foto. Esquinas pasó una 
semana entera en la capital noruega 
realizando un amplio seguimiento 
de los ensayos y los entresijos del 
festival.

En varias ocasiones entró en 
directo en "Radio Aquí Marca" 
desde Oslo para informar a los 
oyentes de todas las novedades que 
se producían en este singular 
evento musical.

El informático toledano vivió en 
directo el desagradable incidente 
del espontáneo, algo que, le ha 
proporcionado aún más repercusión 
a Ciges.

ELADIOS DE UN GRUPO

Los chicos de The Sunday Drivers han confesado su fecha de caducidad. Su 
última actuación será el 17 de ju lio  en el Festival de Benicassim, y luego se 
disolverán. Los motivos de la ruptura no se saben con exactitud y el comunicado 
que hizo su cantante, Jero Romero, en internet, tampoco aclaró mucho. Algunos 
hablan de desavenencias dentro del grupo, otros de cansancio, otros de 
inquietudes de alguno de sus miembros por nuevos proyectos, sea lo que sea, sus 
fans pudieron disfrutar de dos magníficos conciertos en el Círculo de Arte de 
Toledo, donde ratificaron esa imagen de grupo solvente, singular y creativo que 
siempre se sintió muy a gusto cantando en inglés, foto: de la  morena
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A P A G A  L A  T V
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)EI exm inistro Josep Piqué 
estuvo comiendo en Adolfo el día 
del Corpus. 2) Ese concejal del 
Ayuntam iento de Toledo habló de 
su fu tura boda en el recorrido de la 
carrera procesional del Corpus. 3)La 
mujer de ese conocido hostelero 
toledano, que tiene su negocio 
cerca de la plaza de toros, apaga 
directamente la televisión cada vez 
que aparece Belén Esteban o algún 
miembro de “ Gran Hermano".
4 ) ¿Quién es esa concejala del 
Ayuntam iento de Toledo que se 
hartó de comer pipas en los toros?
5) El je fe de gabinete de ese im por
tante político, que reside en Olías, 
se dió una vuelta por Toledo la 
noche del miércoles y puso a caer 
de un burro a varios tertu lianos de 
una televisión fundamentalista.

S A R A , P R E P A R A D A
EN SUDÁFRICA

Sara Carbonero está ya en Sudáfrica 
para retransmitir el Mundial. La periodista 
toledana ha decidido abstraerse del 
aluvión de comentarios sobre su relación 
con Iker Casillas y centrarse en su trabajo, 
donde ha dado muestras de una gran 
profesionalidad. La de Corral de Almaguer 
no lee los foros de internet y tampoco 
pone su nombre en "Google" para ver lo 
que se publica sobre ella. Es la mejor 
manera de centrarse en su trabajo.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

aniversario
—  a m u ltim illo n a r ia  Esther Koplowitz e s tu v o  a p u n to  de  

v e n ir  a la p ro c e s ió n  de l C o rp u s . Si no  lo h izo fu e  p o rq u e  
no iba a pasa r d e s a p e rc ib id a , y eso  es a lgo  q u e  ella 
cu ida  en g ra d o  s u p e rla tiv o . Q u ie n  sí se a ce rcó  fu e  su

_____ m a rid o , Fernando Falcó, que  c o m p a re c ió  en los  ba lco -
nes de la D e le g a c ió n  de l G o b ie rn o  ju n to  al e m p re s a rio  

to le d a n o  José María San Román.
La pa re ja  se  m a rch a b a  al día s ig u ie n te  a p e g a rs e  un ra s a n te  p o r 
Ita lia . C a s tilla  La M a n c h a  t ie n e  c ie r ta  re le v a n c ia  en la b io g ra fía  
de l tá n d e m  F a lc ó -K o p lo w itz , ya q u e  se  c a sa ro n  en n u e s tra  
re g ió n  el 7 de  ju n io  de  2 0 0 3 , en  la f in c a  "La Gata ", p ro p ie d a d  de 
la nov ia , s itu a d a  en el e n to rn o  de Las L a g u n a s  de  R u ide ra  
(C iudad  R eal). A  Ita lia  se  han ido  p re c is a m e n te  a c e le b ra r  su s é p 
t im o  a n iv e rs a r io  de  boda .
P ero  n oso tro s  a lo  nuestro , q u e  había m u je re s  q u e  te n ía n  un b r i
llo  e sp e c ia l en los  o jo s  el p a sado  f in  de  se m a n a . ¿A q u é  se 
debía?. Pues a q u e  T o le d o  ha re g is tra d o  la m a y o r c o n c e n tra c ió n  
de  g u a p o s  de l año. Por un lado, en los  to ro s , el in e x p re s iv o  
Cayetano y  José María Manzanares, q u e  lle n a ro n  el a m b ie n te  
de  e lectric idad , p o r o tro , po ca s  ho ras  d e s p u é s , el in e x p re s iv o  
Darek, q u e  v in o  de  la m a n o  de Félix Ramiro y q u e  le v a n tó  p a s io 
nes e n tre  m u je re s  de  to d a s  las e d a d e s . Y no  os p e rd á is  de  v is ta  
a Alfonso Diez, n o v io  de  la D u q u e sa  de A lba , q u e  se  gan ó  al 
p ú b lic o  fe m e n in o  s ó lo  con  su m a n e ra  de  hace r e l pase íllo  cu a n 
do e n tra b a  a los  to ro s : " ¡Q ué  buena fa c h a !",  " ¡e s te  hom bre  
tiene  e s tilo !, " ¡es  un g e n t le m a n !", d ijo  o tra .
Llega el M und ia l y  tenem os  dos ca s te lla no -m a n ch e g o s  en la se le c 
c ión. U no es Andrés Iniesta y  la o tra  la p e riod is ta  to ledana  Sara 
Carbonero, que está  llevando  b ien  la p res ión  m ed iá tica  que  supone  
se r la novia del p o rte ro  de  la se lecc ión  españo la  de fú tb o l. Ella sabe 
que  se la m ira  con lupa, pe ro  posee  un a p lo m o  tre m e n d o . T iene só lo  
26  años pe ro  está  d e m o s tra n d o  una e xpe rienc ia  de c incuen ta .
Y te rm in a m o s  fe lic ita n d o  a Antolín Mora, de  "P as tucc i", q u e  ha 
q u e d a d o  s u b c a m p e ó n  en el c a m p e o n a to  de l m u n d o  de p izzas 
c e le b ra d o  en F iu m ic in o  (Ita lia ). U só  a jos  de  Las P e d roñe ras .

E
sther Koplowitz no vino al C orpus porque 
no iba a pasar desapercibida. S í se acercó su 
marido, Fem ando Falcó, M arqués de C ubas.
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M A R ÍA  JO S É  S U Á R E Z  Y D A R E K , E S T R E L L A S  D EL PASE DE F É L IX  R A M IR O

Moda con violines de fondo
M aría José Suárez, la ex de Feliciano López, y el modelo D arek , el ex de A na García  
Obregón, fueron las estrellas del desfile que Félix Ram iro organizó en la Plaza del 
Ayuntamiento como cierre del Corpus. María José fue la presentadora del evento y, aun
que no se le nota el embarazo, tuvo que sentarse porque se le hinchaban los pies. Darek 
fue "marcado" de cerca por su actual novia, Susana U ribarri, que también es su repre
sentante. Uribarri representa igualmente a María José Suárez.
•  • • • • • • ...................... ........................ ......................................................... ...................................................................... IGNACIO ARÍZAGA

D arek  fue o tro  de los p rotagonistas 
del desfile, adem ás d el d iseñad or y

A Susana Uribarri, 
representante y 

novia de Darek, no le 
gustó que desfilara por 
la pasarela del brazo de 
una modelo

M aría  Jo sé  Suárez, ya que su p resen 

De izquierda a derecha, Félix Ramiro, María 
José Suárez, Alba Díaz y  el vicealcalde del 
Ayuntamiento de Toledo, Ángel Felpeto. 
Los trajes de D arek y  A lba son del
diseñador toledano. FOTOS: Mig u e l  á n g e l  SÁNCHEZ

c ia  lev a n tó  apasionados p iropos, que 
se lo  p reg u n ten  sin o  a un a co n o cid a  
p ro fesio n al de la h o ste le r ía  to led an a , 
que se a ce rcó  al e scen ario  ju n to  a  su 
h i ja  para p irop earle  y fo tografiarle  
b ie n  de cerca .
E l m o d elo  p o la co  salió  a l fin a l del 
d esfile del brazo de M iss T o led o , 
Alba Díaz, am bos vestidos de nov ios, 
algo que n o  gustó del to d o  a Su san a

Ma ría  Jo s é  S u árez
llegó p ro ced en te  
de Ibiza e inclu so 

p id ió  u n  p o co  m ás de 
d inero  por v e n ir  de ta n  
le jos. L a ex  de F e lic ia n o  
L óp ez, que, de m o m en to , 
n o  p ro n u n c ia  n i  u n  
m o n o síla b o  so b re  . e l 
ten ista , p resen tó  e l desfi
le y d ijo  algunas cosas que 
d ieron  m u ch o  ju ego.
P or e jem p lo , al aludir a  la 
p resen cia  de D arek  e n  el 
ev e n to  d ijo  que ya era 
co m o  “un toledano más”, 
debido a que h a  desfilado 
e n  m ultitud  de ocasiones 
e n  la  c a p ita l  re g io n a l.
C la ro , que n o  cayó e n  la  
cu en ta  que, si se h a b la  de 
aproximaciones a  T o led o , a 
e lla  le  p illa  m ás cerca , ya 
que va a te n e r  u n  h i jo  de 
un to led an o , lo  que siem pre tie n e  
m ás fuerza.

El CASO ES QUE M aría  Jo sé , a la  que 
n o  se le n o ta  e l em barazo, tu vo que 
sen tarse  e n tre  bastid ores porque se la 
h in c h a b a n  los pies. L a  M iss E spaña 
1 9 9 6 , que llev a  muy b ie n  los 3 5  años, 
dem ostró ser un a p resen tad ora co n  
recursos.
A  la  sev illan a  le rep resenta  Susana 
Uribarri, que ta m b ién  rep resenta  a 
D arek , y a su vez es n o v ia  de su rep re
sen tad o (da para u n  trab alengu as).
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H U B O  M O D A , B A ILE , P IN T U R A , M Ú S IC A  C L Á S IC A  Y M Ù S IC A  M O D E R N A

Además de varios m odelos de Toledo, 
desfilaron algunas top-models de Madrid, 
como la que podemos ver en la imagen.

U rib arri, que cu id a m u ch o  la  im agen 
de su n o v io  y rep resen tad o , y a  la que 
se le ve  un a m u jer en érg ica  e in te li-  
g en te , de las que n o  pasa n i m edia, 
aunque e n  este  caso  se ex ce d ió  un 
p o co . P ese  a que D a re k  su sc itó  
m u ch o s c o m e n ta r io s  fa v o ra b le s , 
David Hernández, el em presario  bar-

aria José Suárez, 
que espera un hijo 

del toledano Feliciano 
López, tuvo que 
sentarse porque se le 
hinchaban los pies

gueño que g anó M íster T o led o , tam - 
b ié n  fue m o tiv o  de co n v ersa cio n es 
p o sitivas, y es que se le v io  muy m e ti
do e n  e l papel.
E n tre  e l p ú b lico  h a b ía  m uchas caras 
co n o cid a s  de la socied ad  to led an a, 
co m o  e l v ice a lca ld e , Angel Felpeto,

David Hernández, Míster Toledo, fue una de 
las estrellas de la noche. Este empresario de 
Bargas cuenta con un buen número de 
seguidoras.

al que gustó e l d esfile pero que lo 
co n sid eró  u n  p o co  largo, o  María 
José Rivas, siem pre m uy a certad a  en  
la  v estim en ta , o la ta m b ién  c o n c e ja l  
Ana Saavedra, muy fo rm alita , o la 
em presaria n u p cia l Alicia Paniagua 
Mérida, o e l em p re sa rio  O scar 
Rodríguez, en cargad o de que fu n c io 
n a ra  b ie n  e l so n id o , ad em ás d el 
p eriod ista  Antonio González Jerez, 
que v e n ía  d ecep cio n a d o  de los toros, 
o e l P resid en te  de la  F e d e ra c ió n  de 
B a d m in to n , Javier Rodríguez, que 
h u b o  m u ch o s e sp e c ta d o re s  e n  la  
Plaza del A y u n ta m ie n to  de T o led o , 
e n  e l que fue e l e v e n to  que puso el 
co lo fó n  a la  fiestas d el C orpus.

La  PRIMERA PARTE d el d esfile  estu 
vo am enizada por los v io lin es  y el 
v io lo n c h e lo  d el grupo “Sphera 
Antiqva”, que c u e n ta  c o n  u n  to le d a 
n o , Javier Illán, e n  sus filas. Estas 
piezas de m ú sica  c lá sica , b arro ca , c o n  
la  ca ted ra l de T o led o  al fo n d o , y en  
un a n o c h e  ta n  agradable, adquirie-
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FÉLIX R A M IR O  M E ZC LÓ  M O D E L O S  T O L E D A N O S  C O N  TO P  M O D E L S

Las modelos 

vallisoletana 

Pantoja.

ro n  una fuerza esp ecial.
E l d iseñ a d o r to le d a n o  
hizo un b u en  p la n te a 
m ien to  a la h o ra  de e le 
gir a las m odelos. P or un 
lado tra jo  a top-m odels 
de M ad rid  y por o tro  
co n tó  co n  m odelos to le 
danas, que pasaron b ie n  
la prueba y estu v ieron  a 
la  altura de las c ircu n s
ta n c ia s . A  d esta ca r  
María Valido, Virginia 
Moraleda, Africa Pérez 
y las h e rm a n a s Díaz,
Alba y Verónica, que 
ta m b ié n  h ic ie r o n  u n  
b u en  papel. Q u ie n  estu 
vo m e jo r que otras veces 
fue la  v a ll is o le ta n a  
María Cano, que p a rtic i
pó e n  e l p ro gram a 
“Mujeres y hombres y vice- 
versa” de T e le -5  y que 
lu ció  sus b o n itas  p iernas 
por la  pasarela. Eso sí, 
sigue p o n ien d o  u n  p o co  
de ca ra  de v e lo c id a d  
cu ando desfila, co m o  si 
fuera en  u n  c o ch e  a 180  
por h o ra  sin  parabrisas, 
ya que e n to rn a  d em asia
do los o jo s , p ero  lo  
d ich o , ésta  vez estuv o 
b ien , y léase lo a n terio r 
co m o  un a c r ític a  co n s
tru c tiv a . E n  c h ic o s ,
R am iro  m ezcló tam b ién  
m o d elo s de M ad rid  y 
m o d elos lo ca le s , co m o  
Jesús Vaquerizo, a n t i 
guo M íster T oled o .
E l desfile c o n tó  co n  la 
c o la b o ra c ió n  de varios 
p in to re s  to le d a n o s , 
com o es n o rm a e n  los 
ú ltim os años, cuyos tra 
b a jos se p u dieron  v er sobre las ca m i
sas y vestidos. Los p in tores que p a rti
c ip a ro n  e n  esta puesta e n  e sce n a  de 
m oda, m úsica y arte  fu eron  Dalila del 
Valle, Saro, Carlos Galván, Juana 
Ruiz y Enrique Cruz Calonge.
E l fin a l del pase, c o n  varios n iñ o s en  
el escen ario  y D arek  y A lb a  D íaz ves
tidos de n ov io s, fue muy lu cid o  y d ejó  
un b u en  sabor de b o ca . L a  ú n ica

toledanas, con Félix Ramiro. De izquierda a derecha, Alba Díaz, Virginia Moraleda, la 

María Cano, María Valido, Verónica Díaz, el diseñador, Susana Latorre, África Pérez y  Alicia

o b je c ió n  que hay  que p o n erle  a l des
file  fue su e xce siv a  longitud , ya que 
duró dos horas y m ed ia, em pezando 
a las 10  y cu arto  y finalizand o a la  1 
m enos 2 5 . M ás a llá  de este  d eta lle , 
que e l d iseñad or h a  p ro m etid o  co rre 
gir la  p ró xim a o casió n , fue un a n o ch e  
fre sca  de m o d a, p in tu ra , m ú sica , 
b a ile  y grandes dosis de creativ id ad . 
C o n  la  C a ted ra l de T o led o  de fondo

El desfile estuvo amenizado por las piezas 

de música clásica interpretadas po r el 

grupo Sphera Antiqva. Esas melodías, 

tocadas por la noche y  con la Catedral de 

fondo, cogen una fuerza especial.

n o  es de e x tra ñ a r que los turistas que 
p asab an  se quedaran  fav o rab lem en te  
a lucinados c o n  e l esp ectácu lo  de la
pasarela. □
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CAYETANA DE ALBA V IS IT Ó  A N TE S  A  CAYETANO EN U N  HOTEL DEL CASCO

La Duquesa acudió a la 
"corrida de los guapos"
El protagonismo no estuvo en el albero sino en los tendidos. La imagen de la Feria del 
Corpus, compuesta de dos corridas, fue la entrada en escena de la Duquesa de Alba, 
que acudió a ver a torear a Cayetano Rivera en la denominada " corrida de los guapos", 
así denominada por la presencia también de José Mari Manzanares y Enrique Ponce. 
Las ganaderías han sido un desastre y varios toros resultaron abucheados en el arrastre. 
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ...................... .... IG N A C IO  ARÍZA G A

La Duquesa de A lb a  llegó a  Toledo 
por la tarde, horas antes de la 
corrida, y se dirigió al Hotel 

Eugenia de Montijo, en  pleno C asco  
H istórico  to led an o, el lugar donde 
estaba hospedado Cayetano Rivera, 
que la recibió en  el salón y estuvo varios 
m inutos charlando co n  ella. C ayetana 
de A lb a  v in o  en  com p añ ía  de su 
prom etido, Alfonso Diez, q uien  le 
abrió la  puerta del coch e  muy gentil 
cuando llegaron a la plaza de toros, 
dando im agen de auténtico  galán.
L a entrada de la  Duquesa en  la plaza

suscitó  un fen o m en a l revu elo. 
C ayetana y A lfonso se confundieron 
y se fueron al tendido ocho , cuando 
les correspondía el uno, por lo que 
tuvieron que desplazarse hasta llegar 
al punto deseado, dejando la duquesa 
una este la  de facilid ad  e n  los 
m ovim ientos, pese a tener 83  años. 
“Se ha portado como una campeona” 
dijo A lfonso al térm ino de la corrida, 
poco antes de m ontar en  el coch e. 
C a y e ta n a  de A lb a  n o  pudo ver 
triunfar a su admirado C ayetano , ya

LOS GUAPOS. José Mari Manzanares (en la imagen, con una aficionada 
toledana) y Cayetano Rivera poco antes de salir a hacer e i paseíllo en la plaza de 
Toledo. Ambos diestros ocupan un lugar alto en ios dos escalafones: e i taurino y ei 
de ia belleza física, fotos Manuel moreno (el ruedo)

EL GALÁN. Alfonso Diez, 
novio de la Duquesa de Alba, la ayuda a  
salir dei coche a i llegar a ia  plaza de 
toros de Toledo, f o t o  d e  la  m o r en a

que los toros, tan to  los del dom ingo 
co m o  los del ju eves, fu eron  un 
auténtico  desastre, salvo el segundo de 
El Cid en  la primera corrida. El público 
bostezó de sopor en  m uchos m om entos, 
de ah í que se escucharan com entarios 
de corte  cóm ico . A  la Duquesa, por 
ejem plo, hubo un hom bre que la ch illó : 
“¡regálame una finquita!”. A  Alejandro 
Talavante, que p inchó  v einte veces con  
el descabello el jueves, hubo un señor 
que se levantó indignado y le dijo:
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UN  ESPECTADOR SE LEVA N TÓ  Y LE D IJO  A  LA D U Q U ESA : "¡R E G Á LA M E  U N A  F IN C A !"

EL ALCALDE. Emiliano García Page acudió a tas 
dos corridas dei Corpus (ia  imagen es de i  a de! jueves). 
Page aplaudió mucho a Eugenio de Mora, foto Manuel moreno

LAS MADRILEÑAS.Dos periodistas de
Teiemadrid vinieron a ver e i Corpus invitadas por e i concejal 
dei Ayuntamiento de Toledo Juan jo  Alcalde, m . á n g el  Sá n ch ez

LOS JÓVENES. Aunque ia  Feria no ha tenido una LA ESTOCADA. Eugenio de Mora cobró una 
buena entrada-un cuarto, eijueves, media plaza, e i domingo-se fenomenal estocada en ia corrida dei jueves que ie valió una
han visto muchos jóvenes en ia plaza. Berro .miguel ángel Sánchez oreja. Foro Manuel moreno (el ruedo)

“¡vete al Buda con Sergio Ramos!”. Y  el 
jueves tam bién  hubo un espectador que 
ch illó  lo siguiente en  el segundo toro: 
“ ¡M e aburro!”, “¡Y lo que te queda!”, le 
espetó otro desde un lugar opuesto de la 
plaza. T al era el cachond eo en  algunos 
m om entos que algunos espectadores 
pedían m úsica cuando estaba en  acción  
el picador.
A  falta de brillantez en  el albero, la 
gente le conced ió  protagonism o a otras 
cosas. Las m u jeres, por e jem p lo , 
estu v ieron  muy p en d ien tes de las 
evoluciones de Cayetano, Manzanares 
y Ponce en  la denom inada “corrida de 
1os guapos”. E l caso es que el h ijo  de 
M anzanares levantó  las mismas o más 
pasiones que C a y eta n o , que una 
espectadora le d ijo  “¡guapo!” c in co  
veces seguidas.
José Mari Manzanares, que se hospedó

en  el Hotel Beatriz, com o Enrique 
Ponce, tam poco pudo triunfar, y se fue 
muy disgustado. L o  cierto  es que el h ijo  
del gran M anzanares venía  de indultar 
un toro de San lú car de Barram eda 
(C ádiz). A  las seis de la m añana del 
d om ingo llegó a  T o led o  y estuvo 
descansando hasta la hora de la corrida. 
A n tes , se tom ó un café  c o n  unos 
seguidores toledanos, entre los que se 
encontraba Enrique de la Rosa, uno de 
los hombres fuertes de la  S e m a n a  
C ultural Taurina de Villaseca. 
Q uitando la estocada de Eugenio de 
Mora, los pases del C id  y algunos 
detalles de P once, la  Feria ha sido 
vulgar, y eso que se h a n  confeccionad o 
buenos carteles. Pese al tirón  de los 
diestros, el jueves, en  co n id a  televisada, 
sólo hubo un cuarto de plaza, y el 
dom ingo, co n  tres figurones del torero,

LA CHINA. A Diana Tañe, 
profesora de chino en ia  Universidad 
de Toledo, ie  gustan ios toros. Sánchez
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"S E  H A  P O R T A D O  C O M O  U N A  C A M P E O N A "  D IJ O  A L F O N S O  DE LA  D U Q U E S A

LA ENTRADA. La feliz pareja entrando en la plaza izqu¡erda) Con e l concejal del Ayuntamiento de Toledo, Joaquín
de toros» Pese a sus 83 años, Cayetana mostró una buena Romera, ¡a novia de éste, Estela Criado y  ia  esposa dei
agilidad\ b o t o  .miguel ángel Sánchez ganadero, Mercedes Miranda, m ig u el  á n g e l  Sá n ch ez

EL BURLADERO. En la imagen, Joaquín Martín 
Peñato, uno de los propietarios de la  plaza, con su familia en la 
corrida del jueves. Manuel moreno (el ruedo)

EL NUEVO COLABORADOR. Evaristo Oleina
Tejedor (abajo) es e l nuevo colaborador de la empresa en la
plaza de Toledo. En la imagen, con Ignacio Zorita, manuel moreno
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EL A PO D ER A D O  DE EL CID SE M A R C H Ó  EN FA D A D O  POR LA S E G U N D A  OREJA

EL RESTAURADOR.
Adolfo Muñoz (a la izq.) que estaba 
esperando a su mujer, habla con los 
abogados Chad Recio y  José Luis. Sánchez

B r j f c j j

LA DUQUESA. Cayetana de Alba y  su novio vieron los toros en un lugar 
estratégico, en una barrera del tendido uno. La Duquesa no pudo ver triunfar a 
Cayetano, que era su objetivo, f o t o  Manuel moreno

EL CONCEJAL Y LA PERIODISTA, e i

concejal Gabriel González (a la izquierda) y  su novia, la periodista 
Beatriz Sánchez Infantes, con otra pareja, m ig u el  á n g el  Sá n ch ez

LA PRESENTADORA. Luján Arguelles (la rubia
de la  tercera fila, en e l centro) no se perdió detalle. La 
presentadora de Cuatro iba bien acompañada. Manuel moreno

En la corrida del
jueves, un espectador 

le gritó a Talavante: 
"¡véte con Sergio Ramos 
al Buda!", que es una 
discoteca de famosos de 
Madrid. Talavante 
pinchó 20 veces

media. Eso sí, por los tendidos h an  
desfilado m uchas caras conocidas de la 
sociedad toledana, tan to  de la política 
com o de la empresa. N o  h a  faltado a la 
c ita  el alcalde de Toledo, Emiliano 
García-Page, que aplaudió m ucho al

torero de la tierra, Eugenio de Mora. 
T am bién  h a n  h e ch o  el paseíllo por la 
Feria Arturo García Tizón, que pasó 
desapercibido, adem ás de m uchos 
co n ce ja le s  del A y u n tam ien to  de 
Toledo, com o Ángela Moreno, que 
llevaba un vestido floreado muy bonito- 
ella trabaja co n  frutas y se viste co n  
flores-o Joaquín Romera, que iba 
acom pañado de su lucida novia, Estela 
Criado o Juan José Alcalde, que hizo 
de guía turístico para unas periodistas de 
Telemadrid, y por supuesto que no  faltó 
Gabriel González, c o n  su n o v ia  
periodista, y Milagros Tolón, a la que no 
se le escapaba una de lo que pasaba en  el 
tendido, co n  los ojos com o periscopios. 
E l e v e n to  c o n tó  tam b ién  c o n  la

presencia del portavoz del PP en  la 
D ip u tació n , Emilio Bravo, muy 
descontento  co n  la ganadería y del 
alcalde de Gálvez, Manuel Fernández, 
co n  cam isa negra y pantalón  blanco, 
que pantalón  b lanco  llevaba tam bién la 
alcaldesa de G uadam ur, Sagrario 
Gutiérrez, aunque la prenda más 
destacada de la Feria fue la cam isa verde 
y b lan ca  del alcalde de G erind o te , 
Julián Morales, que lo ve Lopera y lo 
fich a  para la próxim a cam p añ a de 
cap tación  de abonados del Betis.
E l enfado de la feria correspondió al 
apoderado de E l C id , que se fue muy 
enfadado porque n o  le d iero n  la 
segunda o re ja , y e n  cam b io  sí le 
obsequiaron co n  una a T a la v a n te Q
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LA FALTA DE HO NO RES M ILITARES A LA C U S T O D IA  PRO VO CÓ

El Corpus recobra su gloria
El Corpus será festivo en la región en 2011, pero este año ha recobrado su gloria: Toledo 
ha lucido espléndida, abarrotada y con un espíritu festivo como nunca. Con una única 
procesión, el jueves, esta vez la controversia vino dada porque los militares, según 
marca el reglamento, no rindieron honores a la Custodia. Eso sí, el Ejército desfiló y la 
banda municipal interpretó el himno nacional. Sólo faltó la bandera.

ANA NODAL

Para el alcalde Emiliano García- 
Page éste h a  sido un Corpus 
h istórico : por prim era vez en  

dos décadas, la procesión  sólo salió el 
jueves. Y, n o  cabe duda, un even to  
m ediático: h a c ía  años que el Corpus 
de Toledo n o  ocupaba tantas páginas 
en  prensa n i tantos m inutos en  m edios 
audiovisuales. Y  es que los m ilitares de 
la A cad em ia, uno de los cuerpos más 
queridos por los vecinos, n o  rind ieron  
h o n o res a la  C u sto d ia . E l n u ev o  
R eg lam ento  que rige estos protocolos 
lo prohíbe, al igual que im pide que la 
banda de m úsica del E jérc ito  e n to n e  el 
h im n o n acio n al, al no  desfilar co n  la 
bandera. Eso sí, la banda m u nicipal se 
encargó de tocar la s in ton ía  que h on ra  
a  la  patria. L a  p o lém ica estuvo servida, 
más allá del esplendor que vivió el 
Corpus en  jueves, en  el que desfiló, por 
vez prim era, el arzobispo Braulio 
Rodríguez.
Lo de la bandera fue tom ado por 
m uchos toledanos com o una ofensa a 
una de las trad iciones más arraigadas 
del Corpus de la capital. E l alcalde 
recib ió  la llam ada de la m inistra de 
D efensa, Carme Chacón, q uien  le 
m ostró sus disculpas por los trastornos 
causados. T a m b ié n , para ev ita r 
susp icacias, e l p resid en te  B arred a 
m antuvo una conv ersación  te le fó n ica  
co n  la m inistra la víspera de la fiesta, 
aunque, al final, pese a  su em peño, el 
p rim er m an d atario  reg io n al no  
co n sig u ió  m a n te n e r  los h on ores 
m ilitares a la  Custodia. N o  obstante, 
el Presidente puso su granito de arena 
para conseguir que la fiesta de interés 
in tern acio n al de T oledo se m antenga

viva en  años sucesivos, anu nciand o 
que e n  20 1 1  el día del Corpus será 
festivo a n iv el regional.
M u ch o  se h a b ló  de banderas,

trad icio nes, h im n o s ...  G arcía -P ag e , 
que e l 23 de ju n io  co in cid irá  co n  
C h a có n  en  la inauguración del m useo 
del E jérc ito , tien e  claro  que, m ientras
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LOS CAD ETES Q UE PARTICIPARON EN LA PROCESIÓN FUERO N V O L U N T A R IO S

él sea alcalde, “el himno de España va a 
sonar siempre" y "los honores civiles que 
correspondan a los toledanos van a ir a 
más".
El regidor h a  resaltado su em peño en 
em bellecer la ciudad co n  m otivo  de 
estas fiestas desde que llegó al 
C on sisto rio  y es c ierto  que las calles 
m o straron  un a esp ectacu lar belleza, 
co n  inclu sión  de altares, algo que no  se 
veía hab itu alm en te  en  esta procesión. 
N o  sólo h a n  sido los visitantes los que 
esta  vez h a n  ab arrotad o  e l C a sco  
H istórico , sino que los toledanos se 
e ch aro n  a la ca lle , m otivados tam b ién  
por las altas tem peraturas, para vivir 
co n  esp ecial intensidad su Corpus más 
alegre. E n  estos días h a  quedado claro 
que a los vecinos les gustan las verbenas 
al aire libre y que, a buen  seguro, el 
A y u n ta m ie n to  n o  se h u b iera

equivocado si hubiese program ado más 
actu acio nes de estas características, en  
lugar de o p tar por c o n c ie r to s  que 
cu estan  excesiv o  d inero a las arcas 
m unicipales y que, en cim a, son  de 
pago. H abría  que tom ar buena n o ta  
para fiestas sucesivas.
L a v ísp era, adem ás de la  an im ad a 
v erb en a , c o n tó  c o n  e l tra d ic io n a l 
desfile de gigantones y la  tarasca, por la 
tarde, m ientras que, por la n o ch e , el 
alcalde y buena parte de la  corp oración  
m u n icip a l, acom p añ ad os del 
p ertigu ero , inau gu raron  la  carrera  
p ro cesio n a l, e n  un a estam p a ta n  
tra d ic io n a l que resu lta  casi 
indescriptible.
E l ju eves se recobró  la trad ición : las 
fachadas de la C ated ral se cubrieron  
c o n  los tap ices del card en al P orto  
C a rrero  y m ás de m il cad etes ,

voluntarios según el R eg lam en to  de la 
p o lém ica, estuvieron  presentes e n  la 
procesión . Los m ilitares y los guardia 
civ iles fueron los más aplaudidos y a 
m ás de uno le salió de lo más h on d o el 
grito de ‘¡V iva  E sp añ a!’, al paso de 
am bos cuerpos.
N o  o b sta n te , la  C u sto d ia  sigue 
acaparando la m ayor ad m iración  del 
co rte jo  que discurre durante e l Corpus 
por las calles de Toledo. Sus dos m etros 
y m edio de altura, la riqueza de sus 
ornam entos y la m ajestuosidad de su 
d iseño provocan  siem pre los aplausos 
más em ocionados.
E l arzobispo Rodríguez, e n  su estreno 
a n te  los fie les  e n  Z ocod over, hizo 
referen cia  al "mensaje social" de la 
Iglesia ca tó lica  e n  este m om en to  de 
"crisis socioeconómica, cultural y 
espiritual" y expresó su deseo de que ese
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A R TU RO  GARCÍA T IZ Ó N  DESFILÓ CO N  LOS M O ZÁ R A B E S

m en sa je  im p lique "una mayor 
humanización de la sociedad". 
M o n señ o r R odríguez ca lif ic a b a  de 
"amplia y compleja" la  situación  de 
crisis, a  la vez que h ab lab a  de la  "nueva 
dinámica" de la sociedad, a la  que 
pueden guiar las instituciones de la 
Ig lesia  c o n ju n ta m e n te  c o n  otras 
organizaciones n o  eclesiales.
E l arzobispo se refirió a la lucha "social 
y pastoral" co n tra  el aborto y hab ló  de 
"unimos" a q u ien es fo m e n ta n  "la 
defensa de la vida, la reconciliación y 
atención a las personas heridas por el 
drama del aborto, del desempleo y del 
abandono por el desamor de un 
consumismo indigno".
E l C orp u s es u n a fiesta  
e m in e n te m e n te  re lig iosa , pero 
tam b ién  una c ita  social y p o lítica  de 
p rim er ord en . E n  la  p ro cesió n  
desfilaron el presidente Barreda, la

vicep resid enta Araújo y e l con se jero  
Sánchez Pingarrón, adem ás de la 
C o rp o ració n  de T oledo , la  presidencia 
de las C o rte s  y la  D ip u ta c ió n  
P ro v in c ia l, s in  o lv id ar a 
representantes de la U niversidad  de 
C a s tilla -L a  M a n c h a , c o n  su 
v icerrectora, Evangelina Aranda, a la 
cabeza. E l presidente p ro vincia l d el PP, 
Arturo García Tizón, participó co n  
los mozárabes.
Por cierto , e l principal partido de la 
op osición  hizo un despliegue de sus 
principales dirigentes e n  e l Corpus de 
T o led o . E l p resid en te  n a c io n a l, 
Mariano Rajoy, estuvo en  uno de los 
b alcon es de Zocodover, acom pañado 
de la  presidenta regional del PP, María 
Dolores de Cospedal, am bos co n  sus 
respectivos cónyuges, y de Agustín 
Conde, que e je rc ió  de p e rfe cto  
a n fitr ió n , co m o  to le d a n o  que es.

P recisam ente  C o n d e  h a  sido uno de 
los p o líticos que más a  p ech o  se h a  
tom ado que los m ilitares n o  rindieran 
hon ores a la  C ustodia. T an to , que 
llevó e l asunto a  la  C ám ara  A lta , 
donde puso a  C h a c ó n  de vu elta  y 
m ed ia : "Es usted una muy digna 
representante de este Gobierno, que es 
una insoportable mezcla de 
incompetencia, mentira y sectarismo". 
V olv iend o al Corpus, fren te  al b a lcó n  
del PP, se en co n tra b a n  b u en  núm ero 
de socialistas e n  la D eleg ació n  del 
G o b ie rn o , au n qu e h u b o  a lguna 
excep ció n : a llí estaba tam b ién  e l ex  
a lca ld e  José Manuel Molina, 
aco m p añ ad o  de su m u jer, Pilar 
Moraleda, am bos muy co n ten to s.
E l d om in go , fiesta  re lig iosa  del 
Corpus, hu bo m isa y, por la tarde, una 
p ro cesió n  de la  C u sto d ia  p o r la  
C ated ral. Y  hasta  e l añ o  próxim o. □
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M IGUEL M ARTÍN, 
AL N A C IO N A L

Miguel Martín Jerez, del CN
T o le d o , p a rt ic ip a rá  en  el 
C a m p e o n a to  de España in fan til 
de N a tac ión  de Verano, que  se 
d ispu ta rá  de l 14 al 18 de  ju lio  en 
Palm a de M a llo rca .

El n a d a d o r to le d a n o  ha 
o b te n id o  la m ín im a  en 100 
espa lda . N ac ido  el 24  de  ene ro  
de 1996 , M ig u e l a cu d irá  al 
c a m p e o n a to  ju n to  a o tro s  
m ie m b ro s  de  su c lu b , c o m o  
Manuel Serrano, Francisco  
Asensio, Ricardo Castaño, 
María Laguna y  Miriam 
Peinado.

M ig u e l M a rtín  lleva  dos  
te m p o ra d a s  en el CN Toledo.

EL TOLEDO. De acuerdo que nadie 
pensaba que en siete partidos no 
se iba a sacar un punto, de acuer
do que el presidente no mete los 
goles, de acuerdo que ha habido 
mala suerte en los últimos 
encuentros, pero esto no es óbice 
para que-ahora que ha pasado un 
poco el tiempo- la Directiva apren
da de los errores y tome nota para 
la próxima temporada, en la que 
habrá que estar mucho más enci
ma de los futbolistas que lo que se 
ha estado en esos fatídicos siete 
últimos partidos, y no hablar de la 
siguiente campaña hasta que se 
haya conseguido el objetivo, que 
es el ascenso.

PEDRO BRAOJOS EJERCE DE 
COMENTARISTA DE CANAL SUR

Pedro Braojos, e x e n tre n a d o r y 
s e c re ta r io  té c n ic o  de l To ledo , de 
53 años, e s tá  e je rc ie n d o  c o m o  
c o m e n ta r is ta  de  Canal S ur en los 
p a rtid o s  de l p la y -o ff de a sce n so  
de 2a B a 2 a A.

El té c n ic o  to le d a n o , que  a cud ió  
a la co rrida  de l C o rpus  de la cap ita l 
re g io n a l, a c c e d ió  a s e r 
c o m e n ta r is ta  p o rq u e  se  lo p id ió  
e x p re s a m e n te  un p e r io d is ta  
j ie n e n s e  con  q u ie n  c o in c id ió  en su 
e tapa  en el c lu b  de  esa c iudad  
anda luza.

B rao jos  es tá  ahora  p e n d ie n te  
de  e n c o n tra r  e q u ip o  para  la 
p ró x im a  te m p o ra d a , una ve z  que  
re ch a za ra  una o fe r ta  de l 
P o lid e p o r t iv o  E jid o  el p a sa d o  
e n e ro . El h e c h o  de  q u e  los  

ju g a d o re s  llevaran  tre s  m e s e s  s in  c o b ra r in flu y ó  en su nega tiva .
P edro  B rao jos  re s id e  d e sd e  hace va rio s  años  en A lm e ría . Ha 

d ir ig id o  a e q u ip o s  c o m o  el Jaén  o el S p o rtin g  de  G ijón, e n tre  o tro s . A l 
T o ledo  le d ir ig ió  un e n c u e n tro  en  la te m p o ra d a  96 -97 . El re s u lta d o  fu e  
B a rce lo na  0- T o le d o  1, gol de Víctor.

EL INTER JUGÓ CONTRA 
UN EQUIPO DE LA GUARDIA

El In te r M o v is ta r A lca lá  ju g ó  un p a rtid o  con tra  una se le cc ió n  de  La 
G uard ia  con  m o tiv o  de  la V il Gala de l D e p o rte . El m e jo r e q u ip o  del 
m u n d o  de fú tb o l sala se e n fre n tó  al c o n ju n to  de  la loca lidad, v e n c ie n d o  
los de A lca lá  de  H ena res  po r 11 a 5, en un e n c u e n tro  que  tu v o  
m o m e n to s  m u y  v is to s o s .

Pese a la d ife re n c ia  de  n ive l, los ch ico s  de  La G uard ia  d ie ron  la cara 
en to d o  m o m e n to  fre n te  a un e q u ip o  que  cu e n ta  con  ju g a d o re s  de  la 
s e le cc ió n  españo la  y  b ras ileña . En el d e scanso , la a n im a c ió n  co rr ió  a
ca rgo  de las ch icas  de  la A so c ia c ió n  "E l Trajín . FOTO: TOMÁS TACERO
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M A R IA  O R TE G A , 
BIEN EN V A L E N C IA
María Ortega quedó v igés im a  en 

el C a m p e o n a to  de l M u n d o  
U n ive rs ita rio  de Triatlón, que se 
ha d isp u ta d o  en V a lenc ia  el 
pasado 30 de m ayo. La to ledana, 
que es sub-23, fu e  la segunda 
española y cons igu ió , adem ás, la 
cuarta plaza por equ ipos.
M ás de 200  tr ia t le ta s , 
p e rte n e c ie n te s  a 40  países, 
p a rtic ip a ro n  en una d u rís im a  
p rueba , que  c o n s is tió  en un 
k iló m e tro  y m ed io  de natación, 
cuarenta  k iló m e tro s  en b ic ic le ta  y 
diez k iló m e tro s  de carrera para 
finalizar. María O rtega con firm a  su 
buen m o m e n to  con es ta  
actuación .

EL ALBACETE. Por tercera vez en 
poco tiempo viene el equipo man- 
chego a esta sección, lastrado por 
la pésima trayectoria de los últimos 
partidos, en los que se ha complica
do la supervivencia, y ahora tiene 
que ganar al menos un encuentro 
de los dos que quedan para salvar
se. Lo cierto es que el equipo ha sal
tado al campo sin chispa, sin agre-

t sividad, como si fuera a disputar un 
partido de solteros contra casados. 
Como los malos estudiantes, el 
Albacete lo ha dejado todo para el 
final. Ha fallado la capacidad del 
entrenador para motivar a los juga
dores y la propia capacidad de 
ellos para motivarse.

EL PDM GALVEZ, CAMPEON 
CADETE DE LA DIPUTACIÓN

El e q u ip o  c a d e te  de l P D M  G á lvez  se  ha p ro c la m a d o  c a m p e ó n  de 
la Fase P ro v in c ia l de  la C opa D ip u ta c ió n . D e s p u é s  de la fa s e  de 
g ru p o s  e lim in a ro n  al P D M  M ig u e l E s te b a n , E D M  E sca lona  y  al 
A y u n ta m ie n to  de  S anta  C ruz en  la fin a l, im p o n ié n d o s e  los  g a lv e ñ o s  
p o r p e n a lty s .

Los c o m p o n e n te s  de  la p la n tilla  son  Iván Pérez, Enrique, Sergio, 
Borja, Aitor, Raúl, Miguel Ángel, Gonzalo, Aitor Neira, Fernando 
Carretero, Fernando Briceño, Raúl, Iván Congia, Alex, Gustavo e 
Ismael. El e n tre n a d o r es José Antonio Rodríguez. E n h o ra b u e n a .

TROFEO DE PESCA

C hicas y  ch ico s  de e n tre  ocho  y  q u in ce  años han pa rtic ip a d o  en el II 
T ro feo  C orpus de Pesca, e v e n to  o rgan izado  po r el C lub  D e p o rtiv o  de 
Pesca N uestra  Señora  de l Valle.

Los ve n ce d o re s  han s ido, en D am as, Ángela Morales, Elena 
Guemdian y  Angelines Soler. En ju ve n ile s  ganó  Manuel Lovero y  en 
infantiles Javier Sánchez, Félix Galán y  Richard Álvarez.
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MOYANO, CERCA 
DEL ANAITASUNA
Tras la gran tem po rada  que ha 
realizado Diego Moyano en el 
Lábaro, donde  han s ido  esencia l 
para la p e rm a n e n c ia , el 
guardam eta  tie n e  varias o fe rtas  
sobre la m esa. La que cobra más 
fuerza es la del A na itasuna  de 
Pam plona, c lub  de D iv is ión  de 
H onor B, aunque  ta m b ié n  le han 
lle g a d o  m ensa jes  de l San 
A n ton io , que está en una gran 
cris is  económ ica , y del Cuenca.
El Lábaro le p re se n tó  una o fe rta  
de renovac ión  m u y  baja que no se 
c o rre sp o n d ía  con la gran 
tem po rada  del po rte ro , que por 
eso d ec id ió  cam b ia r de a ires.

EL FÚTBOL, EN BANCARROTA. Si 
el fútbol estaba hace poco años en 
crisis, ¿cómo hay que definir la 
situación actual?. Muchos equipos 
de Primera y Segunda están al 
borde del colapso y ni siquiera la 
Ley Concursal, que permite pagar 
sólo un tanto por ciento de lo esti
pulado, les garantiza el futuro. En 
Segunda B y Tercera la situación no 
es mejor. Hay clubs que no van a 
poder empezar la temporada. Todo 
esto va a traer en consecuencia un 
reajuste, que hará que bajen los 
salarios y que prime, ante todo lo 
barato. Atención al 31 de julio. La 
burbuja del fútbol puede estar a 
punto de estallar.

EL BENQUERENCIA Y EL 
ODELOT GANAN ELTROFEO

El B e n q u e re n c ia  a lev ín  y  el O d e lo t ju v e n il han s id o  los g a n a d o re s  
de l T ro fe o  C o rp u s  2 0 1 0 , q u e  ha o rg a n iza d o  el C lub  de F ú tb o l 
B e n q u e re n c ia  en c o la b o ra c ió n  co n  el P a tro n a to  D e p o rtiv o  M u n ic ip a l 
de  T o ledo .

El to rn e o  se  d is p u tó  a p a rt id o  ú n ic o  e n tre  las c a te g o ría s  a lev ín  y 
ju v e n il, en la q u e  fu e  una jo rn a d a  de c o n v iv e n c ia  y  c o m p a ñ e r is m o  
e n tre  los c o m p o n e n te s  de  a m b o s  c lu b e s .

Los e n c a rg a d o s  de e n tre g a r los  tro fe o s  fu e ro n  el c o n c e ja l de  
d e p o rte s , Alfonso Martín y  el c o n c e ja l de  V iv ie n d a , Aurelio San  
Emeterio, q u e  en la im a g e n  posan  con  los  p a rt ic ip a n te s  en e s te  
to rn e o .

UN TOLEDANO, SUBCAMPEÓN
Se lla m a  Alfonso Herrero,

ju e g a  de  p o rte ro  en el J u v e n il C 
de l Real M a d r id  y  ha fo rm a d o  
p a rte  de  la s e le c c ió n  e sp a ñ o la  
s u b -1 7  de  fú tb o l  q u e  se  ha 
p ro c la m a d o  s u b c a m p e o n a  de 
E u ropa  en L ie c h te n s te in .

A lfo n s o  H e rre ro  na c ió  el 21 de  
a b ril de  1 9 8 4  en T o ledo . M id e  un 
m e tro  o c h e n ta  y, p e s e  a s e r 
c a d e te , ju e g a  en una ca te g o ría  
s u p e r io r  a la q u e  le c o rre s p o n d e  
p o r edad .

H e rre ro  e s tu v o  en la E scue la  
de  F ú tb o l O d e lo t de  T o le d o  hasta  
q u e  le f ic h ó  el Real M a d r id . T iene  

o tro  h e rm a n o  q u e  ju e g a  en el c lu b  b la n co  y  un h e rm a n o  y  una 
h e rm a n a  q u e  m ilita n  en el O d e lo t.

Los té c n ic o s  e lo g ia n  su s  cu a lid a d e s . D e s ta ca n  su s  g ra n d e s  
re f le jo s  y  su b u e n  g o lp e o  de  b a ló n . En el Real M a d r id  hay 
d e p o s ita d a s  m u c h a s  e x p e c ta t iv a s  en  el ju g a d o r , q u e  e s tá  
p ro g re s a n d o  en los t ie m p o s  re q u e r id o s  y  e s tá  m u y  c e n tra d o  en los 
e s tu d io s .
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A l v a r o  b a u t is t a  
SUMA DOS PUNTOS 
MÁS EN LA PRUEBA 
DE MUGELLO

El talaverano Alvaro Bautista ha
logrado clasificarse en la posición 

número catorce en el Gran Premio 
de Italia, que se ha desarrollado en el 
circuito de Mugello. Dos puntos más 

que suma el motorista talaverano y 

que se pueden calificar de triunfo, 
pues el piloto del Rizzla Suzuki luchó, 

además de contra sus rivales, con 
los dolores que le sigue produciendo 
su reciente operación de clavícula 

que ya le impidió competir en Le 
Mans. "En la primera vuelta intenté 
hacer rápido los cambios de 
dirección, pero al primer síntoma de 
dolor perdí la estela de los demás 
pilotos. Intenté seguir un ritmo 
cómodo y acabar la carrera. Hacia el 
final me sentí algo mejor a pesar del 
mucho dolor; pero pude acabar, 
coger experiencia y completar 
kilómetros. Ahora sólo me queda 
recuperarme totalmente para la 
carrera de casa de nuestro equipo, 
en Silverstone, porque quiero hacerla 
lo mejor posible", asegura Alvaro, 

que ya cuenta con ocho puntos.

B E N J A M ÍN  R A M O S  V O L V E R Á  A  
T O M A R  EL P R O T A G O N IS M O  Q U E  

Y A  T U V O  E N  EL T A L  A V E R A  FS
El ascenso  del Talavera FS a la D iv is ión  de  H o n o r trae rá  cons igo  

ca m b io s  de  im p o rta n c ia  d e n tro  del s e n o  de l c lub . Cada vez es tá  más 
c la ro  que  Consta Robles, c o m o  ya a p u n tó  es ta  rev is ta , vo lve rá  a su 

a n tig u o  p u e s to  de  g e re n te  y  ta m b ié n  que  Benjamín Ramos vo lve rá  a 

to m a r el p ro ta g o n is m o  d e n tro  de  la d ire c tiva  que  ya tu v o  en an te rio res  

te m p o ra d a s . Se q u ie re  m o d e rn iz a r la e n tid a d  y  d o ta r la  de  las 

ca rac te rís tica s  que  pose e n  los e q u ip o s  de  es ta  ca tego ría . Quizá por 

e llo , R am os ha d e c id id o  c rea r una o fic in a  de  c o m u n ica c ió n  en la que, 

e n tre  o tro s  p ro fe s io n a le s , es ta rá  José Ángel de la Casa. En cu a n to  a 

lo d e p o rtivo , aún el c lub  no ha d e c id id o  que  ju g a d o re s  causarán baja en 

la p lan tilla , qu ién  será el e n tre n a d o r y  cu á n to s  re fu e rzo s  hacen  fa lta . En 

la fo to , la p lan tilla  de l Talavera FS con  la co rp o ra c ió n  m u n ic ipa l.

A D R IÁ N  N A C IM IE N T O , Q U IN T O  
E N  L A  C O P A  D E L  M U N D O

El judoka talaverano Adrián 
Nacimiento ha conseguido 
la quinta posición -en la 
categoría de menos de 81 
kilos- en la prueba de la 
Copa del M undo que se 
disputó el pasado fin de 
semana en la capital de 
España. Brasil dom inó el 
medallero final con dos oros, 
una plata y un bronce, 
delante de Japón -dos oros- 
y de Letonia -oro y plata-. 
España se clasificó, al final 
de la com petición, en el 
décimo puesto.
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A R R O Y O  V U E L V E  
A  L O S  E N T R E N O S  

Y Y A  SE S IE N T E  
U N  G R E G A R IO

El ciclista David Arroyo ya está 
entrenando por las carreteras de la 
comarca talaverana y lo hace con la 
mira puesta en el próxim o 
Campeonato de España. Declara que 
ya se ha bajado de la nube y ahora 
vuelve a sentirse un greario más del 
equipo. Eso sí, sabe que las cosas 
han cam biado, pero ya tiene la 
mente puesta en ser el mejor apoyo 
para Luis León, que ha sido 
nominado líder del Caisse d'Epargne 
para la próxima edición de la Vuelta 
Ciclista a España.

E L C A N C E R B E R O  D E  G E A  P A S A  
U N A  T A R D E  C O N  L O S  C H A V A L E S  

D E  L A  E S C U E L A  D E  L A  U N IÓ N
El actual cancerbero del prim er equipo del A tlé tico  de Madrid, David de Gea, 
ha compartido una jornada vespertina con los integrantes de la Escuela de 
Fútbol de la Unión Deportiva Talavera en las instalaciones del campo municipal 
Diego Mateos 'Zarra'. De Gea, que vive en lllescas, no es la primera vez que 
visita la Ciudad de la Cerámica, pues ya estuvo presente en la presentación 
oficial del renacido San Prudencio hace dos temporadas. El portero colchonero 
se proclamó campeón de Europa sub-17 con la selección nacional en 2008, 
junto a otros dos talaveranos: Pulido y Sergio Rodríguez. Precisamente, De 
Gea, Pulido y Rodríguez fueron preparados en las categorías inferiores del 
A tle ti por Eduardo Ferreras, actual d irector de la Escuela de Fútbol del CD San 
Prudencio. De Gea, que no paró de firm ar autógrafos, mantuvo un encuentro 
con los chicos y chicas de la Escuela de Fútbol de la Unión Deportiva Talavera.

E L T O R P E D O  66 D E B E  D E  S E G U IR  C O N  E L M IS M O  
M O D E L O  Q U E  H A  T R IU N F A D O  E S T A  T E M P O R A D A
Disponer de un entrenador de la casa -como Juan Francisco 
Garrido -en la foto., que, además, es el delegado municipal de 
Deportes del Ayuntam iento de Cebolla-, contar con la mayoría de 
futbolista de la comarca de Talavera y seguir confeccionando un 
presupuesto real y acorde con sus posibilidades económicas deben 
de ser los parámetros que definan al Torpedo 66. Así se decidió 
afrontar la pasada campaña y -a pesar de que no era el objetivo de 
la directiva y de la afición- a punto ha estado el club de retornar a la 
Tercera división. Y es que el cuadro blanquinegro se quedó sin 
opción de ascenso en las tres últimas jornadas por lo injusto que es 
el fútbol. El Torpedo 66 estuvo veinte jornadas como segundo y 
cuatro como primero. Además ha sido el equipo menos goleado del 
Grupo II de Preferente y el que más partidos ha ganado fuera de su 
campo. La campaña realizada por la plantilla cebollana ha sido para 
enmarcar.
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Q U IER E A P R O V E C H A R  LA B U E N A  IM A G E N  DEL PLAY-OFF PARA R E LA N ZA R S E

El lllescas in te n ta rá  
duplicar la masa socia l
El lllescas quiere utilizar la buena imagen que ha dejado en el play-off de ascenso a 2a B, 
donde cayó contra el Portugalete en semifinales, para relanzarse y conseguir más socios 
y patrocinadores. El club presidido por Paco García, que cuenta con 175 socios, inten
tará superar los 300 abonados la próxima campaña, donde quiere mantener un equipo 
competitivo que aspire a todo.

IGNACIO ARÍZAGA

El lllescas v o lv ió  de P ortu galete  
c o n  una en o rm e sen sa ció n  de 
in ju stic ia . E l P resid en te  del 

club , Paco García, se q u e jab a  am ar
gam en te  de la  a c tu a c ió n  arb itra l. “E n  
la ida nos anularon un gol legal y en la 
vuelta, el segundo gol de ellos, fue en 
claro fuera de juego”, e x p lica b a  el 
m and atario .
Juanma Yuste ta m b ién  se h a c ía  eco  
de este  m alestar. “La eliminatoria se ha 
decidido por errores arbitrales. El segun
do gol de ellos fue en fuera de juego. El 
linier era un chaval y no lo vio”. 
A d em ás de la  p o lém ica  arb itra l, hay  
que te n e r  e n  c u e n ta  las lesion es c o n  
las que llegó e l equ ip o al p artid o  de 
vu elta , que m o tiv a ro n  e l f ic h a je  de 
un m ed io  ce n tro  sub -23  sólo para el 
ch o q u e fre n te  al P ortu galete , e n  lo 

que fue un a d ecisió n  sorp ren d ente  y 
co n tro v ertid a  por p arte del cuerp o 
té c n ic o .

A  esto  hay  que añad ir que el equipo 
fa lló  o casion es claras. C o n  0  a 1 pudo 
matar el p artid o , p ero n o  fue así. E l

Aunque tenga que 
hacer algún ajuste 

en el presupuesto, el 
lllescas quiere mantener 
un equipo competitivo 
para volver a jugar el 
play-off el próximo año

P o rtu g a le te , ad em ás, tu v o  c ie r ta s  
dosis de fo rtu n a  e n  varias fases del 

e n cu e n tro .

L o  c ie rto  es que e l lllescas qu iere  u ti

lizar la  b u en a  im agen  que h a  d ejad o 

e n  e l p la y -o ff p ara  relan zarse. E l 

P resid en te  co m e n ta b a  a este  sem an a

rio  que to d av ía  e stá n  d ig iriend o la 
e lim in a c ió n , p ero que tie n e n  claro  

que la p ró xim a cam p añ a  h a rá n  un 

p ro y ecto  co m p e titiv o , pese a que 

te n g a n  que a ju star un p o co  e l presu

pu esto d ebido a la crisis e co n ó m ica  
(este  añ o  h a  ascen did o a 3 2 0 .0 0 0  

co n ta n d o  todos los equ ip os).

U n o  de sus o b je tiv o s  p rin cip a les  es 

in cre m en ta r la  m asa so cia l, conseguir 
que e n  lllescas e l fú tbo l ten g a  más 

fuerza. E sta  cam p añ a  h a n  co n tad o

El lllescas va a in tentar duplicar la masa 
social la próxim a campaña. Este año ha 
tenido 175 socios-la temporada anterior 
pasaba de 200- y  ahora quiere su perarlos  
300. BARRI

c o n  175 socios, cu and o la  a n te rio r 
p asaban  de 2 0 0 . “Vamos a marcarnos 
la meta de superar los 3 0 0 ”, afirm a 
P a co  G a rc ía , q u ien  quiere que el 
en tren a d o r siga la  p ró xim a cam p añ a. 
Pese al en fad o c o n  e l árb itro , G a rc ía  
está  sa tisfech o  c o n  la m edida que h a  
dado el equ ip o esta  tem porad a, e n  la 
que h a  disputado u n  p lay -o ff p or p ri
m era vez e n  la h isto ria , llegand o ad e
m ás a sem ifin ales. “El proyecto para la 
próxima campaña tiene que ser similar”, 
afirm a e l presidente,"aunque en el 
apartado económico habrá que reducir 
algo debido a la crisis ”.Q
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PROYECTO SO LIDARIO

“ P on tu  c o ra z ó n  e n  la  m a n o ”

Es el lema de la cam paña que Proyecto Solidarlo acaba de poner en 
m archa para llamar la atención sobre la violencia infantil que sufren 
m illones de niños en todo  el m undo. La han presentado esta sem ana 
durante el C ongreso Internacional que han celebrado en Toledo para 
debatir los datos y  recom endaciones del ú ltim o  In fo rm e M undia l sobre 
Violencia Infantil, elaborado por Naciones Unidas. Su autor, Sergio 
Pinheiro, tam b ién  ha participado en el Encuentro, jun to  a Marta 
Santos, la responsable de esta cuestión en la ONU, o tros expertos 
internacionales y  adolescentes procedentes de d is tin to  países que 
tam b ién  han aportado sus opiniones.

C om o Mariela, una boliviana que recordó que tam b ién  hay vio len
cia en los n iños que no pueden ir a la escuela en su país; o el ciuda- 
drealeño Axl, que insistió  en la explotación laboral que sufren o tros tan
tos; o Jessica, una peruana que pidió m ás in form ación y  protección 
para los niños m ás vulnerables y  denunció  có m o  en m uchos países la 
mayoría de los niños son tratados, incluso por sus padres, co m o  "obje
tos". Adolfo Lacuesta, director de Proyecto Solidario (entre los otros 
tres, en la fo to) alertó del riesgo de que la crisis increm ente  la violencia 
infantil en España, con nuevas situaciones: por e jem p lo  que algunos 
niños se vean obligados a trabajar para colaborar con la econom ía fam i
liar o inm ersos en situaciones de extrem a tensión.

PLATAFORM A SO LID A R IA

Q u in ta n a r m uy cerca de Bolivia
Desde hace 5 años Julián López Brea, un quintanareño que tra

baja en los barrios m ás desfavorecidos de Santa Cruz de la Sierra, ha 
com prom e tido  d irectam ente  a Q uintanar con el proyecto  educativo y 
de apoyo a niños sin recursos que llevan a cabo en esta ciudad de 
Bolivia. Un centenar de quintanareños colaboran periód icam ente  con 
él a través de la asociación civil boliviana Plataforma Solidaria (para 
saber m ás de esta ONG: www.plataformasolidaria.com)

El p róxim o 24 de ju lio han organizado un Festival S olidario Pop- 
Rock para recaudar fondos y  dar a conocer el trabajo que realizan en 
Bolivia. Será en la pista Jardín Colón de Q uintanar y  contará con la 
actuación de Dulce Neus, El Chinchilla, 33 Malandros y  el p rim er y 
segundo p rem io  del Festival Pitorrock de este  año, en tre  otros. Las 
entradas cuestan 5 euros y  habrá una fila 0. También se puede cola
borar con esta ONG en la cuenta abierta en el BBVA. M ás inform ación 
sobre el Festival y  entradas en la w eb : www.musicaquintanar.com

ACNUR

C om prom iso
Es Justine Kachunguno, una

refugiada congoleña que el lunes 7 
de junio estuvo  en Toledo contando 
la pesadilla de su país, donde el 
75%  de la población sobrevive con 
m enos de un dolar al día, donde 
m illones de personas tienen  serias 
d ificu ltades para consegu ir agua

potable y  hacen colas para in tentar 
com er al m enos una vez al día. 
D urante la firm a de un convenio 
en tre  la Junta y ACN UR  (alto com i
s ionado de Naciones Unidas para 
los re fug iados) y  la A soc iac ión  
España con ACNUR, Justine  pidió 
al p residente Barreda que no les 
olvidara y  no recortara en coopera
ción internacional. El presidente se 
co m prom e tió  a m antenerla y  pidió 
a qu ienes opinan que se debe 
recortar en esta partida que presten 
atención a tes tim on ios  com o el de 
esta m u je r congoleña. El Gobierno 
regional aportará 800.000 euros a 
estas dos organizaciones en 2010.

CRUZ ROJA

Red social p ro p ia
Cruz Roja acaba de crear su pro

pia red social, a la que se accede en: 
www.mundocruzroja.org ó en la 
w eb : www.facecross.com La red
está abierta a cualquier usuario que 
quiera te ne r su propio blog, crear 
fo ros de discusión, com partir enla
ces, o frecer archivos a disposición 
de la red, hacer segu im ien to  de la 
actividad de o tros usuarios m edian
te  sindicación RSS, planificar tareas 
u organizar la in form ación a través 
de w ikis.
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ITAMAR SHAPIRA, EX-SOLDADO ISRAELÍ Y M IEM BRO  DE "RO M PIENDO  EL SILENCIO"

"Los palestinos son las 
víctimas. No Israel"
Itamar Shapira es uno de los 700 soldados israelíes que se han unido a la organización 
judía Rompiendo el Silencio para contar a la sociedad israelí y al resto del mundo lo que 
está ocurriendo en los territorios palestinos ocupados y los abusos que el Ejército israelí 
está cometiendo allí. Esta semana ha estado en Toledo para trasladar su mensaje y presen
tar Z-32, una película en la que otro soldado cuenta la atrocidad que le tocó cometer.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a .................. • • • • • • • ......................................................... .... PILAR PALOP

Cuando entré en el Ejército pensaba 
que Israel estaba intentando defen
derse del terrorismo palestino. Y  es 

verdad que existe, pero la cuestión es por qué 
existe y cual es la raíz de la violencia en la 
zona: y esa raíz está en la ocupación israelí 
que priva a 4 millones de palestinos de sus 
derechos básicos y de su libertad. Su vida 
está todo el tiempo vigilada por el ejército 
israelí. Para ir de su pueblo al de al lado para 
visitar a la familia o para vender sus cosas o 
para ir a la  escuela o al hospital, tienen que 
pasar siempre los controles israelíes, que son 
una de las grandes atrocidades contra eüos. 
Por esos controles pasan miles de personas 
cada día que viven un infiemo sin saber si les 
van a  dejar pasar orto, siles van a golpear, 
si les van a quitar lo que lleven o les van a 
acusar de terrorismo o de cualquier cosa, o 
les van a poner cara de mala leche o les van 
a retener durante horas. A  veces la gente 
tiene que llegar al hospital y muere en el 
camino porque no llega a tiempo”.
-¿Qué es lo más terrible que recuerda de 
su estancia en el Ejército? (entre 1999  v 
2002).
H e visto bastantes cosas terribles y yo 
tam bién h e  h ech o  cosas malas, com o 
bom bardear casas, coger a niños en  
mitad de la n och e y separar a los h om 
bres y a las mujeres para registrar una 
vivienda. M u ch a  v io len cia . Pero es 
im portante saber que las noticias que lle
gan a España n o  son las más terribles. Lo 
más terrible es el día a día que cada pales
tino  tiene que soportar, la crueldad, la 
frialdad que supone vivir toda la vida con  
m iedo y hum illación.

Itamar Shapira, el pasado 
lunes 7 de junio en Toledo.
Fotos: BArri

-¿Qué le movió a contar 
todo esto, a sumarse a 
Rompiendo en Silencio 
para denunciarlo?
N o es algo, n i un día en  
concreto. Fueron todas 
las cosas que vi, el día a 
día durante el año que 
v iv í com o ocupante en  
C isjo rd an ia . E n ten d er 
cóm o viven  los palesti
nos y por qué desatan su 
v iolencia te llega des
pués de años, es un pro
ceso muy muy lento.
-¿El asalto a la flotilla 
con ayuda humanitaria para Gaza fue 
una reacción previsible del Ejército isra
elí, es su forma habitual de actuar?
N o quiero hablar tanto de esto porque 
no  sé exactam ente que ha pasado. E n  
estos casos las dos partes tien en  su razón. 
Puede ser que el e jército  les atacara y los 
activistas tam bién les atacaran a ellos, 
com o se puede ver en  todas la imágenes, 
co n  m ucha fuerza. H ay siempre v iolen
cia  en  ambos lados y en  ambos lados se 
justifica. La propaganda se encarga muy 
b ien  de mostrarlo. Lo que intentam os 
decir desde Rom piendo el S ilen cio  es

que lo im portante n o  son estos casos, de 
los que no  se puede deducir quien tiene 
la razón; lo im portante es el control y la

He visto cosas 
terribles y yo 

también las he hecho: 
bombardear casas, 
coger a niños en mitad 
de la noche y separar a 
las familias...
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"EL EJÉRCITO INTENTA ACABAR CON NUESTRA ORGANIZACIÓN DE DISTINTAS MANERAS"

vulneración de derechos que sufren los 
palestinos día a día en  los territorios ocu- 
pados. Y  que no  pasa al revés.
-¿Es posible la paz?
Claro, pero nosotros n o  tenem os la res
puesta. La decisión n o  va a llegar de m í 
ni de los más de 7 0 0  soldados israelíes 
que hem os dado nuestro testim onio. 
Rom piendo el S ilen cio  in tenta  informar 
y hacer entender, sobre todo a  la socie
dad israelí, de lo que está ocurriendo para 
fom entar el discurso dem ocrático, que la 
gente pueda entender cual es el precio 
moral que pagamos por la ocupación. A  
ellos va dirigidos el 9 0 %  de nuestro tra
bajo; el resto a explicar una vez al año lo 
que está pasando a Europa y al mundo. 
-¿Su mensaje llega y está calando en la 
sociedad israelí?
Estamos proyectando una im agen fea de 
lo que está pasando y eso es algo que 
nadie quiere ver de sí mismo, que resulta 
difícil de aceptar. Estamos diciendo que 
somos nosotros los ocupantes, exponien
do testim onios incluso de soldados que 
siguen en  el E jército  y que nos llam an en  
sus días de penniso para contam os las 
historias. El m ensaje no  llega desde los 
palestinos, que pueden pensar: es que 
están con tra  nosotros; n i desde Europa 
que pueden considerarla antisem ita o 
esté tipo de acusaciones que salen de la 
sociedad israelí cuando n o  quiere escu
char; el m ensaje les está llegando desde 
el propio E jército , de judíos israelíes que 
están contando testim onios de lo que 
h an  hech o , que incluso tien en  fotos que 
lo muestran. A s í que el m ensaje si llega 
de una m anera muy fuerte a la sociedad 
israelí desde nuestra plataform a, que 
organiza 3 5 0  actos al año y ha recogido 
más de 7 0 0  testim onios. C reo  que algo 
estamos cam biando, que por lo m enos la 
gente ahora tiene la inform ación, aun

que no  cam b ien  de m entalidad por 
miedo o por lo que sea. Y  tam bién hay 
gente en  Israel que nos considera unos 
traidores.
-¿Han sufrido represalias por denunciar 
todo esto?
Yo no, pero otros com pañeros sí. El 
E jército  israelí in ten ta  acabar co n  noso
tros de distintas m aneras: intentando que 
la organización no reciba dinero para su 
funcionam iento desde España o  desde 
otros países, intentando llevar a ju icio  al

soldado que denuncia un h ech o , acusán
dole de haber com etido un crim en; aun
que esto n o  llega a ninguna parte porque 
todos los soldados actúan por m andato 
de sus superiores.
-¿Qué siente un soldado cuando está 
actuando en una de esas misiones?
Yo sentía miedo. E n  ese m om ento no  
piensas lo que estás haciendo, porque lo

Hasta el 20 de jun io  se puede ver en 
el Círculo de Bellas A rtes  de M adrid 
una exposición de fo to s  y  v ideos 
con tes tim on ios  de soldados sobre 
la ocupación. "Es una excusa para 
hablar y reflexionar sobre el asun
to". Sobre la organización se puede 
o b te n e r m ás in fo rm a c ió n  en: 
www.breakingthesilence.org

que tienes es m iedo y porque te h an  jus
tificado la m isión, que a lo m ejor estás 
registrando la casa de un terrorista que ha 
m atado a 3 0  israelíes... Te das cu enta des
pués, cuando piensas en  ello. La cuestión 
n o  es algo puntual, los palestinos m uer
tos n i los israelíes muertos, que tam bién 
los hay. La diferencia está en  el día a  día 
de los palestinos, sometidos a ese control, 
sin poder planear nada. La vida así es una 
mierda.
-¿Qué espera Rompiendo el Silencio de

Europa, del exterior?
Lo que esperamos es que la gente sepa lo 
que está ocurriendo, que sepan que los 
palestinos son las víctim as aquí, que ellos 
son los que están sufriendo una ocupa
ción ; que Israel com o estado no es una 
v íctim a, aunque claro que hay israelíes 
que son víctim as de lo que está ocurrien
do, que n o  es una guerra equilibrada sino 
una ocupación ilegal según el derecho 
internacional y las leyes morales. Y  es 
im portante que sepan que la solución es 
urgente porque m u ch a gen te  está 
sufriendo y porque estamos hablando de 
una zona muy sensible que puede generar 
algo m ucho más grave que se extienda y 
afecte a todo el mundo. Es nuestra res
ponsabilidad intentar cam biar las cosas. 
Lo que yo quiero es que m i país, mi 
gente, em piece a asumir la responsabili
dad que le corresponde.

Casos como el asalto a la flotilla con ayuda a Gaza 
no son lo importante. Lo importante es el 

control y la vulneración de los derecho humanos 
que los palestinos sufren todos los días en los 
territorios ocupados por Israel
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■  CASTILLA LA MANCHA

Él 2 1,5% de las familias no quiere donar
El 21,5% de las familias de los fallecidos en Castilla-La Mancha el año pasado se 
negaron a donar los órganos de sus familiares. Así lo dio a conocer en Toledo la 
coordinadora regional de trasplantes, María José Sánchez Carretero, en una rueda de 
prensa organizada con motivo del Día Mundial del Donante, que este año se ha 
celebrado bajo el lema "¿Has hablado de ser donante con tu familia?".
Sánchez Carretero ha destacado que la tasa de negativa de los familiares del fallecido 
para la donación de órganos en la región, a pesar de haber disminuido, es "aún elevada" 
y ha insistido en la necesidad de concienciar a la población sobre la importancia de esta 
práctica.
En este sentido, el presidente de Alcer-Toledo, Juan Carlos García del Villar, ha 
destacado que "en muchas ocasiones las familias de los donantes desconocen la 
última voluntad del fallecido".
Por otro lado, Sánchez Carretero ha anunciado que en Castilla-La Mancha se han 
registrado veinte donaciones en lo que va de año, la misma cifra que en el mismo 
periodo del año pasado.
"No podemos dejar de agradecer la generosidad de las familias, que en los momentos 
más duros del fallecimiento de un familiar decide dar la vida a otra persona que lo 
necesita", ha destacado.
Por su parte, el delegado provincial de Salud y Bienestar Social, Víctor Gómez, ha 
manifestado que el Gobierno regional seguirá fomentando la donación de órganos 
mientras que la concejal de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Toledo, Ana 
Saavedra, ha animado a la población a hacerse donante. ■

■  ‘BUS SOLAR’ EN TOLEDO

Consejos de los farm acéuticos contra las 
radiaciones solares

El Colegio Oficial de 
Farmacéuticos de Toledo ha 
puesto en marcha la campaña 
'Fotoprotección 2010: tu 
farmacéutico te informa', que 
pretende concienciar a la 
población de la necesidad de 
protección ante las radiaciones 
solares.
Para ello, disponen de una 
unidad móvil que cuenta con 
un simulador de 
envejecimiento para mostrar a 
los ciudadanos los efectos del 
sol sin la correcta protección.
La campaña, además de 
informar, pretende dar a conocer a los vecinos los avances en fotoprotección y 
demostrarles los efectos del sol sobre la piel. Para ello se distribuirán folletos y 
carteles explicativos con recomendaciones sobre fotoprotección, orientadas tanto a 
la población adulta como infantil.
La vocal de Dermofarmacia del Colegio de Farmacéuticos, María Fernández, 
informó que entre los riesgos de la falta de protección contra el sol "están los 
relacionado con la piel, con el fotoenvejecimiento y la flacides solar, y otras oculares, 
además de que últimamente están apareciendo más cataratas en personas de más 
de 40 años debido al exceso de exposición solar, sin olvidar el riesgo más 
importante, como es el del melanoma o cáncer de piel, que va en aumento". 
Asimismo, esta profesional resaltó que es esencial la protección hasta los 18 años, 
porque será decisivo "para ver qué consecuencias, o no, aparecerán luego". ■

ESTÁ EN REPOSO

Dado de alta el 
consejero Lam ata

El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, fue dado de 
alta el pasado viernes, 4 de junio, tras 
permanecer cuatro días ingresado en el 
hospital Virgen de la Salud a 
consecuencia de un proceso 
neurológico transitorio.

En el mom ento actual, según el 
Sescam, presenta una evolución 
favorable y únicamente debe continuar 
con el tratamiento pautado, pudiendo 
reintegrarse a la vida normal y de 
trabajo en los próximos días.

ESTRENO EN TOLEDO

Sofo*, documental 
sobre la esquizofrenia

Vicente Rubio ha estrenado en el 
Teatro de Rojas el documental 'Solo', el 
primero que narra la realidad que vive 
una persona con enfermedad mental 
desde su propio punto de vista, sin 
filtros en los momentos delirantes, y 
que muestra, además, una 
recuperación. La película ha sido 
subvencionada por la Junta, a través de 
la fundación Fislerm.
El director alicantino, que ya ha recibido 
una Mención Especial en el Festival 
Cinestrat 4.0 de Benidorm por este 
documental, relata, en declaraciones a 
Efe, que mientras tomó estas 
imágenes, bajo brotes de esquizofrenia, 
creía estar dirigiendo una película de 
temática amorosa en la que él, como 
protagonista, iba en busca de su "media 
naranja". "Cuando tienes un delirio no 
eres consciente de que lo estás 
teniendo, necesitas a un amigo o a un 
familiar que te haga despertar", dice.
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IN FO R M A C IO N  DE LA A S O C IA C IO N  '5  AL DIA'

\4  ?

Verduras para los niños
"No hay que obligar a los niños a comer verduras". Así se manifestaba el cocinero de 
Aranjuez Fernando del Cerro, en una entrevista publicada en la revista Aquí, el pasado 
30 de abril. La opinión de este profesional de la hostelería es rebatida en la siguiente 
información facilitada por la Asociación 5 al Día.

Hoy e n  d ía, E sp aña se 
en cu en tra  en tre  uno de los 
países de la U n ió n  Europea 

co n  m ayor núm ero de m enores co n  
problem as de sobrepeso.
E l a la rm a n te  a u m en to  de la 
obesid ad  y sus enferm ed ades 
asociadas, h a ce n  de las po líticas de 
p ro m oción  de hábitos y estilos de 
v ida sa lu d ables e n  la p o b la c ió n  
escolar, una de las estrategias de 
salud pública más am biciosas a n ivel 
m undial. D en tro  del am plio núm ero 
de in te rv e n c io n e s  p o sib les, el 
ám b ito  esco lar se presenta com o 
lugar p rio rita rio  e  id ó n eo  para 
fo m entar co n o cim ien to s y facilitar 
h ab ilid ad es e n  a lim e n ta c ió n , 
n u tr ic ió n  y activ id ad  fís ica , que 
apoyen a  los ch ico s y ch icas para 
e je rce r un m ayor co n tro l sobre su 
salud y a d ism in u ir e l riesgo de 
patologías prevalentes e n  adultos.
E n  este  m arco , la  p ro m o ció n  del 
consum o de frutas y hortalizas, es la 
base para la  estructuración  de hábitos 
alim entarios saludables, por su papel 
re lev an te  e n  la p rev en ció n  de las 
en ferm ed ad es card iovascu lares, 
obesidad, d iabetes y cáncer, tal y com o 
indica la O M S  e n  sus políticas de 
salud. Los nu trien tes y sustancias que 
aportan las frutas y las hortalizas son 
esenciales para el crecim ien to  e n  salud 
de los n iños, y e n  n ingún caso deben 
e lim in a rse  de su d ieta . P u ed en  
aplicarse estrategias diversas para su 
incorp o ración  a  la a lim en tació n  del 
n iñ o , pero no  debe abandonarse el 
esfuerzo pues de este m odo se vería 
a fecta d a  la  salud del n iñ o . 
A ctu a lm en te  e n  los centro s escolares 
se está  h a c ie n d o  u n  esfuerzo por 
m ejorar los hábitos alim entarios de los

p equeños o frecién d oles m enús m ás 
equ ilib rad os e n  los co m ed o res y 
tran sm itién d o les la  im p o rtan cia  de 
tom ar frutas y hortalizas a  diario.
S in  em bargo, para que in terio ricen  
estos co n c e p to s  lo  m e jo r  es que 
predicar c o n  e l e jem p lo  desde casa. 
Para que la  a lim en ta ció n  de nuestros 
n iñ os n o  se co n v ierta  e n  una lucha, 
sino en  un disfrute, la A so c ia c ió n  “5 al 
d ía” quiere destacar algunas prácticas 
im portantes para que el h á b ito  de 
com er sano n o  se co n v ierta  e n  una 
lu ch a diaria.
A  pesar de que cada vez más gen te  se 
salta e l desayuno, que nuestros n iños 
desayunen en  casa se co n v ierte  e n  la 
p ied ra angular para m a n ten e r  una 
a lim en tació n  equilibrada durante todo 
e l día. C o n  un desayuno suficien te y 
com p leto , evitarem os el p ico teo  en tre  
horas y controlarem os las 5 ingestas de 
com ida diarias desde prim era h ora del 
día. U n  desayuno equilibrado debe 
co n ten e r  fruta, pan  o cereales poco 
azucarados, lácteos bajos e n  grasa y

a ce ite  de oliva.
P or otra  p arte, a la h ora  de la com ida 
es im p ortante atend er a un m enú 
sem anal variado que incluya todos 
los grupos de a lim entos. A u n q u e a la 
h ora de almorzar, e l co n ten id o  del 
p lato  n o  es lo ún ico  im portante. Es 
fu nd am ental ev itar que se distraigan 
y m arcar unos tiem pos para cada 
co m id a . C u a n d o  o tros estím u los 
cap tan  su a te n c ió n  algunos padres 
in te n ta n  forzar a los pequeños para 
que com an. Esto es una m ala idea, ya 
que re lacio n an  el m o m en to  de la 
com ida co n  un m al am biente .
Por últim o, es im p ortante recordar 
que los n iños tam b ién  tien en  sus 
gustos y, al igual que los adultos, 

ta m b ié n  “co m e n  c o n  los o jo s ”. 
Presentar las frutas y las hortalizas de 
una form a original y apetitosa hará 
que se en fren ten  al p lato co n  una 
actitu d  m ás positiva. B uscar recetas 
originales, variar los m enús cotid ianos 
in tro d u cie n d o  frutas y hortalizas 
d esconocidas o hacerles participes del 
proceso de com pra y co cin ad o  son 
tru cos p ara p ro p ic iar un a b u en a  
predisposición h acia  estos productos. 
A dem ás, n o  hay que olvidar cuidar 
tam b ién  los platos que se elaboran, 
procurando que sean  saludables. Las 
técn icas de p referencia  deben ser el 
hervido, hornead o, salteado, p lan ch a  
y vapor, porqu e req u ieren  m en o r 
a d ic ió n  de grasas.
S i  tod o esto  se co m p lem en ta  co n  
p ra c tica r  e je rc ic io  fís ico , e leg ir  el 
agua co m o  la m e jo r beb id a durante el 
d ía y te n e r al a lca n ce  de los pequ eños 
u n a p ieza de fru ta , e starem o s 
garantizando u n  día a d ía lle n o  de 
v ita lid a d  y e n erg ía  p ara  n u estro s 
pequeños. O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #770, 12/6/2010.



60 / 12 DE JUNIO DE 2010

DATOS DEL BAR Ó M ETR O  S A N ITA R IO  DE 2009

La sanidad pública 
roza el notable
La sanidad es lo que más preocupa a los ciudadanos. Y es un servicio que recibe buena 
calificación, casi un notable: en concreto en la región alcanza un 6,79. Son datos del 
último Barómetro elaborado por el Ministerio, en el que se incluyen datos de las 
Comunidades Autónomas. Los castellano-manchegos están satisfechos con el trato que 
reciben de los profesionales y la calidad del sistema, aunque necesita mejoras.
.. ................................................... ....  ANA NODAL

El funcionamiento del sistema de salud de 
Castilla-La Mancha recibe una nota de los 

usuarios de un 6,79

La sanidad p ú blica  es un a de las 
p re s ta c io n e s  m e jo r  valorad as 
por los esp añoles. A s í lo  avalan  

los datos del B aró m etro  S a n ita rio  
2 0 0 9 , presentado por la  m in istra  de 
Sanidad , T rin id ad  Jim é n e z . S eg ú n  
este  in fo rm e, s ie te  de cad a  diez 
en cu estad o s co n s id e ra n  que el 
S istem a  N a cio n a l de Salu d  (S N S )  
fu n cio n a  b astan te  b ie n  o b ie n  co n  
necesidad  de algunos cam bios.
E l estu d io  ta m b ié n  in clu y e  datos 
re la tiv o s  a las C o m u n id a d es  
A u tó n o m a s . P re c is a m e n te  e n  
C a stilla -L a  M a n ch a , la  sanidad es lo 
que m ás preocupa a los ciudadanos 
( 3 0 ,5 % ) ,  seguida de la  e d u ca c ió n  
(2 1 ,6 % ) , la  v iv ien d a (1 1 % )  y las 
p ensiones (1 0 ,8 % ) .
E l fu n c io n a m ie n to  del sistem a de 
salud de la  reg ió n  recib e  una n o ta  de 
u n  6 ,7 9 . P o r d e la n te , segú n  los 
usuarios, se en cu e n tra n  los servicios 
de salud de A sturias (7 ,2 1 ) ,  N avarra 
( 7 ,1 9 ) ,  C a s t i l la  y L e ó n  ( 6 ,8 2 ) ,  
A rag ó n  (6 ,8 0 )  y L a  R io ja  (6 ,9 7 ) .
U n  4 7 ,1 %  de los c a s te lla n o - 
m a n ch eg o s p ien sa  que e l s istem a 
san itario  de la  reg ión  fu n cio n a  b ien , 
p ero n e c e s ita  cam b io s, un 2 3 ,2 %  
co n sid era  q u e  fu n c io n a  b a sta n te  
b ien , m ien tras que un 2 2 ,1 %  indica 
que e l s is tem a  sa n ita r io  n e c e s ita  
cam bios fundam entales.
E n  la  región, lo que m ás v aloran  los 
ciudadanos de la sanidad p ú blica  son  
la tecn o lo g ía  y los m edios de que 
d ipone (6 3 ,1 % ) , la ca p a c ita c ió n  de

^ " LL

los m édicos (5 2 ,6 % ) , la ca p a c ita c ió n  
de los en ferm ero s  ( 5 0 ,3 % )  y la  
in fo rm a c ió n  que re c ib e  sob re  su 
p roblem a de salud (4 6 ,3 % ) .
M ie n tra s , la  m e d ic in a  p riv ad a se 
co n sid era  m e jo r  e n  la  rapidez de 
a te n c ió n  (5 8 ,7 %  fren te  a 3 6  de la 
p ú b ica ). E n  cu alq uier caso, a n te  una 
enferm edad grave, el 55  5 %  acudiría 
a un hosp ita l p ú blico , fren te  a un

3 0 ,8 % , que op taría  por uno privado. 
Los servicios san itario s p ú blicos se 
utilizan  e n  C a stilla -L a  M a n ch a  e n  las 
s ig u ie n te s  p ro p o rc io n e s : a te n c ió n  
p rim a ria  ( 6 0 ,8 % ) ,  a s is te n c ia  
e sp ecia lizad a  p ú b lica  ( 4 8 ,7 % ) ,  
in g reso  h o sp ita la r io  ( 5 9 ,5 % )  y 
urgencias (6 3 ,9 % ) .
H ay que resaltar que sólo el 1 7 ,9 %  de 
los h a b ita n tes  de esta  C om u nid ad
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LO M Á S  VA LO R A D O  ES EL TRATO Q UE RECIBEN DE LOS PRO FESIO NALES

as listas de espera, 
según los pacientes, 

necesitan mejorar, al 
igual que el tiempo de 
espera en consulta

d isp onen  de u n  seguro privado.
L a sanidad p ú blica  es u n  serv icio  muy 
utilizado: de h e ch o , un 7 3 ,7 %  de los 
encu estad os con fesab a h ab er acudido 
a a lg u n a  c o n su lta  m é d ica  e n  los 
ú ltim os d oce  m eses, co n  una m edia de 
4 ,8 8  v e ce s  al añ o . T a m b ié n  los 
h a b ita n te s  de e sta  t ie rra  e stá n  
satisfechos c o n  el tra to  que recib en  de 
su m éd ico  de cab ecera : e l 6 3 ,5 %  lo 
con sid era  bueno.
H ab lan d o  de a te n c ió n  prim aria, lo 
que m ás v aloran  los ciudadanos de 
C a stilla -L a  M a n ch a  de los cen tro s de 
salud es la  ce rca n ía , a la que le  p o n en  
u n  8  de n o ta , el tra to  del personal 
san itario  (7 ,8 8 )  y e l horario  (7 ,4 8 ) . El 
c o n o c im ie n to  d el h is to r ia l y 
segu im iento  de los problem as de salud 
es valorado c o n  un 7 ,6 9  y la  confianza 
y seguridad que tran sm ite  el m éd ico  
consigue un 7 ,8 7 .
A  los aspectos que se les da m en or 
p u n tu ació n  es al tiem p o de espera en  
la  co n su lta  (6 ,3 5 )  y al tiem p o que hay 
que esperar para pruebas d iagnósticas, 
( 6,20).
R e sp ecto  a las urgencias, un 3 3 ,7 %  de 
los caste llan o -m an ch eg o s acudió a un 
se rv ic io  de estas c a ra c te r ís tic a s  
d u ra n te  2 0 0 9 . M ás de la  m itad , 
o p ta ro n  p o r la  a te n c ió n  p rim aria  
p ú blica . E l 3 9 ,6 %  de los p acien tes  
c o n fie s a  que a cu d ió  a u rg en cias  
p o rqu e e n  e ste  se rv ic io  h ay  m ás 
m edios, m ien tras que un 3 4 ,9 %  lo  hizo 
por n o  co in c id ir  su d o len c ia  c o n  la 
h o ra  de co n su lta  de su m éd ico  de 
c a b e c e ra . E l 6 8 ,5 %  d ice  que e n  
U rg en cias  le a ten d iero n  b ie n  y co n
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Los castellano-manchegos están contentos con la  cercanía y  e l 
horario que ofrecen los centros de salud.

rapidez (4 4 ,4 % ).
P o r o tro  lado , e l 4 1 ,6 %  de los 
ciudadanos estuvo e n  un esp ecialista. 
L os m ás d em and ad o s fu ero n  
g in ecó lo g o s, tra u m a tó lo g o s,
cardiólogos y oftalm ólogos. E n  este 
caso , ta m b ié n  los p arám etro s m ás 
valorados, c o n  un a n o ta  que se acerca  
al o ch o , son  los re lacionad os c o n  la 
calidad  de la  a s is te n c ia  y el tra to  
m éd ico , m ien tras que el tiem p o de 
espera e n  con su lta  es puntuado co n  
una n o ta  que n o  llega al 6 . E n  sim ilares 
m edias se e n cu e n tra n  los tiem p os para 
pruebas diagnósticas y e l que tarda el 
m éd ico  e n  ver al p a cien te  desde que 
pide c ita .
E n  cu a n to  a los ingresos hospitalarios, 
el 9 ,5 %  de los ciudadanos de la región 
p erm an eció  ingresado e n  un ce n tro  
p ú blico . L o  que m ás les gustó fue el 
tra to , lo  que m en o s c o m p a rtir  
h a b ita c ió n .
Las co n clu sio n es d el estudio in d ica n  
que lo  que se debe m ejo rar e n  la 
san id ad  p ú b lica  de C a s t i l la -L a  
M a n ch a  son  las listas de espera, que 
para casi la m itad  de los ciudadanos 
siguen igual.
O tra  de las q uejas de los usuarios es 
que n o  todos los ciudadanos re c ib e n  la 
m ism a a te n c ió n  san itaria , si n o  que 
ésta varía  e n  fu n ció n  d el lugar de 
resid en cia  (5 1 % ) . E n  lo que están  de 
acuerdo la  m ayoría de los encuestad os 
( 8 7 ,1 % )  es e n  que to d as las 
C o m u n id a d es  A u tó n o m a s  d eb ería n

ponerse de acuerdo para dar nuevos 
servicios a los ciudadanos.
E n  la en cu esta  ta m b ién  se pregunta 
so b re  la  Ley  d el T a b a c o . Los 
c a s te lla n o -m a n c h e g o s  so n  los m ás 
partidarios de end urecer esta norm a y 
tam b ién  son  los más p roclives, ju n to  
c o n  lo extrem eñ o s, a que se proh íba 
que los m enores de 18 años con su m an  
a lco h o l, una m edida c o n  la  que están  
de acuerdo los ciudadanos de todas las 
com unidades autónom as.
A  n iv e l n a cio n a l, h a n  sido varias las 
cu estiones relativas a la a p lica ció n  de 
la Ley de m edidas sanitarias fren te  al 
tab a q u ism o . L as p rin cip a le s  
con clu sion es extraídas son:
- E l  5 7 ,9 %  de los ciudadanos cree  que 

los fum adores resp etan  p o co  o nada 
esta  ley.
—E l 4 6 ,5 %  o p in a  que desde la en trad a 
e n  vigor de la  ley se fum a m enos.
—E l 5 2 ,2 %  consid era  que las personas 
n o  fum adoras sufren m enos m olestias. 
- E l  4 7 ,4 %  cree  que hay que end u recer 
la actu a l n orm ativ a . E n  2 0 0 6  (cu and o 
e n tró  e n  vigor la  n o rm a tiv a ), sólo  el 
3 4 %  e ra  p a rtid a rio  de un 
en d u recim ien to .
P or ú ltim o, e l in form e recoge una 
co n su lta  sobre el m odo e n  qué se 
fin a n c ia  la sanidad: sólo  el 2 7 ,2 %  de 
los encuestad os sabe que se fin a n cia  
v ía  im puestos. E l p o rcen ta je  restan te  
cre e  que se f in a n c ia  m e d ia n te  las 
co tizacio n es a la  Seguridad S o c ia l o de 
form a com bin ad a. O
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LA P A R A LIZA C IÓ N  DE S A N  FELIPE NER I PR EC IP ITA  EL C IERRE DE LA G A L E R IA

Tolm o cierra tras 4 0  
años exponiendo a rte
La galería Tolmo, que se inauguró en 1971 con una exposición de Rafael Canogar, no 
volverá a abrir en septiembre después de que a finales de junio termine la exposición 
actual del joven pintor illescano Ángel Rodríguez, Así, tras casi cuarenta años como 
referente del arte de vanguardia en la calle de Santa Isabel, los artistas del grupo Tolmo 
aseguran que seguirán apostando por la cultura y trabajando como colectivo.

La situación de crisis económ ica 
generalizada y la particular 
situación de las galerías de arte, que 

cada día tienen menos visitantes, son las 
razones que han llevado al grupo Tolmo a 
tomar la decisión de cerrar la galería, 
según aseguran sus miembros. Sin  
embargo, en palabras de Paco Rojas, uno 
de los miembros fundadores “Tolmo era 
una especie de trinidad: la galería, la 
asociación cultural y el grupo, que 
funcionaban de manera una y trina. Ahora al 
cerrar la galería cada una de estas partes de la 
trinidad tendrá un funcionamiento propio e 
independiente”.

El grupo Tolmo seguirá compuesto, por 
lo tanto, por los seis integrantes a los que 
el colectivo se redujo tras la marcha, el

pasado mes de abril, de Fernando Silva: 
Eduardo Sánchez-Beato, Fernando de 
Giles, Julián García Rodríguez ‘Jule’, 
Francisco Rojas, Femando Sordo y Félix 
Villamor. La asociación, por otra parte, 
estará encabezada por Francisco Rojas e 
integrada por los arquitectos José Ramón 
Gómez de la Cal y Josefa Blanco, “además 
de otras figuras relacionadas con el mundo de 
la cultura que se agregarán en ios próximos 
días”, asegura Rojas.

Será la asociación cultural la que 
continuará con el último gran proyecto del 
colectivo: el ‘Espacio Tolmo’ en el oratorio 
de San Felipe Neri. U n proyecto que, por 
diversas razones, lleva más de dos años de 
retraso y sobre el que la mayor parte de los 
componentes del grupo han perdido las

esperanzas de que salga adelante. “Cuando 
se firmó el protocob con el Gobierno regional 
(motivo de la foto), el proyecto estba 
completo, incluía tanto un proyecto de 
adecuación de edificio, como un programa de 
actividades, con sus respectivos presupuestos. 
Pero la tramitación está paralizada, a pesar de 
que se hicieron las modificaciones que la 
Comisión Especial del Casco indicó, por 
tratarse de un BIC. En este momento no 
sabemos cual es la razón de esta 
inmovilización”, añade Rojas.

El grupo, por su parte, continuará 
funcionando como hasta ahora, según 
aseguran todos los com ponentes, “y 
apoyaremos con nuestro trabajo las iniciativas 
culturales que surjan, de forma tanto 
individual como colectiva", señala Eduardo
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PO R  S U  S A L A  H A N  P A S A D O  C IE N T O S  DE A R T IS T A S  DE P R IM E R A  F ILA

B  homenaje a 
Alberto supuso un 
espaldarazo a la  
tarea de Tolmo. El grupo Tolmo seguirá funcionando 

como hasta ahora, a pesar del cierre 
de la galería, aseguran sus componentes,

Sánchez Beato. La conmemoración del IV 
Centeneraio del Greco, en 2014, puede 
ser uno de los acontecim ientos que 
afronten como colectivo “La Fundación El 
Greco sabe que puede contar con nosotros, 
porque así se lo hemos manifestado cuando 
nos lo han propuesto”, indica Femando 
Sordo. “No hay ningún proyecto concreto 
todavía para El Greco, porque en estos 
momentos estamos ocupados con la 
liquidación de la galería, cerrar las cuentas 
con los suscriptores, a los que queríamos 
comunicar nuestra decisión personalmente a 
través de una carta, y saldar todas las 
cuentas, hacer las cosas bien”, dice Jule.

Tras cuatro décadas de actividad 
continuada Tolmo ha organizado cientos 
de exposiciones, y han pasado por su sala 
artistas plásticos de primera línea tanto 
españoles como extranjeros. Una de las 
primeras actuaciones de Tolmo, después de 
inaugurar la galería con una exposición de 
Rafael Canogar que en aquel año había 
ganado el premio de la Bienal de Sao 
Paulo, y mostrar también la pintura de 
Lucio Muñoz, y la escultura de Venancio 
Blanco, fue organizar el primer homenaje 
a Alberto Sánchez, escultor toledano 
exiliado en Moscú, en el que participaron 
figuras como Zarco, Zobel, Feito, Lucio

salidas. Las

Muñoz, Canogar, Equipo 
Crónica, Chirino,
Barjola, Pablo Serrano, 
Caballero, Saura,
Chillida, Amalia Avia, 
Salvador Victoria,... entre 
otros artistas que 
representaban lo más 
granado del arte español.

El grupo fundacional, 
integrado por Rojas, 
Sánchez-Beato, Luis 
Pablo y Raimundo de 
Pablos, ha ido variando a 
lo largo de estos cuarenta 
años con  entradas y 

primeras incorporaciones 
fueron las del escultor Julián Mota y el 
pintor suizo Aroldo, que participaron en la 
organización de esta gran exposición. La 
temporada siguiente fueron Jule, Julián 
Méndez y la japonesa Kasue los que 
pasaron a engrosar las filas de los Tolmo, 
que volvieron a incrementarse con la 
llegada de Luis Guerrero Montalbán, el 
escultor Gabriel Cruz Marcos y Femado 
de Giles, en la temporada 1974-1975, 
cuando el grupo ha sido más numeroso.

Durante los años siguientes la 
actividad del grupo continua en la galería 
y cada vez con más fuerza fuera de ella, con 
la asistencia a ferias nacionales e 
internacionales y giras. En 1977 varias 
ciudades japonesas, Tokio, Nagoya, Kioto 
y Osaka, pudieron contem plar una 
muestra de varios artistas españoles 
organizada por Tolmo, que veía crecer su 
reconocimiento en el mundo del arte.

Su implicación con la cultura les llevó 
tam bién a organizar actividades 
realcionadas con otras disciplinas, como la 
poesía o el cine, y la galería de la calle 
santa Isabel acogió igual recitales de los 
premios Adonais que sesiones de cine, 
actuaciones musicales, presentaciones de 
libros y conferencias. En la línea de

acercar las vanguardias artísticas a Toledo, 
Tolmo ha expuesto obras de Sempere, 
Néstor Basterrechea, Gerardo Rueda, 
Gustavo Torner, Pablo Serano o 
Palazuelo, sin olvidar las corrientes 
figurativas con exposiciones de Amalia 
Avia, José Ortega, Venancio Blanco, 
Berrocal, Bonifacio, o Miguel Condé, y 
de miembros de la conocida como 
generación de los setenta, entre los que 
figuran Perellón, Feliciano, Abel Cuerda, 
Julián Casado, Zarco, Daniel Merino, 
Brinkman, Berriobeña o Alberto 
Corazón.

La creación de un museo de Escultura 
al Aire libre es el gran proyecto fallido de 
este grupo, que dio sus primeros pasos en 
los primeros años de la década de los 80, 
para el que llegó a constituirse un 
Patronato integrado por el ayuntameinto 
de Toledo, la Diputación, la Junta de 
Comunidades, el ministerio de Cultura, el 
colegio de Arquitectos, la Real Academia 
de Bellas Artes y Ciencias Históricas de 
Toledo y el propio grupo Tolmo. La 
voluntad de Tolmo no fue suficiente para 
vencer las dificultades y a pesar de no 
haber llegado a buen puerto -aunque 
contaban con el compromiso de varios 
escultores de primera fila- ha dejado su 
impronta en la ciudad con la obra de 
Eduardo Chillida ‘Lugar de encuentros’, 
que permanece en la plaza de Alfonso VI 
en este mom ento en proceso de 
rehabilitación (la obra) y de remodelación 
urbana.

De nuevo las relaciones con la 
administración, en el caso del espacio de 
San Felipe Neri, son las que obstaculizan 
el desarrollo de Tolmo y, muy 
posiblemente, en esta ocasión han 
precipitado el desenlace, puesto que la 
indefinición sobre el momento de contar 
con este nuevo enclave dificulta la toma 
de decisiones para elaborar 
programaciones definitivas.
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U N  LIBRO PARA CONM EM ORAR LOS 20 AÑO S DE V ID A  DEL TEATRO DE ROJAS

Toledo en cuentos, teatro  
y genealogía

Toledo es el denominador común en tres libros pre
sentados esta semana. Una memoria, una recopila
ción de cuentos y un estudio sobre genealogía son 
las tres obras que, con Toledo como tema, han sali
do a la calle en los últimos días.

La  obra ‘F am ilias, lin a je s  y ap e
llidos e n  tierras to led an as, del 
in vestigad or Ventura Leblic, 

editad a por C ovarru b ias, se p resen 
tó  el m iérco les  9 ; m ien tras que el 
m artes e l T e a tro  de R o ja s  aco g ió  la  
p re sen ta c ió n  de u n a m em oria  sobre 
los 2 0  años de activ id ad  de este  esp a
c io  tras su re h a b ilita c ió n , que co n sta  
de dos vo lú m enes. E l te rce ro  se p re
sen tó  e n  la C asa  de la C u ltu ra  de 
S o n se ca  el fin  de sem ana ‘C u e n to s  
para T o le d o ’, una re co p ila c ió n  de 
relatos de 2 8  autores realizada por 
Lola Vicente y José López Rueda, de 
la  ed ito ria l C y lea .

“N o se trata de un libro en el que se 
fijen los orígenes de determinados apelli
dos, sino el recorrido de los nombres 
procedentes de los distintos grupos de 
población que ocuparon nuestra tierra, 
como evolucionaron los apellidos árabes 
o francos o los moriscos o los castella
nos, puesto que hasta el siglo XVI la

gente común no usaba apellidos, fue a 
partir del Concilio de Trento, cuando se 
generalizó el uso de los apellidos en los 
bautismos”, in d ica  L e b lic . E l autor 
asegura que la  c o in c id e n c ia  d el ap e
llido  n o  sig n ifica  que p ro ced an  del 
m ism o tro n co  fam iliar, s in o  que la 
e v o lu c ió n  h a  seguido unas reglas 
com unes, y cad a co le c tiv o  h a  u tiliza
do form ulas sim ilares e n  la  c re a c ió n  
de sus apellidos, aunque e n  m u chos 
casos c o n  e l o b je tiv o  de d iluirse en tre  
la co le c tiv id a d  d o m in a n te , “salvo en 
aquellas situaciones interesadas en man
tener privilegios o señas de la propia 
etnia”.

A  lo largo de las 1 9 0  páginas, 
L e b lic  in te n ta  divulgar la m an era  de 
rastrear e l origen  de los apellidos e 
in ce n tiv a r  e l in terés por buscar las 
ra ices fam iliares propias, así co m o  de 
d ar p au tas p ara  la  fo rm a c ió n  de 
arch iv o s p ersonales y fam iliares y “un 
último capítulo sobre la realización del

árbol genealógico propio”.
‘C u e n to s  p ara  T o le d o ’, p o r su 

p arte  es un a re co p ila c ió n  de cu en to s 
de 2 8  narradores, e n tre  los que se 
e n cu e n tra n  Angel del Valle, farm a
cé u tic o  y Alvaro Moreno Ancillo, 
m éd ico , am bos de T a lav era  de la 
R e in a , Jesús Perezagua Delgado, de 
M ag án , M3 Antonia Ricas, Jesús 
Pino, y Juan Carlos Pantoja, ligados 
a la  rev ista  p o é tica  H erm es, Beatriz 
Villacañas, Hilario Barrero, profesor 
u n iv ersitario  e n  N u ev a  Y ork y fin a 
lista  del ‘A d o n a is ’ e n  1 9 6 8 , y un h i jo  
de u n  to le d a n o  de L a  T o rre  de 
E steb a n  H am b rán , Medardo Fraile, 
e n cu a d ra d o  e n  la  g e n e r a c ió n  de 
narradores del m ed io siglo. Las ilus
tra cio n es  ta m b ién  son  ob ra  de un 
ta lav eran o , Sergio Alba.

“Entre realismo y fantasía, adverti
mos que esta última tiene en la actuali
dad mayor número de cultivadores, si 
bien el realismo que pudiéramos llamar
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LEBLIC OFRECE LAS PISTAS PARA QUE CADA U N O  PUEDA HACER SU GENEALOGÍA

Un total de 28 narradores, entre 
ellos ocho toledanos, participan 

con sus relatos en la obra 'Cuentos 
para Toledo', editada en Cylea

chejoviano se halla ampliamente repre
sentado”, in d ica  López H u ertas, co e - 
d ito r c o n  L o la  V ic e n te  de esta  re c o 
p ila c ió n  de cu en to s e n tre  los que los 
hay h istó rico s , de am or, de f icc ió n , 
de a m b ie n te  rural o de c ie n c ia  f ic 
c ió n .

L a  te rce ra  de las obras es, ta m 
b ié n , un a ob ra  co le c tiv a , aunque n o  
se tra ta  de re latos de f ic c ió n  sin o  que 
e l p rim ero  de los dos tom os reúne 
un a serie  de artícu lo s de in v estiga
c ió n  h is tó r ica  y e l segundo sobre la 
a ctiv id ad  del tea tro . E l prim er to m o

in clu y e  tra b a 
jo s  de Felipe 
Pedraza,
Fernando 
Martínez Gil,
Rafael del 
Cerro,
Agustina Torres y Enrique Sánchez 
Lubián sobre e l com ed iógrafo  to le d a 
n o  d el sig lo  X V I I ,  Francisco de 
Rojas Zorrilla, su obra, y e l ed ific io  
que ah ora  llev a  su n o m b re . E n  e l 
segundo to m o , c o n c e b id o  co m o  una 
m em o ria  de las activ id ad es d esarro

lladas e n  estos 2 0  años de fu n c io n a 
m ie n to  c o la b o ra n  Antonio Illán, 
Ángel Dorado, Paco Plaza, Adolfo 
Cano, Felipe Hernández Ponos, 
Rafael González, Julia Martínez, 
Inés M artín y V íctor Moratilla, 
e n tre  otros.

I i | i p g

PISCINA - TERRAZA Y BARBACOA
Viernes, Sábados y Domingos:

Horario de Piscina: de 12 h. a 21 horas 
Horario de Terraza y Barbacoa: de 12 h. a 24 horas.

BAR - RESTAURANTE

CELEBRACIONES: Comuniones - Comidas de Empresa - Cumpleaños - Bautizos - SALÓN CAPACIDAD: personas

MENÚS CASEROS DEL DÍA - Precio: 7 € I. V.A incluido 
3 primeros platos a elegir - 3 segundos platos a elegir 

Incluye: Bebida, Pan, Postre y Café

MENÚ ESPECIAL - Sábados y Domingos 
Precio: 14 € i.v a incluido 

Incluye: Café y Copa
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A ctiv id ad e s
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio 
Tapices del Museo de Santa Cruz.

Festival Internacional de 
Música.
Orquesta Filarmónica de Rzeszow.
Museo de Santa Cruz. Viernes 11 y sábado 
12, a las 21,00 h

Galería Tolmo
Pintura. Hasta el 27 de junio.
'Hacia el paisaje reticulado', de Ángel 
Rodríguez Robles.

Galería Ar+51
Pintura. Hasta el 20 de junio.
José Barrachina

Centro Cultural San Marcos
Hasta el 27 de junio.
'Level of reality', propuesta plástica de 
Fernando Silva.

Escuela de Arte
Proyectos. Hasta el 24 de junio.
Proyectos de final de ciclo.

Sitio histórico de Melque
Hasta finales de junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Mar
cos y 'El pequeño jardín' de Daniel 
Santillana.

Teatro de Rojas
Teatro. 'Por el placer de volver a verla', 
por la compañía Loquibandia. Sábado 
12, a las 19 y 22 h.
Música. Festival fin de curso de Conser
vatorio Jacinto Guerrero. Jueves 17.20 h 
Teatro. 'El señor Ibrahím y las flores del 
Corán', adaptado por Ernesto Caba
llero. Sábado 19, a las 20 h.

Plaza de toros.
Concierto de Joaquín Sabina. Martes 
15, a las 22 h.

Escuela de Traductores.
Días de cine del Norte de Africa. Jue
ves 17, a las 18,30 h.

Biblioteca Alcázar.
Encuentro con el poeta Luis Alberto 
de Cuenca. Jueves 17, a las 19 h.

Cultura
TEATRO

Él Rojas seguirá  
com o coord inador

4 #  %

El Teatro de Rojas llevará la voz can
tante en la organización de activida
des escénicas en Toledo una vez que 
se realice el 'Q uijo te  CREA' en san 
Lázaro y se haga realidad el porcen
taje de patrocinio cultural al que esta
rán obligados los adjudicatarios del 
Palacio de Congresos. Así lo avanzó 
el alcalde de Toledo, Emiliano Gar- 
cía-Page, durante la presentación del 
volum en conm em orativo del XX ani
versario de la rehabilitación del Teatro 
de Rojas. Page quiso aclarar que el 
papel del Teatro de Rojas será el de la 
coordinación de las actividades cultu
rales y en ningún caso el de gerencia. 
Por otro lado, el alcaide toledano se
ñaló que el Palacio de Congresos des
tinará entre el veinte y el tre inta por 
ciento a la gestión cultural. Además, 
agregó que "pronto" se pondrá la pri
mera piedra del teatro-auditorio de 
san Lázaro, del que ha dicho que "ten
drá el doble de capacidad" que el Tea
tro de Rojas y ofrecerá una capacidad 
técnica moderna.

• EDUCACION
Selectividad para 
subir nota
El 92,7% de los 6.567 alumnos que 
realizarán las pruebas de Selectividad 
durante los próximos días 14, 15 y 16 
de junio en la universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM) han optado por 
realizar la fase específica de la 
prueba, de carácter voluntario, que 
sirve para subir nota. Así lo dio a 
conocer la vicerrectora de 
Estudiantes de la UCLM, Carmen 
López Balboa. Este año 6.567 
estudiantes realizarán los exámenes 
de Selectividad, lo que supone un 
3,5% más que el año pasado.

MUSEO DEL ALCÁZAR 

Textos revisados por la 
Academia de Historia
La ministra de Defensa, Carme Cha
cón, aseguró que el nuevo museo del 
Ejército, con sede en Toledo, será una 
referencia "por el rigor histórico de sus 
contenidos", gracias al asesoramiento 
recibido por la Real Academia de la His
toria, que ha elaborado y supervisado 
el soporte histórico. El nuevo Museo, 
ubicado en el Alcázar de Toledo y que 
se inaugurará el 23 de junio, será uno 
de los tres más importantes del 
mundo, según m anifestó la titu lar de 
Defensa, que también resaltó la singu
laridad de su emplazamiento y la cali
dad de las piezas que exhibirá. La 
ministra de Defensa subrayó la relación 
con la Real Academia y ha agradecido 
a los académicos su implicación en la 
elaboración final de los textos, "un pro
ceso laborioso que ha exigido una gran 
dedicación a todos los miembros de la 
institución".

COMUNICACIÓN  
Debate sobre armas 
nucleares
La situación actual del armamento nu
clear, su efectividad y sus perspecti
vas de futuro centrarán los debates 
de la XXII edición del Seminario Inter
nacional sobre Defensa, que se cele
brará en Toledo los días 15 y 16 de 
junio, organizado por la Asociación de 
Periodistas Europeos (APE) con la co
laboración del ministerio de Defensa. 
Este seminario pretende, según la 
APE, incentivar el debate entre espe
cialistas, militares, el ámbito acadé
mico y el periodismo en torno a las 
nuevas perspectivas que parecen 
abrirse camino en política de defensa.
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T O L E D O  La Cultura
interés de todos

UNIVERSIDAD 

Piden protocolo de 
emergencias
El rector de la universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez 
Ataz, ha llevado a cabo una remodela
ción en su equipo de Gobierno según 
la cual se reduce en uno el número de 
vicerrectorados, por lo que serán a par
tir de ahora trece. Según un comuni
cado de la Universidad regional, la 
remodelación incluye diversos cambios 
en el organigrama directivo y es conse
cuencia de que ya tiene, práctica
mente, verificados todos los títulos de 
Grado que se pondrán en marcha en el 
curso académico 2010-2011, con mo
tivo de su adaptación al Espacio Euro
peo de Educación Superior. Las 
competencias del antiguo Vicerrecto- 
rado de Docencia y Ordenación Acadé
mica serán asumidas por otros dos ya 
existentes, como son el de Doctorado 
de Títulos Propios y el de Títulos de 
Grado, M áste ry  Doctorado.

FIESTAS

Maquetas y ‘petit 
poid’ en la Laboral
La Universidad Laboral acoge, desde 
el pasado martes, una exposición de 
trabajos manuales de Marivi 
Sánchez, compuesta 
fundamentalmente por pequeñas 
maquetas de distintos edificios y 
alrededor de una veintena de cuadros 
realizados, en su mayor parte, con la 
técnica de 'petit poid', o punto de 
cruz, sobre temas muy variados.

a rana del tajo

Tiempo de pensar
ura don  Juan po r su v ida que  nunca cena en su 
casa y es que  sin cena r se pasa cuando  o tro  no le 
conv ida , v ida , v ida , v ida. Esta rana no es tá  para 
hue lgas, ni m i río Tajo está  para charangas y pan
dere tas, ni para pos ta les  an tiguas en las que  nadie 
se m oja  el cu lo . D ice  m i sapo que  lo del C orpus ni 

fu e  p o lém ica  ni " n a " ,  y que  la C hacón hizo co n s titu c io n a l la 
p ro ce s ió n  y  p u n to . La e s ta m p a  m e jo ró  Inc luso , pues  el 
cue rpo  de C ris to  tran su s ta n c ia d o  en pan de jó  de aparecer ro
deado  de bayone tas , lo que  s ie m p re  le pa rec ió  a m i sapo, 
que  es un lib repensador, una con trad icc ión  con los p rinc ip ios  
del c ris tia n ism o . Lo que  no e s tu vo  para co h e te s  fu e ro n  las 
corridas, ¡red iós y  que  locuras hacen con los to ro s  e s to s  fa 
riseos ! A s í sí que  se van a cargar la fie s ta  con esta  fa lta  de 
tra p ío  y  no los ca ta lanes  con  sus  cosas  de p o lit iq u e o . Lo 
m e jo r de las co rridas del C orpus fu e  ve r sa lta r gradas a la du
quesa de A lba y su nov io  que  v in ie ro n  a ve r "n o to re a r"  a 
Cayetano. Y p u e s to s  a pensar, ¿qué pensarán los revue lve - 
lodos qué  so lo  qu ie ren  que  e s to  se vaya a la ca ta tu m b a  para 
queda rse  e llos  en el ras tro jo  esp igando?  Y de los paros y  las 
hue lgas  ¿qué m e  d icen?  Los tie m p o s  cam bian  y  el ca p ita 
lism o  del co rto  plazo am enaza con co rro e r el ca rác te r de los 
traba jado res , en espec ia l aque llos  a sp e c to s  del ca rác te r que 
unen a los se res  hum anos  e n tre  sí: la am is tad , la confianza, 
la lea ltad, la sensac ión  de se r ú til, de p e rte n e ce r a una co 
m u n id a d  cohes ionada , la Ilus ión  en p ro ye c to s  c o le c tiv o s  y 
du rade ros , el c o m p ro m iso , la honradez o la fina lidad  de los 
p rop ios  ac tos  que  brindan a cada uno de e llos  una sensac ión  
de un "yo" so s te n ib le . M I sapo está  gozando m ás que  nunca 
con su p e n sa m ie n to  ana lítico  sánchezfe rlos lano , yo  no tan to , 
po rque , cuando  a él le da por pensa r - y  la ocasión  es p in tipa 
rada para e llo - no le da por o tras  ca rna llzaciones m ás lúdicas. 
A s í que  rezo en todas  la p ro ce s io n e s  a ve r si se acaba la cri
sis y  se g u im o s  a lo n u e s tro  e n tre  las ve rd e s  ye rbas  de las ri
beras del Tajo. ¡A h! y, desde  e s te  pedesta l un sa ludo  para 
un pasean te  que  m ed ita b a  a m e n u d o  a n te  es tas  aguas, el 
co nse je ro  de  Salud, al que  d eseam os con to d o  n ues tro  a m or 
que  recupe re  la suya.
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Organismo Autònomo Provincial de Gestión Tributaria de Toledo
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INFORMACIÓN p a r a  e l  pÌ o  d e l  

IMPUESTO sobre* 
BIENES INMUEBLES

P/azo c/e pago vo lu n ta rio
Del 1 de mayo al 30 de junio

Si el documento de cobro 
para efectuar el pago no le ha llegado 

o se le ha extraviado, obténgalo:

Gestión
Tributaria

OAPGT

en los teléfonos 902 45 01 02 Ó 925 28 84 84
■r .

- " i , ,  - v  • .

o en cualquiera de nuestras oficinas
Pague en plazo voluntario

s *  ;  >  ^  ̂  '  ;  . u -% 5  '  :  «
, ' ^ f  . TA*-. <■

; ¿ W  ■ ;; y ev ite  recargos e intereses

V -- i . " ' '  ' * * Más información en www.oapgt.es
• Municipios que tienen delegada la gestión en el 

OAPGT. Boletín Oficial de la Provincia de Toledo 
número 97, de fecha 30 de abril de 2010.
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LOS MARTES DE JU N IO  EN EL ALCÁZAR

Palacios mudéjares
La idea central de este 

ciclo de conferencias 
-según ind icó  el 

portavoz de la asociación 
Tulaytu la, organizadora 
de la actividad, Ramón 
Villa- es ofrecer una visión 
genérica sobre el Toledo 
mudejar desde el punto de 
vista arquitectónico e histó- 
rico, centrado en sus edifi
cios palaciegos, especial
mente de la segunda mitad 
del siglo XIV, de los que 
han llegado hasta nuestros 
días ejemplos muy destacados y en buenas 
condiciones de conservación que permiten 
su estudio y comparación con los de otras 
ciudades de la península.

Las conferencias se desarrollarán 
todos los martes de ju nio en  la b ib liote
ca  del A lcázar y correrán a cargo de 
R a m ó n  V illa , Balvina M. Caviró, 
Evaristo Pérez, Alejandro Torres y 
Eduardo Aragoneses.

R am ó n  V illa , arqueólogo de la 
d irección  general de Patrim onio de 
C astilla-L a M ancha, abrió el ciclo  con  
una conferencia, basada en  los trabajos 
que realiza dentro de un estudio co lec
tivo sobre la evolución de la arquitec
tura m udéjar de los siglos X III al XV. 
“Intentamos cambiar la idea de que la 
arquitectura palatina cristiana de inspira
ción islámica -llamada mudéjar- es una 
arquitectura subordinada, poco creativa, 
mera copia de la andalusí. Nuestra hipóte
sis de partida es reconocer que los reinos 
cristianos durante los siglos XII y XIII, 
especialmente Castilla, fueron capaces de 
hacer propia la tradición arquitectónica 
andalusí desarrollándola de manera autó
noma y que la arquitectura de al-Andalus 
de la segunda mitad del siglo XIII y del 
XIV no sería sólo resultado de su propia 
evolución, sumada a los continuos influjos 
orientales, sino también de la poderosa 
influencia de Castilla, en donde los mode
los iniciales andalusíes fueron creativa
mente reelaborados’’, señaló Villa.

La perm anencia de algunos e jem 

plos de esos palacios mudéjares que 
m antienen  su estructura sin grandes 
m odificaciones, ya que h an  sido usados 
com o conventos a lo largo de todos 
estos siglos, com o el de santa Isabel, o el 
de santa C lara, es una de las ventajas de 
los investigadores toledanos, R am ón 
V illa  y Jea n  Passini, dentro de un equi
po en  el que se integran profesionales 
de universidades de toda España y 
varias europeas.

La profesora B a lv in a  M artínez 
C aviró hablará sobre historia, arte y 
arquitectura en  los conventos toleda
nos de esta época, m uchos de los cuales 
todavía conservan restos de su pasado 
palaciego, tem a en  el que ha centrado 
gran parte de sus estudios y del que es 
buena muestra el conv ento  de santa 
C lara en  el que centrará su in terven
ción . “El patio de los naranjos y el del 
siglo XV, ambos dentro del convento de 
santa Clara, son ejemplos de la arquitec
tura y el arte decorativo mudéjar. El pri
mero de ellos es anterior a la fundación del 
propio convento, aunque pertenecía a 
casas principales de la época, y cuenta ade
más de las yeserías ya descubiertas con 
otras dos, que serán recuperadas por el 
Consorcio. El segundo, con arcos de 
herradura en ladrillo, presenta también ¡os 
escudos heráldicos de las infantas fundado
ras, hijas de Enrique II, délas que también 
se conserva un retrato en la pintura mural 
‘san Miguel pesando las almas’, algo que 
no es muy habitual en la época”.

R e s ta u ra n te  t íp ic o  m a n c h e g o

Antiguo  ed if ic io  cas te l lano  
res taurado ,
con coc ina  r ica y cu idada  
Un lugar d ife ren te  
d onde  ce le b ra r  even tos  y 
reun iones  fam il ia res

Terraza
A sado r

A m p lios  m enus del día 

ind iv idua les  y para g rupos

Cursos de Cata de V inos 
M enus M arida je  
C óc te l-B ar

W W W .

C / R o s a  d e l  A z a f rá n  8 
C O N S U E G R A
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7 0 /1 2  DE JUNIO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 11 al 17 de junio

11 de ju n i o :  Emi l i ano García 
Page Sánchez ,  a l calde de 
Toledo,  42,  Francisco Camino 
Marugal ,  empresar io,  35, Luis 
Miguel  Navarro Perea,  31, Mari 
Carmen Higuera ,  es tud iante  y 
j ine te ,  18, Ana María Temprano 
Huertas ,  profes ional  de la hos te
lería y seguidora del At lét i co de 
Madrid,  34, María Antonia 
Robles Serrano,  ama de casa y 
af i c ionada a la as tro logía,  46.
12 de ju n io :  M o m e a  
R o d r í g u e z ,  p e r i o d i s t a ,  S o n i a  
G u t i é r r e z ,  J u l i á n  M a n s i l l a  
C r e s p o ,  58 ,  R u b í  S a n z ,  e x c o n 
s e j e r a  de  C u l t u r a  de  la J u n t a  
de  C o m u n i d a d e s  de  C a s t i l l a  
La M a n c h a ,  58 ,  N o e l i a  A r o c o  
C h e c a ,  c h a r c u t e r a ,  3 5 ,  J u a n  
J o s é  A l c a l d e  S a u g a r ,  c o n c e j a l  
de l  G r u p o  P o p u l a r  del  
A y u n t a m i e n t o  de  T o l e d o  y 
s e g u i d o r  de l  Z a r a g o z a  en los 
r a to s  l i b r e s ,  36 ,  P i l a r  L ó p e z  
S o b r i n o ,  e x s e c r e t a r i a  de  la 
C o n s e j e r í a  de  C u l t u r a  de  la 
J u n t a  de  C o m u n i d a d e s  de  
C a s t i l l a  La M a n c h a ,  T o m á s  
L ó p e z  M u r g a ,  f í s i c o ,  P a l o m a  
R i p i e r o ,  a t l e t a  del  C l u b  
A t l e t i s m o  T o l e d o ,  31

13 de ju n i o :  I s m a e l  C o n e j o ,  
p r o f e s o r ,  J o s é  A n t o n i o  
O r t e g a ,  56 ,  M e r c e d e s  
F e r n á n d e z ,  P r i m e r a  D a m a  de  
Miss  T o l e d o  en 1 9 9 7 ,  30 ,  
G u s t a v o  T o r n e r ,  e s c u l t o r ,  85 .
14 de j u n i o : M a y r a  R u b i o  
V i l l a r r u b i a ,  39 ,  B e n i l d e  A v i l é s  
M a r o t o ,  80 ,  Á n g e l  L u i s  L ó p e z  
Rey ,  c a m i o n e r o  de  P o l á n ,  
A n a s t a s i a  M a r u g a l  F e r n á n d e z ,  
e m p r e s a r i a ,  M o n i c a  L ó p e z ,  
a u x i l i a r  de  e n f e r m e r í a ,  29 ,  
M ó n i c a  H e r n á n d e z  M u ñ o z ,  
a d m i n i s t r a t i v a  de  la f u n e r a r i a  
de  T o l e d o ,  29 .
15 de ju n i o :  Carmen Gómez 
Herruz,  func ionar ía ,  53,  Susana 
González ,  ps icóloga,  39,  Nuria 
Díaz Morón,  34,  Patr icia 
Izquierdo Pantoja ,  33,  Laura 
J i m én e z  Rodrigo,  func ionar ía  y 
deport i s ta ,  41.
16 de ju n i o :  Fruc tuoso Díaz 
Carr i l lo,  exd iputado  regional  del 
Grupo Soc ia l i sta ,  67,  A le jandro  
Gi l ,  exconse jero  de Obras 
Públ icas  de la Junta  de 
Comunidades  de Cas t i l la ,  49,  
Aurel io Gonzá lez ,  pe luquero ,  70, 
Pi lar Ayuso Gonzá lez ,  eu r o d ip u 
tada del Grupo Popular  e ing e 
niera agrónomo,  68,  Ju l i a López 
Lorente ,  esposa del propietar io 
de la d i scoteca Agua Loca,
Raquel  Moreno,  empresar ia ,  32,

María Jesús  Pérez Lozano,  conce- 
jal a de Ar tesan ía ,  Tur i smo y 
Ferias del Ay un tam ie nt o  de 
Talavera de la Reina,  44,  Gus tavo  
J im én e z  Rodr íguez ,  33, Vanessa 
Espinosa Rojo,  29,  Germel ina 
Masa,  ad min i s t ra t i va  de la 
Hermandad de Donantes de 
Toledo,  53,  Marta Hernández ,  
depe nd ie nta ,  30,  Isabel  Gi l ,  e je 
cut iva de pub l i c idad ,  28,  Beatr iz  
Rodr íguez Nomparte ,  enfermera 
y Miss Toledo,  23,  José Luis 
Mar t ínez Gui jar ro ,  Consejero de 
Agr icu l tura y Medio Ambiente ,  
42.
17 de ju n i o :  Ángel  Ramos 
Díaz,  rockero autént i co y total ,  
53,  Kevin Álvarez  Gonzá lez ,  t é c 
nico super ior  de producc ión ,  25, 
Ismael  Barr ios ,  P res idente  de la 
Asoc iac ión  de Per iod is tas de 
Toledo (APTO),  51,  María Jesús  
Mar t ín,  Miss Cast i l la  La Mancha 
y responsable  de t i enda de 
moda,  38,  Natal ia García ,  27,  
Anton io  García Moreno,  28,  Juan 
José Fe rnández  Pérez-Ce juela ,  
exconce ja l  del Ayun tamie nto  de 
Toledo,  Jesús  Heredero,  e m p re 
sar io y exa lumno del Colegio 
Mayor Cham ina de  de Madr id,  44, 
Piedad Rodr íguez Ñuño,  joyera y 
exd iputada  regional  del Part ido 
Popular .

RUBIO
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f l RADIO

Música RADIO A Q U Í - RADIO M A R C A  TOLEDO 1 0 4 . 6  FM

Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

▼ D i s c o s  t  t e m p o r a d a

D E L B E R T  M c C L I N T O N
“A c q u i r e d  T a s t e "

Q U I Q U E  G O N Z A L E Z
" D a i q u i r i  B l u e s "

T H E  B L A C K  C R O W E S  
"Before The  F ros t /Unte l  The 
F r ee ze ”

M A Y E R  H A W T R H O R N E
“A  S t r a n g e  A r r a n g e m e n t ”

■ùCi'Crù'ù

IAN S I E G A L
“ B r o a d s i d e ”

de iquí y ahora... música

"The F o u n d l in g "  
MARY GAUTHIER

“ B ro th e rs "
THE BLACK KEYS

"F a m i ly  Tree" 
jP j| W H ISPER IN G PINES

á

ÍE1VYNTHE DECUNE

"A m e r ic a n  P a tc h w o r  
ANDERS OSBORNE

“New Ametykah Part Two 
Return Of The Ankh" |
ERYKAH BADU

“The D ec l ine "  
ELVYN

“ S ta r t in g  Al l O ve r  A ga  
RICH M cC U LL E Y

“ S ham e , S ham e" 
A  . DR. DOG

"Tears, Lies And Alibi,s 
SHELBY LYNNE

Ü?

“ C o m e  W h a t  W i l l "  
PATRICK PARK

■ M
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/ Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica
Porcelánicos
Sanitarios
Tarimas

Muebles de Baño 
Griferías y  Accesorios 

!̂ 3  Hidromasaje
M ateriales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera I  ̂ <j 

SONSECA (Toledo)

9 2 5  3 9 5  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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